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 I 市民アンケートの概要 

１.調査の目的 

平成 29年度からスタートした、第２次菊川市総合計画の推進にあたり、市民の皆様が市の現状

をどう感じているか、また、市の様々な施策について何に満足し、何が不満なのかを把握し、更

なるサービスの向上と着実な行政運営に反映させるため、市民アンケート調査を実施しました。 

 

２.調査の設計 

(1) 調査地域 菊川市全域 

(2) 調査対象 令和５年４月１日現在で市内に居住する 18歳以上の市民 2,000人 

(3) 抽出方法 住民基本台帳による無作為抽出法 

(4) 調査方法 郵送及びＷＥＢによるアンケート 

(5) 調査期間 令和５年４月３日（月）～令和５年４月 20日（木） 

    

３.配布・回答状況 

   本アンケートの配布数と有効回答数は下記のとおりとなっています。 

配布数 回答数 回答率 

2,000通 1050件 

（郵送：573件、ＷＥＢ：477件） 

52.5％ 

 

４.調査結果の見方 

   (1) 構成比は回答数を 100.0%として算出し、小数点以下第二位を四捨五入したため合計が 100.0％

にならない場合があります。 

(2) 年度経過表の満足度は「そう思う（満足）」、「どちらかといえば思う」の合計、重要度は「重要」、

「どちらかといえば重要」の合計を掲載しました。 

(3) このアンケートは、調査開始時である平成 27年度の結果を基に比較しています。ただし、平成

27年度の調査時に質問項目がなかったものについては、比較がありません。 
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Ⅱ　調査結果

１　あなたご自身について

回答数 構成比

男性 440 41.9%

女性 567 54.0%

無回答 43 4.1%

合計 1,050 100.0%

回答数 構成比

18歳～19歳 14 1.3%

20歳～29歳 96 9.1%

30歳～39歳 123 11.7%

40歳～49歳 204 19.4%

50歳～59歳 174 16.6%

60歳～64歳 120 11.4%

65歳以上 305 29.0%

無回答 14 1.3%

1,050 100.0%

回答数 構成比

西方 77 7.3%

町部 70 6.7%

加茂 154 14.7%

内田 67 6.4%

横地 43 4.1%

六郷 203 19.3%

河城 108 10.3%

平川 99 9.4%

嶺田 51 4.9%

小笠南 59 5.6%

小笠東 84 8.0%

無回答 35 3.3%

合計 1,050 100.0%

　合計

男性

41.9%

女性

54.0%

無回答 4.1%

18歳～19歳 1.3%

20歳～29歳 9.1%

30歳～39歳

11.7%

40歳～

49歳

19.4%

50歳～59歳

16.6%

60歳～64歳

11.4%

65歳以上

29.0%

無回答 1.3%

西方

7.3%

町部

6.7%

加茂 14.7%

内田

6.4%

横地

4.1%

六郷

19.3%

河城

10.3%

平川

9.4%

嶺田

4.9%

小笠南

5.6%

小笠東

8.0%

無回答

3.3%

（１） あなたの性別は

（２） あなたの年齢は

（３） あなたのお住まいの地区はどこですか
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回答数 構成比

農林水産業 39 3.7%

会社員・会社役員 398 37.9%

公務員・団体職員 47 4.5%

自営業（商店・工場・家族従業者含む） 44 4.2%

専門職（医師・弁護士・税理士等） 21 2.0%

自由業（作家・芸術家等） 3 0.3%

パート・アルバイト 201 19.1%

家事（主婦・主夫） 107 10.2%

学生 20 1.9%

無職 137 13.0%

その他 9 0.9%

無回答 24 2.3%

1,050 100.0%

回答数 構成比

313 29.8%

390 37.1%

15 1.4%

82 7.8%

250 23.8%

1,050 100.0%

回答数 構成比

79 7.5%

231 22.0%

513 48.9%

171 16.3%

14 1.3%

19 1.8%

23 2.2%

1,050 100.0%

二世代世帯（親・子）

三世代世帯（親・子・孫）

無回答

合計

ひとり暮らし世帯

一世代世帯（夫婦のみ）

県外

自宅（自営業所）

市内

市外の県内市町村

四世代世帯（親・子・孫・ひ孫）

その他

無回答

合計

合計

農林水産業

3.7%

会社員・会社役員

37.9%

公務員・団体職員

4.5%

自営業（商店・工場・家族従業

者含む） 4.2%

専門職（医

師・弁護

士・税理士

等） 2.0%

自由業（作

家・芸術家

等） 0.3%

パート・アルバイト

19.1%

家事（主婦・主夫）

10.2%

学生

1.9%

無職

13.0%

その他

0.9%

無回答

2.3%

市内

29.8%

市外の県内市町村

37.1%
県外 1.4%

自宅（自営業所） 7.8%

無回答

23.8%

ひとり暮らし世帯 7.5%

一世代世帯（夫婦のみ）

22.0%

二世代世帯（親・子）

48.9%

三世代世帯

（親・子・孫）

16.3%

四世代世帯（親・子・

孫・ひ孫） 1.3%

その他 1.8% 無回答 2.2%

（４） あなたの職業は

（５） 通勤・通学先は

（６） ご家族の構成は

3



回答数 構成比

１年未満 21 2.0%

１年～10年 143 13.6%

11年～20年 134 12.8%

21年～30年 166 15.8%

31年以上 573 54.6%

無回答 13 1.2%

1,050 100.0%合計

１年未満

2.0%

１年～10年

13.6%

11年～20年

12.8%

21年～30

年 15.8%

31年以上

54.6%

無回答 1.2%

（７） 菊川市に住まわれて通算何年になりますか
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２　暮らしの実感などについて

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 14.4% 10.5% ▲3.9% 重要 51.4%

どちらかといえば満足 65.8% 64.7% ▲1.1% どちらかといえば重要 37.7%

どちらかといえば不満 13.1% 16.8% 3.7% どちらかといえば重要ではない 5.1%

不満 3.5% 3.5% 0.0% 重要ではない 1.5%

無回答 3.2% 4.6% 1.4% 無回答 4.2%

100.0% 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 80.2% 79.6% 80.4% 78.7% 75.2% 85.0%

重要度 - 91.5% 90.4% 89.6% 89.1%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 15.8% 13.6% ▲2.2% 重要 54.3%

どちらかといえば満足 66.6% 64.4% ▲2.2% どちらかといえば重要 37.0%

どちらかといえば不満 12.3% 15.0% 2.7% どちらかといえば重要ではない 3.6%

不満 2.8% 3.2% 0.4% 重要ではない 1.2%

無回答 2.4% 3.8% 1.4% 無回答 3.9%

100.0% 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 82.4% 78.7% 82.0% 80.9% 78.0% 88.0%

重要度 - 91.4% 91.3% 90.7% 91.3%

重要度

重要度

合計 合計

合計 合計

重要 51.4%

どちらかといえば重要

37.7%

どちらかといえば重

要ではない 5.1%

重要ではない

1.5%
無回答 4.2%

重要 54.3%どちらかといえば重要

37.0%

どちらかといえば重

要ではない 3.6%

重要ではない

1.2%

無回答

3.9%

設問１（１） 子育てしやすいまちだと思いますか

設問１（２） 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか

満足 10.5%

どちらかといえば満足

64.7%

どちらかといえば不満

16.8%

不満

3.5%

無回答

4.6%

満足 13.6%

どちらかといえば満足

64.4%

どちらかといえば不満

15.0%

不満

3.2%
無回答 3.8%
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 11.0% 9.2% ▲1.8% 重要 52.3%

どちらかといえば満足 63.1% 58.6% ▲4.5% どちらかといえば重要 37.0%

どちらかといえば不満 19.2% 23.9% 4.7% どちらかといえば重要ではない 5.2%

不満 3.8% 4.3% 0.5% 重要ではない 1.5%

無回答 2.9% 4.0% 1.1% 無回答 4.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 74.1% 70.0% 71.9% 67.5% 67.8% 79.0%

重要度 - 91.0% 92.2% 89.7% 89.3%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 9.5% 8.7% ▲0.8% 重要 42.9%

どちらかといえば満足 62.9% 59.7% ▲3.2% どちらかといえば重要 45.6%

どちらかといえば不満 21.1% 23.6% 2.5% どちらかといえば重要ではない 5.9%

不満 3.4% 3.8% 0.4% 重要ではない 1.5%

無回答 3.2% 4.2% 1.0% 無回答 4.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 72.4% 69.5% 71.3% 71.0% 68.4% 82.0%

重要度 - 89.8% 89.7% 87.5% 88.5%

重要度

重要度

重要 52.3%
どちらかといえば重要

37.0%

どちらかといえば重要で

はない 5.2%

重要ではない 1.5% 無回答 4.0%

満足 8.7%

どちらかといえば満足

59.7%

どちらかといえば不満

23.6%

不満

3.8%

無回答

4.2%

重要 42.9%

どちらかといえば重要

45.6%

どちらかといえば重要で

はない 5.9%

重要ではない 1.5%
無回答

4.1%

設問１（３） 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか

設問１（４） 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと思いますか

満足 9.2%

どちらかといえば満足

58.6%

どちらかといえば不満

23.9%

不満

4.3%

無回答

4.0%
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 14.3% 11.5% ▲2.8% 重要 44.9%

どちらかといえば満足 65.1% 63.0% ▲2.1% どちらかといえば重要 46.4%

どちらかといえば不満 16.3% 19.5% 3.2% どちらかといえば重要ではない 5.0%

不満 2.7% 3.6% 0.9% 重要ではない 0.8%

無回答 1.6% 2.3% 0.7% 無回答 3.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 79.4% 76.3% 78.1% 76.4% 74.5% 85.0%

重要度 - 92.1% 93.0% 91.0% 91.3%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 11.6% 6.3% ▲5.3% 重要 28.2%

どちらかといえば満足 53.7% 55.2% 1.5% どちらかといえば重要 53.4%

どちらかといえば不満 28.9% 32.3% 3.4% どちらかといえば重要ではない 13.5%

不満 4.0% 3.3% ▲0.7% 重要ではない 1.8%

無回答 1.8% 2.9% 1.1% 無回答 3.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 65.3% 55.1% 62.1% 64.4% 61.5% 75.0%

重要度 - 86.1% 85.1% 83.3% 81.6%

重要度

重要度

満足 11.5%

どちらかといえば満足

63.0%

どちらかといえば不満

19.5%

不満

3.6%

無回答

2.3%

重要 44.9%

どちらかといえば重要

46.4%

どちらかといえば重

要ではない 5.0%

重要ではない 0.8% 無回答

3.0%

満足 6.3%

どちらかといえば満足

55.2%

どちらかといえば不満

32.3%

不満

3.3%

無回答

2.9%

重要 28.2%

どちらかといえば重要

53.4%

どちらかといえば重

要ではない 13.5%

重要ではない 1.8% 無回答

3.0%

設問１（５） 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか

設問１（６） 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 9.2% 11.0% 1.8% 重要 42.5%

どちらかといえば満足 56.3% 56.2% ▲0.1% どちらかといえば重要 46.3%

どちらかといえば不満 28.5% 25.5% ▲3.0% どちらかといえば重要ではない 6.8%

不満 3.8% 5.0% 1.2% 重要ではない 1.2%

無回答 2.2% 2.2% 0.0% 無回答 3.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 65.5% 61.0% 66.0% 68.3% 67.2% 76.0%

重要度 - 90.5% 90.6% 88.2% 88.8%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 7.7% 6.1% ▲1.6% 重要 34.5%

どちらかといえば満足 52.2% 53.4% 1.2% どちらかといえば重要 48.7%

どちらかといえば不満 34.2% 31.7% ▲2.5% どちらかといえば重要ではない 10.9%

不満 4.2% 6.0% 1.8% 重要ではない 2.5%

無回答 1.7% 2.8% 1.1% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 59.9% 57.0% 57.3% 60.9% 59.5% 70.0%

重要度 - 88.1% 86.5% 84.3% 83.2%

重要度

重要度

満足 11.0%

どちらかといえば満足

56.2%

どちらかといえば不満

25.5%

不満

5.0%

無回答

2.2%

重要 42.5%

どちらかといえば重要

46.3%

どちらかといえば重

要ではない 6.8%

重要ではない 1.2% 無回答 3.2%

満足 6.1%

どちらかといえば満足

53.4%

どちらかといえば不満

31.7%

不満

6.0%
無回答 2.8%

重要 34.5%

どちらかといえば重要

48.7%

どちらかといえば重

要ではない 10.9%

重要ではない 2.5% 無回答 3.5%

設問１（７） 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか

設問１（８） 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 6.6% 6.7% 0.1% 重要 45.4%

どちらかといえば満足 49.3% 49.3% 0.0% どちらかといえば重要 41.0%

どちらかといえば不満 35.2% 35.4% 0.2% どちらかといえば重要ではない 8.7%

不満 5.8% 5.9% 0.1% 重要ではない 1.9%

無回答 3.1% 2.7% ▲0.4% 無回答 3.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 55.9% 54.8% 60.0% 60.1% 56.0% 66.0%

重要度 - 90.9% 88.7% 86.5% 86.4%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 6.6% 5.7% ▲0.9% 重要 30.1%

どちらかといえば満足 58.3% 49.9% ▲8.4% どちらかといえば重要 51.8%

どちらかといえば不満 30.1% 36.4% 6.3% どちらかといえば重要ではない 12.5%

不満 3.3% 5.3% 2.0% 重要ではない 2.5%

無回答 1.7% 2.7% 1.0% 無回答 3.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 64.9% 53.4% 59.9% 56.8% 55.6% 75.0%

重要度 - 88.2% 86.1% 82.5% 81.9%

重要度

重要度

満足 6.7%

どちらかといえば満

足 49.3%

どちらかといえば不満

35.4%

不満

5.9%
無回答 2.7%

重要 45.4%

どちらかといえば重要

41.0%

どちらかといえば重要で

はない 8.7%

重要ではない 1.9% 無回答 3.0%

満足 5.7%

どちらかといえば満足

49.9%

どちらかといえば不

満 36.4%

不満

5.3%
無回答 2.7%

重要 30.1%

どちらかといえば重要

51.8%

どちらかといえば重

要ではない 12.5%

重要ではない 2.5%
無回答

3.1%

設問１（９） 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか

設問１（10） 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 2.9% 4.3% 1.4% 重要 40.2%

どちらかといえば満足 40.6% 44.8% 4.2% どちらかといえば重要 45.4%

どちらかといえば不満 46.4% 40.1% ▲6.3% どちらかといえば重要ではない 9.0%

不満 6.5% 8.0% 1.5% 重要ではない 2.0%

無回答 3.6% 2.9% ▲0.7% 無回答 3.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 43.5% 43.9% 49.2% 51.6% 49.1% 59.0%

重要度 - 88.8% 90.0% 86.1% 85.6%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 4.3% 6.0% 1.7% 重要 51.7%

どちらかといえば満足 42.4% 46.5% 4.1% どちらかといえば重要 38.2%

どちらかといえば不満 41.9% 38.9% ▲3.0% どちらかといえば重要ではない 6.6%

不満 8.6% 7.0% ▲1.6% 重要ではない 1.6%

無回答 2.7% 1.6% ▲1.1% 無回答 1.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 46.7% 48.0% 55.3% 58.6% 52.5% 62.0%

重要度 - 94.4% 93.3% 89.5% 89.9%

重要度

重要度

満足 4.3%

どちらかといえば満足

44.8%どちらかといえば不

満 40.1%

不満

8.0%

無回答 2.9%

重要 40.2%

どちらかといえば重要

45.4%

どちらかといえば重

要ではない 9.0%

重要ではない 2.0%
無回答

3.3%

満足 6.0%

どちらかといえば満足

46.5%

どちらかといえば不満

38.9%

不満

7.0%

無回答

1.6%

重要 51.7%
どちらかといえば重要

38.2%

どちらかといえば重

要ではない 6.6%

重要ではない 1.6%
無回答

1.9%

設問１（11） 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか

設問１（12） 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 5.0% 4.0% ▲1.0% 重要 21.9%

どちらかといえば満足 46.6% 48.3% 1.7% どちらかといえば重要 57.0%

どちらかといえば不満 39.2% 39.6% 0.4% どちらかといえば重要ではない 16.6%

不満 6.6% 6.4% ▲0.2% 重要ではない 2.3%

無回答 2.6% 1.7% ▲0.9% 無回答 2.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 51.6% 43.0% 51.8% 52.6% 52.3% 62.0%

重要度 - 81.5% 80.1% 77.8% 78.9%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 5.0% 4.2% ▲0.8% 重要 14.3%

どちらかといえば満足 34.2% 39.8% 5.6% どちらかといえば重要 52.4%

どちらかといえば不満 50.3% 43.9% ▲6.4% どちらかといえば重要ではない 25.3%

不満 8.6% 10.6% 2.0% 重要ではない 5.7%

無回答 2.0% 1.5% ▲0.5% 無回答 2.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 39.2% 30.7% 41.0% 42.8% 44.0% 54.0%

重要度 - 61.7% 67.5% 66.3% 66.7%

重要度

重要度

満足 4.0%

どちらかといえば満足

48.3%

どちらかといえば不満

39.6%

不満

6.4%
無回答 1.7%

重要 21.9%

どちらかといえば重要

57.0%

どちらかといえば重

要ではない 16.6%

重要ではない 2.3%

無回答 2.2%

満足 4.2%

どちらかといえば満足

39.8%
どちらかといえば不満

43.9%

不満

10.6%

無回答 1.5%

重要 14.3%

どちらかといえば重要

52.4%

どちらかといえば重

要ではない 25.3%

重要ではない 5.7%
無回答 2.3%

設問１（13） 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか

設問１（14） 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 3.8% 4.3% 0.5% 重要 13.3%

どちらかといえば満足 37.0% 46.3% 9.3% どちらかといえば重要 53.5%

どちらかといえば不満 48.9% 40.7% ▲8.2% どちらかといえば重要ではない 25.2%

不満 7.9% 7.2% ▲0.7% 重要ではない 5.1%

無回答 2.4% 1.5% ▲0.9% 無回答 2.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 40.8% 35.3% 48.0% 49.9% 50.6% 56.0%

重要度 - 65.4% 69.3% 67.4% 66.8%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 6.4% 5.7% ▲0.7% 重要 18.3%

どちらかといえば満足 47.6% 44.0% ▲3.6% どちらかといえば重要 55.5%

どちらかといえば不満 37.6% 40.2% 2.6% どちらかといえば重要ではない 20.3%

不満 6.4% 8.5% 2.1% 重要ではない 3.6%

無回答 2.0% 1.6% ▲0.4% 無回答 2.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 54.0% 43.8% 50.4% 50.4% 49.7% 59.0%

重要度 - 74.4% 74.4% 72.8% 73.8%

重要度

重要度

満足 4.3%

どちらかといえば満足

46.3%

どちらかといえば不満

40.7%

不満

7.2%
無回答 1.5%

重要 13.3%

どちらかといえば重要

53.5%

どちらかといえば重要で

はない 25.2%

重要ではない 5.1%

無回答 2.8%

満足 5.7%

どちらかといえば満足

44.0%

どちらかといえば不満

40.2%

不満

8.5%

無回答 1.6%

重要 18.3%

どちらかといえば重要

55.5%

どちらかといえば重

要ではない 20.3%

重要ではない 3.6%

無回答 2.3%

設問１（15） 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか

設問１（16） 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 15.9% 16.6% 0.7% 重要 39.0%

どちらかといえば満足 62.0% 61.7% ▲0.3% どちらかといえば重要 51.2%

どちらかといえば不満 17.6% 17.6% 0.0% どちらかといえば重要ではない 6.4%

不満 2.9% 3.3% 0.4% 重要ではない 1.0%

無回答 1.5% 0.8% ▲0.7% 無回答 2.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 77.9% 74.3% 79.7% 78.1% 78.3% 83.0%

重要度 - 89.8% 89.5% 89.3% 90.2%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 33.5% 29.7% ▲3.8% 重要 35.8%

どちらかといえば満足 49.2% 46.3% ▲2.9% どちらかといえば重要 49.1%

どちらかといえば不満 13.7% 19.3% 5.6% どちらかといえば重要ではない 10.4%

不満 2.7% 3.6% 0.9% 重要ではない 2.9%

無回答 0.8% 1.0% 0.2% 無回答 1.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 82.7% 79.3% 77.0% 73.6% 76.0% 88.0%

重要度 - 81.4% 83.3% 81.4% 84.9%

重要度

重要度

満足 16.6%

どちらかといえば満足

61.7%

どちらかといえば不満

17.6%

不満

3.3%

無回答 0.8%

重要 39.0%

どちらかといえば重要

51.2%

どちらかといえば重

要ではない 6.4%

重要ではない 1.0% 無回答 2.3%

満足 29.7%

どちらかといえば満足

46.3%

どちらかといえば不満

19.3%

不満

3.6%

無回答 1.0%

重要 35.8%

どちらかといえば重要

49.1%

どちらかといえば重

要ではない 10.4%

重要ではない 2.9% 無回答 1.8%

設問１（17） 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか

設問１（18） 茶の生産が盛んなまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 17.4% 19.6% 2.2% 重要 48.7%

どちらかといえば満足 43.5% 46.3% 2.8% どちらかといえば重要 41.4%

どちらかといえば不満 28.7% 26.6% ▲2.1% どちらかといえば重要ではない 7.4%

不満 9.2% 7.2% ▲2.0% 重要ではない 0.9%

無回答 1.2% 0.3% ▲0.9% 無回答 1.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 60.9% 60.5% 68.2% 67.0% 65.9% 71.0%

重要度 - 92.9% 93.7% 89.3% 90.1%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 4.0% 5.7% 1.7% 重要 31.1%

どちらかといえば満足 37.5% 50.1% 12.6% どちらかといえば重要 52.9%

どちらかといえば不満 47.9% 37.1% ▲10.8% どちらかといえば重要ではない 12.2%

不満 7.7% 5.9% ▲1.8% 重要ではない 1.6%

無回答 2.9% 1.1% ▲1.8% 無回答 2.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 41.5% 41.3% 53.8% 52.7% 55.8% 57.0%

重要度 - 86.8% 83.6% 80.6% 84.0%

重要度

重要度

満足 19.6%

どちらかといえば満足

46.3%

どちらかといえば不満

26.6%

不満

7.2%

無回答 0.3%

重要 48.7%

どちらかといえば重要

41.4%

どちらかといえば重

要ではない 7.4%

重要ではない 0.9% 無回答 1.6%

満足 5.7%

どちらかといえば満足

50.1%

どちらかといえば不満

37.1%

不満

5.9%

無回答 1.1%

重要 31.1%

どちらかといえば重要

52.9%

どちらかといえば重

要ではない 12.2%

重要ではない 1.6% 無回答 2.2%

設問１（19） 買物がしやすいまちだと思いますか

設問１（20） 企業（工業関係）に活力があるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 1.1% 2.9% 1.8% 重要 18.4%

どちらかといえば満足 19.6% 27.7% 8.1% どちらかといえば重要 52.6%

どちらかといえば不満 61.2% 54.0% ▲7.2% どちらかといえば重要ではない 22.8%

不満 15.6% 14.1% ▲1.5% 重要ではない 3.8%

無回答 2.5% 1.3% ▲1.2% 無回答 2.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 20.7% 17.6% 31.7% 28.8% 30.6% 41.0%

重要度 - 73.8% 74.1% 69.1% 71.0%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 3.2% 4.3% 1.1% 重要 36.3%

どちらかといえば満足 42.1% 44.8% 2.7% どちらかといえば重要 49.3%

どちらかといえば不満 44.4% 43.7% ▲0.7% どちらかといえば重要ではない 10.8%

不満 6.6% 6.0% ▲0.6% 重要ではない 1.7%

無回答 3.6% 1.2% ▲2.4% 無回答 1.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 45.3% 38.6% 51.1% 48.0% 49.1% 60.0%

重要度 - 88.6% 84.5% 84.0% 85.6%

重要度

重要度

満足 2.9%

どちらかといえば満足

27.7%

どちらかといえば不満

54.0%

不満

14.1%

無回答 1.3%

重要 18.4%

どちらかといえば重要

52.6%

どちらかといえば重

要ではない 22.8%

重要ではない 3.8%
無回答 2.5%

満足 4.3%

どちらかといえば満足

44.8%
どちらかといえば不満

43.7%

不満

6.0%

無回答 1.2%

重要 36.3%

どちらかといえば重要

49.3%

どちらかといえば重

要ではない 10.8%

重要ではない 1.7% 無回答 1.9%

設問１（21） 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか

設問１（22） 消費者が悪質商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 4.7% 5.1% 0.4% 重要 59.0%

どちらかといえば満足 45.7% 46.6% 0.9% どちらかといえば重要 32.2%

どちらかといえば不満 39.4% 39.4% 0.0% どちらかといえば重要ではない 6.2%

不満 7.8% 8.1% 0.3% 重要ではない 1.0%

無回答 2.5% 0.8% ▲1.7% 無回答 1.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 50.4% 45.3% 52.8% 54.2% 51.7% 60.0%

重要度 - 93.7% 92.0% 89.1% 91.2%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 10.1% 8.8% ▲1.3% 重要 50.2%

どちらかといえば満足 58.0% 57.7% ▲0.3% どちらかといえば重要 42.1%

どちらかといえば不満 26.5% 28.0% 1.5% どちらかといえば重要ではない 5.0%

不満 3.8% 4.9% 1.1% 重要ではない 0.9%

無回答 1.6% 0.7% ▲0.9% 無回答 1.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 68.1% 64.4% 63.9% 68.3% 66.5% 78.0%

重要度 - 93.2% 92.8% 89.3% 92.3%

重要度

重要度

満足 5.1%

どちらかといえば満足

46.6%

どちらかといえば不満

39.4%

不満 8.1%

無回答 0.8%

重要 59.0%

どちらかといえば重要

32.2%

どちらかといえば重

要ではない 6.2%

重要ではない 1.0% 無回答 1.6%

満足 8.8%

どちらかといえば満足

57.7%

どちらかといえば不満

28.0%

不満

4.9%

無回答 0.7%

重要 50.2%どちらかといえば重要

42.1%

どちらかといえば重

要ではない 5.0%

重要ではない 0.9% 無回答 1.8%

設問１（23） 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか

設問１（24） 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 6.3% 8.0% 1.7% 重要 55.0%

どちらかといえば満足 49.6% 47.4% ▲2.2% どちらかといえば重要 37.3%

どちらかといえば不満 35.6% 35.0% ▲0.6% どちらかといえば重要ではない 5.3%

不満 6.3% 8.8% 2.5% 重要ではない 0.8%

無回答 2.3% 0.9% ▲1.4% 無回答 1.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 55.9% 59.1% 60.6% 53.7% 55.4% 66.0%

重要度 - 94.4% 93.7% 90.3% 92.3%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 10.8% 15.7% 4.9% 重要 61.7%

どちらかといえば満足 60.8% 63.2% 2.4% どちらかといえば重要 32.6%

どちらかといえば不満 22.6% 17.4% ▲5.2% どちらかといえば重要ではない 3.3%

不満 4.2% 2.6% ▲1.6% 重要ではない 0.4%

無回答 1.6% 1.0% ▲0.6% 無回答 2.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 71.6% 70.0% 78.2% 79.8% 78.9% 82.0%

重要度 - 95.1% 95.5% 93.1% 94.3%

重要度

重要度

満足 8.0%

どちらかといえば満足

47.4%
どちらかといえば不満

35.0%

不満

8.8%

無回答 0.9%

重要 55.0%

どちらかといえば重要

37.3%

どちらかといえば重

要ではない 5.3%

重要ではない 0.8% 無回答 1.6%

満足 15.7%

どちらかといえば満足

63.2%

どちらかといえば不満

17.4%

不満 2.6%

無回答 1.0%

重要 61.7%

どちらかといえば重要

32.6%

どちらかといえば重

要ではない 3.3%

重要ではない 0.4% 無回答 2.0%

設問１（25） 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか

設問１（26） 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 5.4% 8.5% 3.1% 重要 57.3%

どちらかといえば満足 54.1% 57.2% 3.1% どちらかといえば重要 35.5%

どちらかといえば不満 33.0% 29.0% ▲4.0% どちらかといえば重要ではない 4.7%

不満 4.5% 4.1% ▲0.4% 重要ではない 0.5%

無回答 3.0% 1.2% ▲1.8% 無回答 2.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 59.5% 58.7% 66.4% 68.9% 65.7% 70.0%

重要度 - 94.3% 93.5% 91.5% 92.8%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 4.3% 5.7% 1.4% 重要 32.4%

どちらかといえば満足 52.5% 56.8% 4.3% どちらかといえば重要 53.2%

どちらかといえば不満 36.9% 31.7% ▲5.2% どちらかといえば重要ではない 10.8%

不満 3.0% 4.4% 1.4% 重要ではない 1.1%

無回答 3.3% 1.4% ▲1.9% 無回答 2.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 56.8% 50.6% 62.4% 62.1% 62.5% 67.0%

重要度 - 88.3% 89.5% 86.9% 85.6%

重要度

重要度

満足 8.5%

どちらかといえば満足

57.2%

どちらかといえば不満

29.0%

不満 4.1%

無回答 1.2%

重要 57.3%
どちらかといえば重要

35.5%

どちらかといえば重

要ではない 4.7%

重要ではない 0.5% 無回答 2.0%

満足 5.7%

どちらかといえば満足

56.8%

どちらかといえば不満

31.7%

不満 4.4%

無回答 1.4%

重要 32.4%

どちらかといえば重要

53.2%

どちらかといえば重

要ではない 10.8%

重要ではない 1.1%無回答 2.5%

設問１（27） 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか

設問１（28） 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 4.5% 7.5% 3.0% 重要 45.3%

どちらかといえば満足 40.2% 48.0% 7.8% どちらかといえば重要 45.2%

どちらかといえば不満 42.3% 34.5% ▲7.8% どちらかといえば重要ではない 6.4%

不満 10.9% 8.7% ▲2.2% 重要ではない 1.0%

無回答 2.1% 1.3% ▲0.8% 無回答 2.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 44.7% 42.2% 51.5% 52.2% 55.5% 60.0%

重要度 - 91.5% 89.2% 88.4% 90.5%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 10.6% 10.1% ▲0.5% 重要 43.9%

どちらかといえば満足 48.8% 48.6% ▲0.2% どちらかといえば重要 46.2%

どちらかといえば不満 29.6% 31.0% 1.4% どちらかといえば重要ではない 6.7%

不満 9.2% 9.5% 0.3% 重要ではない 0.9%

無回答 1.9% 0.8% ▲1.1% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 59.4% 56.3% 59.6% 59.3% 58.7% 64.0%

重要度 - 92.5% 90.6% 89.7% 90.1%

重要度

重要度

満足 7.5%

どちらかといえば満足

48.0%

どちらかといえば不満

34.5%

不満 8.7%

無回答 1.3%

重要 45.3%

どちらかといえば重要

45.2%

どちらかといえば重

要ではない 6.4%

重要ではない 1.0% 無回答 2.1%

満足 10.1%

どちらかといえば満足

48.6%

どちらかといえば不満

31.0%

不満 9.5%

無回答 0.8%

重要 43.9%

どちらかといえば重要

46.2%

どちらかといえば重

要ではない 6.7%

重要ではない 0.9%無回答 2.4%

設問１（29） 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか

設問１（30） 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 7.6% 5.8% ▲1.8% 重要 44.7%

どちらかといえば満足 35.9% 36.0% 0.1% どちらかといえば重要 43.4%

どちらかといえば不満 38.2% 39.5% 1.3% どちらかといえば重要ではない 7.5%

不満 16.7% 17.4% 0.7% 重要ではない 1.9%

無回答 1.5% 1.2% ▲0.3% 無回答 2.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 43.5% 38.4% 42.5% 43.1% 41.8% 59.0%

重要度 - 91.8% 89.9% 87.2% 88.1%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 10.4% 11.0% 0.6% 重要 29.7%

どちらかといえば満足 46.2% 44.7% ▲1.5% どちらかといえば重要 53.1%

どちらかといえば不満 31.3% 34.2% 2.9% どちらかといえば重要ではない 13.1%

不満 10.0% 9.1% ▲0.9% 重要ではない 1.6%

無回答 2.0% 1.0% ▲1.0% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 56.6% 56.5% 62.5% 59.0% 55.7% 62.0%

重要度 - 84.0% 86.1% 84.2% 82.8%

重要度

重要度

満足 5.8%

どちらかといえば満足

36.0%

どちらかといえば不満

39.5%

不満 17.4%

無回答 1.2%

重要 44.7%

どちらかといえば重要

43.4%

どちらかといえば重

要ではない 7.5%

重要ではない 1.9%無回答 2.5%

満足 11.0%

どちらかといえば満足

44.7%

どちらかといえば不満

34.2%

不満 9.1%

無回答 1.0%

重要 29.7%

どちらかといえば重要

53.1%

どちらかといえば重

要ではない 13.1%

重要ではない 1.6%無回答 2.4%

設問１（31） 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか

設問１（32） 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 22.8% 25.3% 2.5% 重要 57.6%

どちらかといえば満足 60.2% 58.1% ▲2.1% どちらかといえば重要 36.6%

どちらかといえば不満 12.1% 11.7% ▲0.4% どちらかといえば重要ではない 3.1%

不満 3.0% 3.7% 0.7% 重要ではない 0.4%

無回答 1.9% 1.1% ▲0.8% 無回答 2.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 83.0% 83.7% 87.8% 85.3% 83.4% 88.0%

重要度 - 93.6% 95.9% 92.8% 94.2%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 6.5% 7.7% 1.2% 重要 18.4%

どちらかといえば満足 52.8% 55.8% 3.0% どちらかといえば重要 59.2%

どちらかといえば不満 35.0% 30.7% ▲4.3% どちらかといえば重要ではない 17.0%

不満 2.8% 3.8% 1.0% 重要ではない 2.4%

無回答 2.7% 2.0% ▲0.7% 無回答 3.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 59.3% 55.0% 66.5% 63.3% 63.5% 69.0%

重要度 - 78.1% 78.9% 78.6% 77.6%

重要度

重要度

満足 25.3%

どちらかといえば満足

58.1%

どちらかといえば不満

11.7%

不満 3.7%
無回答 1.1%

重要 57.6%

どちらかといえば重要

36.6%

どちらかといえば重

要ではない 3.1%

重要ではない 0.4%無回答 2.3%

満足 7.7%

どちらかといえば満足

55.8%

どちらかといえば不満

30.7%

不満 3.8%
無回答 2.0%

重要 18.4%

どちらかといえば重要

59.2%

どちらかといえば重

要ではない 17.0%

重要ではない 2.4% 無回答 3.0%

設問１（33） 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか

設問１（34） 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 13.0% 16.2% 3.2% 重要 23.2%

どちらかといえば満足 59.3% 60.8% 1.5% どちらかといえば重要 57.7%

どちらかといえば不満 22.7% 18.9% ▲3.8% どちらかといえば重要ではない 14.3%

不満 3.2% 2.9% ▲0.3% 重要ではない 2.2%

無回答 1.9% 1.3% ▲0.6% 無回答 2.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 72.3% 69.4% 76.3% 75.6% 77.0% 82.0%

重要度 - 77.8% 81.2% 78.8% 80.9%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 2.9% 4.2% 1.3% 重要 22.6%

どちらかといえば満足 28.1% 38.3% 10.2% どちらかといえば重要 54.4%

どちらかといえば不満 55.1% 44.3% ▲10.8% どちらかといえば重要ではない 17.3%

不満 11.9% 11.9% 0.0% 重要ではない 3.3%

無回答 1.9% 1.3% ▲0.6% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 31.0% 27.7% 43.7% 43.5% 42.5% 46.0%

重要度 - 77.0% 78.1% 73.2% 77.0%

重要度

重要度

満足 16.2%

どちらかといえば満足

60.8%

どちらかといえば不満

18.9%

不満 2.9%
無回答 1.3%

重要 23.2%

どちらかといえば重要

57.7%

どちらかといえば重

要ではない 14.3%

重要ではない 2.2%無回答 2.6%

満足 4.2%

どちらかといえば満足

38.3%

どちらかといえば不満

44.3%

不満 11.9%

無回答 1.3%

重要 22.6%

どちらかといえば重要

54.4%

どちらかといえば重

要ではない 17.3%

重要ではない 3.3%無回答 2.4%

設問１（35） 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか

設問１（36） 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 3.5% 4.7% 1.2% 重要 23.6%

どちらかといえば満足 45.0% 52.2% 7.2% どちらかといえば重要 55.9%

どちらかといえば不満 43.1% 35.7% ▲7.4% どちらかといえば重要ではない 15.2%

不満 5.1% 5.0% ▲0.1% 重要ではない 2.6%

無回答 3.2% 2.4% ▲0.8% 無回答 2.7%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 48.5% 39.5% 57.1% 55.6% 56.9% 64.0%

重要度 - 78.6% 81.1% 80.2% 79.5%

満足度 H27 R5 比較 R5

満足 4.4% 7.6% 3.2% 重要 23.1%

どちらかといえば満足 52.7% 58.3% 5.6% どちらかといえば重要 59.2%

どちらかといえば不満 35.6% 27.9% ▲7.7% どちらかといえば重要ではない 13.0%

不満 4.2% 4.2% 0.0% 重要ではない 2.0%

無回答 3.1% 2.0% ▲1.1% 無回答 2.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 57.1% 57.3% 64.7% 64.7% 65.9% 67.0%

重要度 - 80.1% 82.3% 80.4% 82.3%

重要度

重要度

満足 4.7%

どちらかといえば満足

52.2%

どちらかといえば不満

35.7%

不満 5.0%

無回答 2.4%

重要 23.6%

どちらかといえば重要

55.9%

どちらかといえば重

要ではない 15.2%

重要ではない 2.6%無回答 2.7%

満足 7.6%

どちらかといえば満足

58.3%

どちらかといえば不満

27.9%

不満 4.2%

無回答 2.0%

重要 23.1%

どちらかといえば重要

59.2%

どちらかといえば重

要ではない 13.0%

重要ではない 2.0%無回答 2.6%

設問１（37） 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか

設問１（38） 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか
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満足度 H27 R5 比較 R5

満足 1.5% 3.0% 1.5% 重要 36.0%

どちらかといえば満足 41.2% 49.5% 8.3% どちらかといえば重要 51.2%

どちらかといえば不満 44.6% 36.3% ▲8.3% どちらかといえば重要ではない 9.0%

不満 9.2% 8.4% ▲0.8% 重要ではない 1.0%

無回答 3.5% 2.8% ▲0.7% 無回答 2.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5 R8（目標値）

満足度 42.7% 40.3% 53.0% 53.0% 52.5% 58.0%

重要度 - 88.6% 86.6% 85.1% 87.2%

重要度

満足 3.0%

どちらかといえば満足

49.5%どちらかといえば不満

36.3%

不満 8.4%

無回答 2.8%

重要 36.0%

どちらかといえば重要

51.2%

どちらかといえば重

要ではない 9.0%

重要ではない 1.0%無回答 2.8%

設問１（39） 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか
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３　暮らしやすさについて

H27 R5 比較

住みやすい 23.7% 26.0% 2.3%

どちらかといえば住みやすい 62.7% 61.0% ▲1.7%

どちらかといえば住みにくい 10.1% 10.1% 0.0%

住みにくい 2.2% 1.9% ▲0.3%

無回答 1.3% 1.0% ▲0.3%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5

86.4% 87.0% 90.4% 88.0% 87.0%

（「住みやすい」、「どちらかといえば住みやすい」の合計）

H27 R5 比較

以前より住みやすくなった 15.0% 12.6% ▲2.4%

良くも悪くもなっていない 67.2% 67.3% 0.1%

以前より住みにくくなった 8.9% 10.3% 1.4%

わからない 7.0% 7.6% 0.6%

無回答 1.9% 2.2% 0.3%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5

15.0% 9.6% 17.4% 14.3% 12.6%

（「以前より住みやすくなった」の比率）

H27 R5 比較

住み続けたい 64.5% 67.3% 2.8%

市外に移りたい 10.4% 8.1% ▲2.3%

わからない 21.2% 23.7% 2.5%

無回答 3.9% 0.9% ▲3.0%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R2 R3 R4 R5

64.5% 62.9% 70.0% 66.7% 67.3%

（「住み続けたい」の比率）

住みやすい

26.0%

どちらかといえば住みやすい

61.0%

どちらかといえば住みにくい

10.1%

住みにくい 1.9%
無回答

1.0%

以前より住みやすくなった

12.6%

良くも悪くもなっていない

67.3%

以前より住みにくく

なった 10.3%

わからない

7.6%

無回答

2.2%

住み続けたい

67.3%市外に移りたい

8.1%

わからない

23.7%

無回答

0.9%

設問２ 総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか

設問３ ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになったと感じますか

設問４－１ 今後も菊川市に住み続けたいと思いますか
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回答数

医療・福祉施設が不足している 39

交通の便が良くない 35

まちに魅力や活気がない 30

買物や外食が不便 18

教育や子育ての環境が良くない 14

道路・下水道など都市基盤整備が遅れている 10

地域での人間関係が良くない 9

災害や犯罪など安全面で不安が大きい 8

文化やスポーツにふれる機会が少ない 7

学校や仕事、家族の都合 7

その他 12

合計 189
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設問４－２ （前問で「市外へ移りたい」と答えた方のみ）市外に移りたい理由は何ですか（該当するもの３つまで○印）
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４　日常生活・まちづくり活動について

H27 R5 比較

はい 22.2% 17.6% ▲4.6%

いいえ 75.9% 81.1% 5.2%

無回答 1.9% 1.2% ▲0.7%

合計 100.0% 100.0%

H27 R5 比較

はい 46.2% 38.9% ▲7.3%

いいえ 52.2% 59.8% 7.6%

無回答 1.6% 1.3% ▲0.3%

合計 100.0% 100.0%

H27 R5 比較

はい 26.6% 30.0% 3.4%

いいえ 72.2% 68.9% ▲3.3%

無回答 1.2% 1.1% ▲0.1%

合計 100.0% 100.0%

R4 R5 比較

内容まで知っていた 11.8% 14.0% 2.2%

言葉は知っていたが、内容まで知らなかった 37.0% 35.2% ▲1.8%

知らなかった 50.4% 49.3% ▲1.1%

無回答 0.7% 1.4% 0.7%

　計 100.0% 100.0%

※令和４年度市民アンケート新規項目

はい

17.6%

いいえ

81.1%

無回答

1.2%

はい

38.9

%

いいえ

59.8

%

無回答

1.3%

はい

30.0

%

いいえ

68.9

%

無回答

1.1%

設問５（１） あなたは、年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか

設問５（２） あなたは、年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか

設問５（３） あなたは、週１回以上スポーツに取り組んでいますか

内容まで知っていた

14.0%

言葉は知っていたが、

内容まで知らなかっ

た 35.2%

知らなかっ

た 49.3%

無回答

1.4%

設問６ あなたは、「協働」という言葉やその内容を知っていましたか
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R5

大いに関心がある 7.1%

やや関心がある 41.7%

あまり関心がない 40.4%

まったく関心がない 9.3%

無回答 1.4%

合計 100.0%

■年度経過表

R2 R3 R4 R5

47.0% 49.9% 48.3% 48.8%

（「大いに関心がある」、「関心がある」の合計）

R5

参加した 44.6%

参加していない 50.7%

無回答 4.8%

合計 100.0%

■年度経過表

R2 R3 R4 R5

57.8% 42.5% 41.7% 44.6%

（「参加した」の比率）

回答数

自主防災活動 279

環境美化活動 225

社会奉仕活動 129

スポーツ・レクリエーション活動 109

子供会活動 65

交通安全活動 45

教育文化活動 39

青少年健全育成活動 13

消費者活動 11

その他 88

合計 1,003

0

50

100

150

200

250

300

自
主
防
災
活
動

環
境
美
化
活
動

社
会
奉
仕
活
動

ス
ポ
ー
ツ
・
レ
ク
リ
エ
ー
シ
ョ
ン
活
動

子
供
会
活
動

交
通
安
全
活
動

教
育
文
化
活
動

青
少
年
健
全
育
成
活
動

消
費
者
活
動

そ
の
他

大いに関心がある

7.1%

やや関

心があ

る

41.7%

あまり関心がない

40.4%

まったく関心がない

9.3%

無回答

1.4%

参加し

た

44.6%

参加していない

50.7%

無回答

4.8%

設問７ あなたは、市民参加のまちづくり活動に関心がありますか

設問８－１ あなたは、昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか

設問８－２ （前問で「参加した」と答えた方のみ）あなたは、今どのようなまちづくり活動に参加していますか（該当するものすべてに○印）
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  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R5

10 37 34

9 14 18

8 108 53

7 117 84

6 111 104

5 246 272

4 62 99

3 114 127

2 44 98

1 35 88

0 50 60

無回答 24 13

合計 962 1,050

平均 5.10 4.40

※平均値には、無回答を含まない。

  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R5

10 370 369

9 90 67

8 172 175

7 105 145

6 68 68

5 100 126

4 12 31

3 11 23

2 6 14

1 7 15

0 8 12

無回答 13 5

合計 962 1,050

平均 8.04 7.64

※平均値には、無回答を含まない。
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設問９ あなたは、今後まちづくり活動に参加したいと思いますか（該当するもの１つに○印）

設問10  あなたは、まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか（該当するもの１つに○印）
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  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R5

10 49 46

9 34 22

8 135 106

7 170 142

6 139 114

5 231 309

4 47 92

3 55 90

2 34 56

1 22 33

0 28 29

無回答 18 11

合計 962 1,050

平均 5.82 5.31

※平均値には、無回答を含まない。

0

50

100

150

200

250

300

350

強 弱強 弱

強

弱

設問11 あなたは、菊川市の魅力を友人などにどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか（該当するもの１つに○
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５　浜岡原発市民意識調査

H26 R5 比較

停止しておいた方がよい 56.1% 31.8% ▲24.3%

安全が確認できれば稼働した方がよい 22.6% 43.8% 21.2%

どちらともいえない 15.5% 15.5% 0.0%

わからない 3.8% 7.6% 3.8%

無回答 2.0% 1.2% ▲0.8%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H26 H27 H28 H29 H30 H31 R2 R3 R4 R5

56.1% 54.9% 53.1% 55.1% 47.8% 50.1% 45.1% 48.1% 37.8% 31.8%

（「停止しておいた方がよい」の比率）

停止しておいた方がよい

31.8%

安全が確認できれば稼働した方がよい

43.8%

どちらともいえない

15.5%

わからない 7.6%
無回答

1.2%

設問12  あなたは、浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか（該当するもの１つに○印）
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H27
（調査開始時）

R5
順位
（R5)

R8
（目標値）

設問１ (1) 子育てしやすいまちだと思いますか 80.2% 75.2% 7 85.0%

設問１ (2) 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 82.4% 78.0% 4 88.0%

設問１ (3) 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 74.1% 67.8% 10 79.0%

設問１ (4) 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと思いますか 72.4% 68.4% 9 82.0%

設問１ (5) 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 79.4% 74.5% 8 85.0%

設問１ (6) 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 65.3% 61.5% 18 75.0%

設問１ (7) 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 65.5% 67.2% 11 76.0%

設問１ (8) 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 59.9% 59.5% 19 70.0%

設問１ (9) 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 55.9% 56.0% 22 66.0%

設問１ (10) 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 64.9% 55.6% 25 75.0%

設問１ (11) 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 43.5% 49.1% 34 59.0%

設問１ (12) 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 46.7% 52.5% 28 62.0%

設問１ (13) 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 51.6% 52.3% 30 62.0%

設問１ (14) 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 39.2% 44.0% 36 54.0%

設問１ (15) 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 40.8% 50.6% 32 56.0%

設問１ (16) 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 54.0% 49.7% 33 59.0%

設問１ (17) 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 77.9% 78.3% 3 83.0%

設問１ (18) 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 82.7% 76.0% 6 88.0%

設問１ (19) 買物がしやすいまちだと思いますか 60.9% 65.9% 13 71.0%

設問１ (20) 企業(工業関係)に活力があるまちだと思いますか 41.5% 55.8% 23 57.0%

設問１ (21) 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 20.7% 30.6% 39 41.0%

設問１ (22) 消費者が悪徳商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか 45.3% 49.1% 34 60.0%

設問１ (23) 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 50.4% 51.7% 31 60.0%

設問１ (24) 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 68.1% 66.5% 12 78.0%

設問１ (25) 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 55.9% 55.4% 27 66.0%

設問１ (26) 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 71.6% 78.9% 2 82.0%

設問１ (27) 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 59.5% 65.7% 15 70.0%

設問１ (28) 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 56.8% 62.5% 17 67.0%

設問１ (29) 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 44.7% 55.5% 26 60.0%

設問１ (30) 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 59.4% 58.7% 20 64.0%

設問１ (31) 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 43.5% 41.8% 38 59.0%

設問１ (32) 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 56.6% 55.7% 24 62.0%

設問１ (33) 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 83.0% 83.4% 1 88.0%

設問１ (34) 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 59.3% 63.5% 16 69.0%

設問１ (35) 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか 72.3% 77.0% 5 82.0%

設問１ (36) 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 31.0% 42.5% 37 46.0%

設問１ (37) 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 48.5% 56.9% 21 64.0%

設問１ (38) 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 57.1% 65.9% 14 67.0%

設問１ (39) 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 42.7% 52.5% 28 58.0%

総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか（「住みやすい」、
「どちらかといえば住みやすい」の合計）

86.4% 87.0% － －

ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになったと
感じますか（「以前より住みやすくなった」の回答割合）

15.0% 12.6% － －

今後も菊川市に住み続けたいと思いますか（「住み続けたい」の回答割合） 64.5% 67.3% － －

設問５ (1) 年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか（「はい」の回答割合） 22.2% 17.6% － －

設問５ (2) 年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか（「はい」の回答割合） 46.2% 38.9% － －

設問５ (3) 週１回以上スポーツに取り組んでいますか（「はい」の回答割合） 26.6% 30.0% － －

設問６
あなたは、「協働」という言葉やその内容を知っていましたか（「内容まで知ってい
た」、「言葉は知っていたが、内容まで知らなかった」の回答割合）

48.8%（R4） 49.2% － －

設問７
市民参加のまちづくり活動に関心がありますか（「大いに関心がある」、「関
心がある」の合計）

47.0%（R2） 48.8% － －

設問８ 昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか（「参加した」の回答割合） 57.8%（R2） 44.6% － －

設問９ 今後まちづくり活動に参加したいと思いますか 5.10（H29） 4.40 － －

設問10 まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか 8.04（H29） 7.64 － －

設問11 菊川市の魅力を友人等にどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか 5.15（H29） 5.31 － －

設問12 浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか（「停止しておいた方がよい」の回答割合） 56.1%（H26) 31.8% － －

２　暮らしの実感などについて（「満足」、「どちらかといえば満足」の合計）【満足度のみ】

６  回答割合一覧

５　浜岡原発市民意識調査

設問４-１

項　目

３　暮らしやすさついて

４　日常生活・まちづくり活動について

設問２

設問３
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７　分析

満足度・重要度のポートフォリオ分析

　39の項目について満足度と重要度を点数化し、縦軸に重要度、横軸に満足度をとって
グラフ化しました。

　Aゾーン：満足度が高く、重要度が高い。
　Bゾーン：満足度が高く、重要度が低い。
　Cゾーン：満足度が低く、重要度が高い。
　Dゾーン：満足度が低く、重要度が低い。

※ 上記グラフの「平均」は項目ごとの満足度及び重要度の平均を表したものです。
満足度の平均は「2.64」、重要度の平均は「3.24」です。
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　A　満足度が高く、重要度が高い項目
満足度 重要度

1 (1) 子育てしやすいまちだと思いますか 2.86 3.45

2 (2) 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 2.92 3.50

3 (3) 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 2.76 3.46

4 (4) 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだち思いますか 2.76 3.35

5 (5) 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 2.84 3.40

7 (7) 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 2.75 3.34

17 (17) 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 2.92 3.31

19 (19) 買物がしやすいまちだと思いますか 2.79 3.40

24 (24) 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 2.71 3.44

26 (26) 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 2.93 3.59

27 (27) 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 2.71 3.53

33 (33) 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 3.06 3.55

　B　満足度が高く、重要度が低い項目
満足度 重要度

6 (6) 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 2.66 3.11

18 (18) 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 3.03 3.20

28 (28) 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 2.65 3.20

34 (34) 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 2.69 2.97

35 (35) 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか 2.92 3.05

38 (38) 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 2.71 3.06

　C　満足度が低く、重要度が高い項目
満足度 重要度

9 (9) 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 2.58 3.34

11 (11) 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 2.47 3.28

12 (12) 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 2.52 3.43

23 (23) 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 2.49 3.52

25 (25) 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 2.55 3.49

29 (29) 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 2.55 3.38

30 (30) 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 2.60 3.36

31 (31) 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 2.31 3.34

39 (39) 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 2.49 3.26

　D　満足度が低く、重要度が低い項目
満足度 重要度

8 (8) 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 2.61 3.19

10 (10) 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 2.58 3.13

13 (13) 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 2.51 3.01

14 (14) 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 2.38 2.77

15 (15) 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 2.48 2.77

16 (16) 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 2.48 2.91

20 (20) 企業（工業関係）に活力があるまちだと思いますか 2.56 3.16

21 (21) 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 2.20 2.88

22 (22) 消費者が悪質商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか 2.48 3.23

32 (32) 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 2.58 3.14

36 (36) 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 2.35 2.99

37 (37) 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 2.58 3.03

項　目

項　目

項　目

項　目
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８　自由意見
 

＜基本目標１＞子どもがいきいき育つまち【子育て・教育】
１　安心して子育てができ、子どもが健やかに育つまちづくり
大学へ進学した若者が菊川市へ戻ってくる施策を行って下さい。
・子育て世代に限定せず、若者世代への支援の充実
・就職、働く場を確保するための企業の積極的誘致
・菊川駅周辺、菊川インター周辺地区の活性化対策
子育て支援を充実させてほしいです。
子供達が幸せと感じる町にしてほしいです。
保育所が少なく希望すれば直ぐに入園しやすい様にして欲しい。3歳以下でも無料に近い形で入園させて欲しい。第2子が産まれて育休を取ると上の子が退
園させられるのを考え直して欲しい。保育所を増やして欲しい（夜間含む）
妊娠・出産ギフトを頂き感謝しています。出産をしてリフレッシュ・一時預り制度など、知る機会があり市が子育て支援制度に尽力して下さっていることを感じ
ます。今後もこうした取り組みを続けていってもらえたら嬉しいです。
・子育てをする上で重要な病院、保育所の充実を図ってほしい。
・車を運転できない人の交通手段が不足している。
・学童の質の向上を図ってほしい。
・大雨の時、家の前の道路が冠水し、何年も前から雨水処理の対策をお願いしているが全く進んでいない。小学校　保育園も近く、人々の安全の為一刻も早
く改善してほしい。
・子供に手厚い市になってほしい。
・農地が多く、土地があっても家を建てれないので子育て世代の移住がしにくいので、もっと住宅地を増やして人を入れて子育てしやすい環境にしてほしい。

幼稚園など、だんだん民営化されてきている園が目立ってきている様に感じますが、ちゃんと保護者の気持ちを聞いて動いていってほしいです。とてもいい
先生達がいるのに、子供達がいる場所ではない、免許を持っていなくても出来る職に就いているとか話を聞くととても寂しいです。色々な問題があって大変だ
と思いますが、子供達を預ける親からすると子供が一日の中で長い時間を過ごして色んな事を吸収して成長している場なので、信頼できる先生方に育てて
いってほしいです。もっと、先生達の声や保護者の声を園だけでなく小学校、中学校なども聞いてほしいです。
自転車通学で走りにくい道などもどんどん整備していってほしいです。小笠ジョイフル前の歩道とかすごくひどいです。
市長さんと話しが出来る場などあったらおもしろいですね。今後に活かされていけばうれしいですが。

公園が少ない。古くて大きな公園に行きたいとなると、島田市か掛川市までいかないと行けない。前は、出産祝い金があったけど、無くなってしまったのが残
念。医療（子供）が月最大2000円は、ありがたいけど、ずっと無料だとありがたい。第3子から保育料無料は、すごくありがたいです。
・在宅医療に切り替える際にとても迅速に対応していただけたので大変助かりました。ありがとうございました。
・子育ては基本的にはしやすいですが、リフレッシュ保育の利用がもう少ししやすくなればいいなと思います。あと1才半健診などの健診は午後ではなく午前
中の方が助かる方が多いと思います。（午後だとお昼寝の時間とかぶり不機嫌になってしまうので）
・最近道路にゴミが多いのがとても気になります。（特に小笠地区）
・ルールを守って野焼きを行っている方もいますが、子どもの登下校時間、土日の昼間にやっている方もいるのでやめてほしいです。

・病児保育をつくってほしい。「病後児」では意味がない。利用が全くないのがその結果だと思うが…。
・お祭りに関する予算の多さや、半強制的な参加におどろき、また困っています。自由参加と聞いていたし、また、自由参加にすべきだと思うのですが…。本
来、参加したい人がすべきものだと思うし、週３、４、７：００～９：００までの子供の練習、寝不足で毎日グズグズ、勉強にも集中できない。デメリットしかありま
せん。
・保育園や学童にもっと入りやすくしてほしい。親も遠方の我が家にとっては、菊川は「子育てしやすい街」ではない!

・菊川駅周辺（市街地）の渋滞を緩和してほしい。信号機の調整が合っていないと思われる箇所がいくつか見受けられる。
・高齢者の運転マナーが非常に悪く、怖い。細い道からいきなり出て来ることが度々ある。特に小笠では、それが当たり前になっているように思う。
・外国籍の方が多く、もちろん一所懸命働いて日本になじんでいる方もいるが、職を転々とし、税金を滞納している方もいる。また、ブラジル人学校が多くあり
（いくつもあり）、その方達が学校を卒業後に、本当に日本で働けるのか少々疑問である。コミュニティがあり助け合える環境があることは良いことだと思う。日
本にいる以上、日本の学校とも交流を持って、日本のことを知って、社会に出ていただけたらと思う。
・子育て世代、本当に経済的にも大変だと思う。30年間給与が上がらないのに給与の半分が税金。どうか、助成金の制度をちゃんと使えるような情報提供、
申請手続きができる教育、子育てしやすい環境等、支援してあげてほしいです。
・いつもありがとうございます！これからも宜しくお願い致します！

子供の長期休み、学童に入らない（入れない）※特に中学年以上の為のサマースクールやスポーツ教室を開いてほしい。（有料でも）ケガや事故などの責任
問題等でいろいろ大変だと思うが、学童でも基本部屋の中で長時間“ただ過ごすだけ”というのが本当に子供たちにとって良い事なのか疑問に思う。それで
も仕事や育児等で預けなければならない家庭にとってはそこしかないので…。今度新4年生になる息子、学童（長期休みのみ）に落ちてしまったので夏休み
どうしようか今から心配してます。毎日家に1人というのは防はん的にも、生活面でも不安になります。よろしくお願いします。
若い方から聞きました。「子育てには良い場所だが子育て支援がされていない。」そうです。町づくり活動が義務的な意味あいが強く感じる時が有り不快で
す。協力する気持ちは、ありますが、呼びかけ方に疑問ありです。
高校生と小学生の子どもを育てています。この年代の子ども達への菊川市からの支援、何かありますか。私はあまり感じません。菊川市で、生まれ育った子
どもが「また帰ってきたい」「地元で就職したい」と感じてくれる街にしてほしいです。日常生活でも、高齢者すごく多く感じます。少子高齢化が進んでいると思う
ので、ぜひ子どもや子育て中の親への支援をしてください。あと、税金高過ぎます。減税して下さい。住民税非課税世帯の給付金、あんなに必要でしょうか。

お世話になります。私は今、主人なし長男夫婦孫1人でくらしております。2年後には孫は小学校に入ります。私の仕事は農作業がけっこうたくさんあり回すの
が大変です。と言ってお茶、お米ではありません。あらしておくと色々な動物が出てくるので出来る限りがんばっているのですが、孫のめんどうを見るとすごく
たいへんです。学童には入れる事が出来ない（私が家にいるから）と聞きました。長い休みなどどうしたものでしょうか。家にいるけど奥様している訳でも、遊
んでいる訳でもないのに学童におねがいできないのはおかしいと思うのですが、75才をすぎていると入れるとか？聞きました。何を元にしてあるかわかりま
せんがおおいに変です。農家でいっしょにくらしていても家の仕事が有るので外で働く事が出来なくてがんばっているのにふみにじらないでルールをかえて
ほしいです。中心部の事のみでなく机の上だけでなくはじっこの方も見て下さい。中心部は見なくても見えます。はじっこの方は見ようとしないと見えません。
ある市はそれが良くできています。菊川は出来ていません。もっと良く見て私達を守るルールを作って下さい。菊川は鳥獣被害があり過疎化や高齢化により
耕作放棄地がふえているのでやはりよくはじっこも見て下さい。

スポーツや、きくるでの講座に参加したいのですが、平日の昼間ばかりで仕事をしているので予定が合わないのが残念です。
環境は良く、子育てにもいいです。土曜保育の充実があると助かります。
市役所等の手続きに何回も足を運ばなくてはいけなくて仕事を休まなければいけないのは困ってます。代理人でも大丈夫なよう配慮いただくか、できるだけ
行く回数を少なくできるようしていただけると助かります。

1. 雨の日に、室内遊具のある屋内施設が欲しい（子供の保育園の懇親会でも多数の保護者から同様の意見があった）。
2. 横地地区の小学校に通う生徒数が少なく、人間関係が狭くなることや、保護者にかかる負担が多くなるのではと、通わせることに不安がある。近隣の小学
校との統廃合も検討するべきでは。
3. 横地地区にまともな公園がないのが不便。
4. LINEでのお知らせが導入されたことで、市の情報を追いやすくなって有難かった。
子育てのしやすいまちづくりをしてほしい
小笠地区の学力の低下に憂えています。学習塾も少なければ本屋もありません。教師の熱量も感じません。岳洋中学の学力向上の対策を喫緊にお願いし
ます。磐南や掛西の進学者数が数人では情けないです。子どもたちのために、小学校からレベルの高い教師を赴任させてください。よろしくお願いします。
子供の行事等で託児が必要な時にりぼんさんやファミリーサポートを活用しているが、頼んでも断られてしまうことがあり、困っています。希望日に必ず預け
られる託児所やサポートを増やしていただけると助かります。
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子どもたちが今後更に安心安全に過ごせるような街になってほしいです。

①地元ということもあり、基本的に不満はなく生活しています。特に、現在子育て中なのですが、他市では産育休中だと退園しなくてはならない中、菊川市は
退園しないでよいという対応が、ここ最近で市に感謝した出来事です。（同僚からも絶賛でした。）
②どこの市町もそうだと思いますが、「市（地区）」「市議会」「商工会」「学校（単位の取組）」「市民団体（ご当地アイドル含め）」「企業（駅や地元老舗企業含
め）」などの連携が昔からうまく取れない市だなと感じることはあります。お互いの利害（駅前が盛り上がらないのは絶対にこれ）もあると思いますが、「菊川市
を盛り上げたい・盛り上げ（が）るとはどういうことか」というのを、市民誰しもが一度しっかり考える場があればいいなと思います。（武蔵野市吉祥寺に住んで
いましたが、市主導で百貨店や私立中高、他の市民団体が参加するお祭り的なものが盛んに行われていた印象が強いです。）
③全体的に、市の体力（税収？）に甘んじている雰囲気を感じなくはないです。攻めるのだけが勝ちではないですが、そろそろお茶から脱却していかないと、
掛川市や御前崎市を筆頭に、他市とどんどん離されると思います。子育て世帯としては、教育環境等が下位になるのは不安なので、ゆかりの無い家庭は引
越していくと思います。例えば、牧之原市は図書館をあえて小さく作って、情報拠点色を強くしたと聞きました（きくるもそういう感じかと思いましたが、全然違
いますね）。人が集まってくる、もっと言うと毎日利用する場所に市の施設を設置して、市民としての意見を言わないと通過できないくらいの関所（駅とかアエ
ルとか既存の場所じゃダメ、誰も見ない）を設けて、広く市民の声を集めて欲しいと思います。今、アイデアを持っている人（市のためになんかしたいなと思っ
ている人）は、若者を含めてたくさんいるけれど、そこから吸収してやろう！という貪欲さを、市からは感じないです。頑張って欲しいです。

お茶の生産農家の後継者が居なくて茶畑が荒れている。
工場を誘致して町を活性化して、人口や若い世代を増やす。
若い世代が暮らしやすいように子供の居る家庭には優遇する。
他の市町村での成功事例を取り込む。
菊川駅北の整備事業の実施については反対ではないが、今やるべきかどうかについては疑問がある、それよりは子育て支援及び高齢者・障害者支援の充
実を図るための経費にその財源を充てるべきではないかと考えます。
・菊川に限らないが、老人向けと同等以上に子供向けにお金をかけてもらわなければ子供は育てられない（予防接種、教育関係費用など）。金を持っている
老人が生きているうちに回収しておかなければ現役世代への負担が避けられない。
・よそと似たような特徴の無い駅舎に金をかけるよりも、最近少ない平屋駅舎をリフォームした方が特徴が出せたのでは。
・洪水対策を本気で考えてほしい。家を建てたがあまりに改善が無ければ、子供が独立次第、菊川市を出たい。
・菊川駅前から南へ向かうと歩行者専用道は横断歩道もなく途切れ、車道も左折しか出来ない。駅の近くだけカッコつけても、どういう流れを作りたいのか不
明。
・前市長より今の市長は有効な露出が少ない気がする。民間の知見を活かすことを期待しているのだが。
・これだけボリュームのあるアンケートを回答させているのだから役立てて欲しい。何度か同様なアンケートに答えているが市政に反映されていると感じな
い。
明石市のような子供の施策を取り組んで欲しい。結局、以前より何も変わっていない。

子育てしやすい町と言われてるけどそうだとはあまり思わない。もっと子供が遊べるイベントや大きな公園を増やして欲しい。掛川のように果樹公園などあっ
たらもっといい

駅前辺りをもう少し充実させて欲しい。保育園が少ない。
買い物もしやすく、子育てもしやすいと思います。登下校の子供たちを見守ってもらえて安心です。免許を返還したお年寄りがもう少し病院や買い物に行きや
すい交通機関やサービスがあるといいのかなぁと思います。
生まれ育った子供たちが夢や希望を持てるような町づくりをして欲しい。
待機児童ゼロといっているが実際は希望の所に通えない環境なので希望の所に通えるように整備しないと少子化が進むと思う。教育委員会はコロナの情報
など隠していてメール配信で送られてくる内容も大まか過ぎて受け取る側がどうしたらいいか不安になる。スポーツの面に関しては活性化しようと動いてくれ
る人がいる中で古い規約にとらわれて改革が行なわれていないため時代に合わせてどんどん改善していかなければいけないと思う。今回のアンケートのよ
うに市民の声を聞く機会が増えて改善していくようなサイクルができてくるといいと思う。
もっと子育て世帯が暮らしやすい、子供を2人以上産みたいと思うような街にして欲しい。
環境に配慮した取り組み(コンポストや緑を増やす等)が盛んな街になればいいと思う。
市外の人も集まるようなお洒落な街にしてほしい。

最近はネット等で菊川市の情報が増えてきたと思う　駅が北側へ行きやすくなってきれいになるのは楽しみ
市役所の東側の建物に協働センターというのがあるが特定の人だけが使っている感じがして行きにくい。学生が勉強する場所なのですか？協働センターは
地域の活動や市民の活動を裏方で助けるのが仕事なのか協働センターがやっていることをPRすることがメインなのか疑問に感じている人がいるよう。学生
の頃、活動が市役所やセンターとしか関わっていないと感じていたので、もっと様々な人と活動できるようにしたらいいと思う。
県外から戻ってきたが菊川市も持っている公園など市民が使いやすくしていくといいと思う
これから子育てが始まるので子育て環境を充実してください

子育て世代が子育て資金に困ることなく生活を送ることができるような税金の使い道を模索していただきたい。

子育てに関しては、児童館や子供の医療費など充実していると思います。公園も多く種類も色々あって、成長とともに子供達が遊び場所を選べた事も良かっ
たです。内田小の前の道路が広くなり、歩道が整備されて、登校の時間に運転するたびに本当に良かった！と思っています。きくるを子供達の勉強する場所
に解放してくれた事も、高校生の親として助かりました。
子供が成長して、最近は自分達や親世代の心配をするようになり、医療や介護サービスが気になります。菊川病院の医療レベル、対応力は…？と考えると
遠くても他の病院を受診したいと思ってしまいます。老人介護の施設は、なかなか見つからず料金も高いという話を周囲から聞く事が増えました。市役所の
前の体育館の老朽化も、とても気になります。災害があった時、市の中心の体育館として機能する場所であってほしいと思います。
限られた予算で何をどう優先するのか、より住み良い菊川市になるように！まちづくりをよろしくお願いします。

２　親と子が健やかに成長できるまちづくり

菊川駅が橋上駅に変わり、南北連絡通路ができるので、駅周辺に無料の駐車場がほしい。現在の加茂地区の様な、多くの商業施設を駅周辺に出店してほ
しい。菊川駅のロータリーの形状が悪くて使いづらい感じがする。駅南商店街の道路の区画が悪い。一方通行であったり、行止まりがあったりして迷路のよう
でわかりずらい。
市役所を新しく建て替えた方がいいと思う。
子供の給食費、通院等の医療費の無償化。
通学路にカーブが多く見通しが悪い箇所が多い。歩行帯が狭い所があり、子供達の通学に不安がある。

公園が少ない。古くて大きな公園に行きたいとなると、島田市か掛川市までいかないと行けない。前は、出産祝い金があったけど、無くなってしまったのが残
念。医療（子供）が月最大2000円は、ありがたいけど、ずっと無料だとありがたい。第3子から保育料無料は、すごくありがたいです。

(再掲)

掛川や御前崎市は子供の受給者証について1回目から無料なのに菊川市はまだ1回目から4回目までは500円の支払いがあるのか？同じ様に無料にしてあ
げないと、かわいそうです。若い子達が結婚・出産に意欲がもてる様な対策を考えてもらいたいです。前回のアンケートでも書いたのですが、菊川河川の不
安がいっぱいです。安心に暮らせる街になってくれたらうれしいです。

子供医療費をゼロにしてほしい。
給食費を上げてもよいので、もう少し質を上げてほしい。残量が多いメニューは改善してほしい。
北小(一部)、岳中のトイレが汚く不衛生。エアコン設置が、移動教室にできてない。制服の改善、中学の女子生徒のズボン可。制服が高額なので安くできる
素材や業者の検討が必要!無意味な校則が多い(髪型、下着の色、靴下のワンポイント、色)。岳中ジャージがダサイ　昭和!
部活の顧問の質が悪い　やる気がない。面倒くさそう。先生の暴言がよくある。不登校の子に冷たい。オンライン授業をやるべき。
無駄なPTA役員　対して仕事がないのに会合が多い　意味ない総会
自治会の集金方法が現金　会計が大変。強制的に、毎年、神社の札を買わされる。
野焼きが多い!臭くて迷惑。
小笠図書の本が少なく古い。小笠地区に、文房具屋、本屋がない。小笠地区の公園が貧素。
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オートバックスのある交差点の信号に右曲がる矢印のやつつけて欲しい。あと信号機が全部新しくなればいいな。子どもの医療費が無料になればいいな。(5
回行ったら無料になるんじゃなくて…)

せめて小学生未満の医療費の無償化をしてほしいです。掛川市は１０月から１８歳までの医療費が無料になると聞いて、引っ越しを検討しています。
出産、子供の病院代無料にならないか！車がないと買い物も行けないところだが、高齢者の車の事故がとても怖い、自分の家でも祖父が90を超えてまだ車
を運転しなければならない。いつ大きな事故を起こすかわからないので、心配である
御前崎市　掛川市は子供の医療が無料なので菊川市もしてほしい。中学校の学区が同じ小学校内で別れるのはやめてほしい。
菊川が氾濫する可能性があるので対策をしてほしい。
・小児科、支援センターが少ない。・子どもの医療費が4回までかかること。無料の地域があることを知っていますか？・ゴミ袋に住所と名前を書くのはどうな
のかと思う。個人情報です。・資源物の回収を毎週にして欲しい。回収時間前に業者のトラックが待っていて出しづらい。・市役所の駐車場枠が狭い。
御前崎市、牧之原市では子供の医療費が無料なので市外の方が市内の病院に来ていても無料になり、私たちは有料なのは納得がいきません。子供は風
邪をひきやすいので医療費もバカになりません。無料にして欲しいです。
子供が救急で病院にかかる際はいつも市内の病院では対応してもらえるところを探すのも困難で、最終的には市外に行く必要があった。スムーズな連携を
含め、子供の医療の充実をしてほしい。
もっと子供の為になることをしてほしい。子供の医療費を無料にしたり、体育館やテニスコートをもっと作ってほしい。
子供の医療費を無料にしてほしいです

菊川市のこども医療について。他近隣の市町村は無料。ましてや高校生まで無料。なのにこれから未来あるこども達への助成をお願いしたい。病院で働く人
たちも菊川だけがお金かかり現況大変ですよ。周りの市町村に近づけるような努力はしていただきたいです。若い世代が増えてきているので商業施設ももう
少し整えばもっと素敵な街になるのでは。

３　安全・安心な教育環境が整ったまちづくり

菊川駅が橋上駅に変わり、南北連絡通路ができるので、駅周辺に無料の駐車場がほしい。現在の加茂地区の様な、多くの商業施設を駅周辺に出店してほ
しい。菊川駅のロータリーの形状が悪くて使いづらい感じがする。駅南商店街の道路の区画が悪い。一方通行であったり、行止まりがあったりして迷路のよう
でわかりずらい。
市役所を新しく建て替えた方がいいと思う。
子供の給食費、通院等の医療費の無償化。
通学路にカーブが多く見通しが悪い箇所が多い。歩行帯が狭い所があり、子供達の通学に不安がある。

(再掲)

子供が増える為に、思い切った施策をと思います。（お金、教育）　環境の中に安全・安心な事柄を考える時、原発の存在が障害になると思います。熟考を希
望します。

子供医療費をゼロにしてほしい。
給食費を上げてもよいので、もう少し質を上げてほしい。残量が多いメニューは改善してほしい。
北小(一部)、岳中のトイレが汚く不衛生。エアコン設置が、移動教室にできてない。制服の改善、中学の女子生徒のズボン可。制服が高額なので安くできる
素材や業者の検討が必要!無意味な校則が多い(髪型、下着の色、靴下のワンポイント、色)。岳中ジャージがダサイ　昭和!
部活の顧問の質が悪い　やる気がない。面倒くさそう。先生の暴言がよくある。不登校の子に冷たい。オンライン授業をやるべき。
無駄なPTA役員　対して仕事がないのに会合が多い　意味ない総会
自治会の集金方法が現金　会計が大変。強制的に、毎年、神社の札を買わされる。
野焼きが多い!臭くて迷惑。
小笠図書の本が少なく古い。小笠地区に、文房具屋、本屋がない。小笠地区の公園が貧素。

(再掲)

小笠地区の学力の低下に憂えています。学習塾も少なければ本屋もありません。教師の熱量も感じません。岳洋中学の学力向上の対策を喫緊にお願いし
ます。磐南や掛西の進学者数が数人では情けないです。子どもたちのために、小学校からレベルの高い教師を赴任させてください。よろしくお願いします。

４　子どもの「生きる力」を育むまちづくり

子供に障害があるが、掛川市はオムツの券があるが菊川市はない。公立の中高一貫校がない。無印良品やスタバが入っているようなショッピングモールが
ない。大企業がない。ユニクロがない。水害被害に合いそうな地区が多い。選挙をスマホからできるようにしてほしい。(小さい子供や、障害者がいる家族は
選挙に行くのがむずかしい) マイナンバーカードを推進しときながら、障がい者の福祉サービスを受けるための手続きをしに年に何回も市役所に行く必要が
ある(障害者が家にいるのに福祉課まで出向くのは大変です。年に何回も。) マイナンバーカードの公金受け取り口座登録を推進しときながら、児童手当、障
害者が支給してもらえるお金など、しずぎん、かけしん、ろうきんなど決められた金融機関しか振込してくれないから不便。(楽天銀行などネット銀行に振込し
てほしい。)

５　人を育み、若者を育てるまちづくり
私達の小さい頃は、良く外で子供同士で大きい子、小さい子がいっしょに遊んであちこちから声が聞こえていた様に思います。今は車社会となりとても道路で
遊ぶことが出来ないがその分市内あちこちの公園で遊ぶことになります。小さい子供なら遊具のある公園で、大人と遊んでいる姿を良く見ます。でも、子供は
いろんな遊びをしたい子とつまんないという子、遊具のとり合いする子と様々…。中には、公園が出来てから全く、使われない公園もあり、この公園は何のた
めに造ったのだろうと思います。又、他の市町にはこんな公園が良いなと思われる公園もあります。
我々のような年寄り以上に、若い人が住みたくなるまちづくりを目指すべき
図書館と学習スペースの整備をお願いしたい。老若男女のびのび学べる場所が非常に少なく、いつも掛川まで行っています。理想は大学の図書館のように
学習スペースを充実してほしいです。財源は限られているため、常葉とコラボしたり、他市町村の例を参考に大きな施設が運営できたら喜ぶ人が増えると
思っています。学ぶ事が好きで知的レベルが高い市民が増えれば、自然と収入が上がり税収も上がるのでは…素人レベルの考えですみません。
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＜基本目標２＞健康で元気に暮らせるまち【保健・福祉・医療・社会教育】
１　適度な運動や正しい食生活でみんなが健康なまちづくり
受験でなかなか地域活動に去年参加できなかったので、いろんな地域活動に今年は参加したいです！また、最近年齢に関係なく、生活習慣病の人が増えて
いるので、健康について学ぶ機会を作ってもいいと思います。

２　高齢者が元気にいきいきと暮らせるまちづくり
高齢者の移動が不便。コミュニティバスがこない。農業での収入がない。
経済的に恵まれていない、高齢者などがこれからも増えてきます。そういう人たちが少しでも安心して暮らせるまちづくりを願います。
島田市のように市長が女性なら、子供や福祉に対してもう少し違ったと思います。福祉の仕事をしていますが、障がい者のいる家庭からの声をたくさん聞き
ます。施設・グループホームが少なく、年金も少ない為家の人が６０才・７０才になっても、グループホームにも入れない。収入が少ないのに医療費が３割で、
生活がくるしく、７５才の親が仕事に行き１日１日をギリギリで生きています。親なきあと、どうしたらいいですか？市長さんおしえて下さい。たすけて下さい。
1．敬老の日に配布していた80才以上（？）の名簿が廃止になり良かったです。経費節約になり、発行することに何の意味があったのでしょうか？
2．私もその一人でありますが、高齢者が自宅である程度までは、生活・自活を希望し、その後は、どのようなサポートがあるのか？具体的な広報誌があるの
か知りません。
3．原発について、出来れば停止して頂きたい。福島をテレビ等で見ていると、人事とは思えません。明日は、我が身です。津波には、耐えられても、ミサイル
攻撃には、無力です。
私は、今、72才高齢者です。健康で、自営業で仕事が出来て、嬉しく、ありがたいです。旧小笠の小さい町で、すごして来ましたが、特別、不便もなく暮らして
来ましたが、ただこれからが、不安になります。車の免許を返したらどうなるか、病院や、買い物は、何才になっても行きたいですし、近くの所へは、出掛けた
いと思うし、コミュニティバス・乗り合いタクシーの充実をお願いしたいです。子供～お年寄りまで、皆が楽しく暮らせる町で、あって欲しいです。
年金暮らしで1人で暮らしています。物価がびっくりするほど高くなっているので生活が苦しいです。年金額が下がっているので困っています。暮らしが困窮し
ています。年金額を上げてほしい。
高齢者にも生活しやすいまちづくりを希望する。若い人や子供達だけ力が入りすぎないように安心できるように！
定年後の活躍ができる町づくりを期待します。
菊川市だけではなく、全国的だとは思いますが子育て世帯にばかり目がいって、今現在の後期高齢者の方の支援が怠っていると思います。
私も高齢者ですが、ディサービスなど介護保険を使う前段階で、ゆるやかな、気軽に会える場所があると良い。（話し、ゲーム（トランプ）などだけで楽しめると
思います。）高齢者が自立できる様に、お仕着せでない方法を考えてほしい。
もう少ししたら（？）免許返納考えていますが、静鉄バスは運賃高い。コミュニティバスちょうどよい時間がない～タクシーは少し優遇されるようですが～都市
部ではバス無料とかもきいています。高れい者が住みやすい街作りお願いします。車がないと、どこにも行けない！もう少し優遇措置を！

・コミュニティーバスの利用が少ないです。本気で考えて下さい。通勤通学に利用できれば朝の混雑も解消するのでは？掛川市は循環型ですネ。
・菊川運動公園や、各々の公園に年配者向けの運動器具の設置ご検討下さい。（暑い夏でも朝晩なら鍛えようと思います）
～健康は「歩く」ことから～発足「山歩きの会」コミュニティバスや、JRを利用して山歩きをしましょう。歩けない人達も、アエルで山にまつわる映画を観賞して
心豊かになりましょう。（日本百名山・日本百低山・そこに山があるから…などのTV番組もあり）
☆お年寄りが若い人達の負担とならぬよう（市で負担の健康保険料）、「健康長寿」をモットーに明るい菊川市住んでよかった菊川市になれますように。
・この機会を与えて頂きありがとう「深むし茶発祥の地」登録バンザーイ！！ガンバレ菊川茶。

市営住宅空いているから条件を減らして入れて欲しい！！（これから仕事ができなくなったら生活できない）⇒来年〔健康状態が悪い。〕年金だけでは生活で
きない。
いなかで、一人暮らしの人がふえているのですが民生委員の方が様子を見に行っていない。なにも仕事をしていないようにみえる。買い物の足もない人が多
いようだ。通学路でも、溝におちそうになっているので何年も前からどうにかできないか言っているのですが・・

高齢化が進むに連れて医療の充実が必須です。菊川病院が先進医療を担える存在としてもっと充実してほしいです。浜松医大との連携は有り難いが遠方で
負担が大きいです。

年寄りでも、生きがいのあるような街にしてほしい
牧之原地区に関してもう少し力を入れてもらえたらと思う。子ども達が遊べる公園などもなく、高齢者も多く免許返納してしまうと買い物も通院も不便。学生も
通学に使える時間のバスなどがもう少しあるといい。
お年寄りが気軽に移動できたり、出掛けられる環境を作って欲しい。特に歩道や横断歩道などの整備やちょっと腰掛けれるベンチなどがもう少し人が通る場
所に欲しいです。またコロナが落ち着いてきたため、お祭りなど文化的な事や夜店など楽しめる活動を積極的にやって活気を取り戻して欲しい
両親共高齢になり不安が常に有る。気軽に相談できたりする所が欲しい。有るのであれば紹介を積極的にして欲しい。チラシなど。
菊川駅北の整備事業の実施については反対ではないが、今やるべきかどうかについては疑問がある、それよりは子育て支援及び高齢者・障害者支援の充
実を図るための経費にその財源を充てるべきではないかと考えます。

(再掲)

コミュニティーバスの利用をしたことがあるが、本数も少なく午後の通院には不向きで、免許返納後のお年寄りが買い物、通院に困ります。本数ルートを増や
してほしい。
菊川市は自然豊かで、交通の便もよく、住みやすい街ではあるが、ストレス社会の癒しが今一つ足りないと思う。菊川市には温浴施設、プールがなく、近隣
の市の施設に通う方が少なくはない。掛川市たまりーなは利用ができなくなり、健康のため、足腰のため、リフレッシュのためにと通っていた利用者の意見を
耳にしたのだが、『菊川には温浴施設がない、プールもない。菊川だけだ』確かに近隣の市にはあるが菊川にはない。サウナブームではあるが、若者だけで
なく今までも中高年の利用が多かった。温泉がなくとも、人工温泉。炭酸泉などでも効能はあり全世帝の癒し、健康促進にもなる。子育ての環境を整えるの
は大切な事で理解はするが、高齢者が年々増す時代。健康に長生きをするために、偏ることなく全世代が楽しく利用できる施設が必要ではないかと思う。
当然予算の問題があると思うが、予算はあくまでも予算です。そこは議会で話し合い、どうしたら実現できるのか？を前向きに話し合って頂きたい。長い目で
見れば、いずれ市の利益にもなり、シルバー、子育て世代の隙間雇用などの利点もある。例えばですが,菊川運動公園付近に温浴施設を建てたとしましょう。
野球、サッカー、ジョギング、ウォーキング、公園で遊ぶ、などの多くの利用者が期待できる。そして横を走る東名高速道路を眺めながらの入浴ができれば、
話題性もあり、市内だけでなく、近隣の市町からの見込みも増える。
もう少し簡単な事、高田ヶ原公園でキャンプ車中泊ができるようにする。既にトイレ、水道はあるのでお金もかけずすぐに始められる。受け付けは市役所に窓
口を設ければ、行く前に受付ができる。とは言え公園なので、金谷の童子沢公園のようにしてもよいでしょう。火剣山キャンプ場のように、利用の2週間前まで
の予約は天候、予定の変更などから、利用がしにくい。システムを改善すべきです。最近はトレッキングも流行でよく見かけます。菊川市には城跡がいくつか
あります。横地城跡は知っていても、堀田城、富田城、堤城、潮海寺城、棚草本城山城、旧掛川城移築城門等々今は形もなく、整備もされていない城跡があ
ります。時代劇の効果もあり、城巡りする観光客も、トレッキング巡りする方もいます。木材表記の○○城跡地でなく、当時の再現図の看板があるだけでも、
菊川市の歴史に触れることができ、学びにもなります。菊川市城跡スタンプラリー等企画してみてもよいと思う。
ぼんやりと、ただ住みよいまちづくり。と言うのではなく、菊川市内でも楽しめる。菊川においでよ！と人を呼ぶことができる。そんな『まち』になるといいと思い
ます。

栄えている所とそうでない所の差が大きい。自分の周りだとお年寄り世代は栄えていない所に住んでいるが栄えている中心部まで行くのに時間や交通手段
がなく、生活が大変そう。またアンケート内でスポーツに触れているがジムを増やしたり等、運動する環境がもっと整えば嬉しいと思う
良い街だと思います。ただ車が運転できる人達は良いのですが、移動手段がない人達が移動するにはとても不便だと思います。街の中心に住んでいる方達
は良いですが、田舎の方の方、(特に高齢者)はコミュニティバスの本数が少ないこと、土日祝日は運休では、本当に困ると思います。(他の市では土日祝日も
運行しているところもあると思います)みんながお買い物や通院に困らない方法をお願いしたいです。これから高齢者世帯がもっと増えていきます。高齢者が
1人で生活する様になっても住むのに困らない様な街になったら良いと切実に思います。
高齢者の事故が増えている中で、コミュニティバスが、1番必要な所は、予約しないと乗れないなど、不便なため、免許返納出来ない状況になっている様に思
います。事故を減らすためにも高齢者に優しい街にしてほしいです。
買い物もしやすく、子育てもしやすいと思います。登下校の子供たちを見守ってもらえて安心です。免許を返還したお年寄りがもう少し病院や買い物に行きや
すい交通機関やサービスがあるといいのかなぁと思います。

(再掲)
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市営のスポーツジムがあれば良いなと思います。市外の市営のスポーツジムに行く機会がありましたが高齢者から学生まで利用されていました。菊川市に
もあったら利用する方が沢山いると思います。介護予防にもなると思います。
自分が高齢者になって、自動車に乗る事が出来なくなると、近くにお店が無くコミュニティバスも本数が限られているのでとても不便になると思います。

子育てに関しては、児童館や子供の医療費など充実していると思います。公園も多く種類も色々あって、成長とともに子供達が遊び場所を選べた事も良かっ
たです。内田小の前の道路が広くなり、歩道が整備されて、登校の時間に運転するたびに本当に良かった！と思っています。きくるを子供達の勉強する場所
に解放してくれた事も、高校生の親として助かりました。
子供が成長して、最近は自分達や親世代の心配をするようになり、医療や介護サービスが気になります。菊川病院の医療レベル、対応力は…？と考えると
遠くても他の病院を受診したいと思ってしまいます。老人介護の施設は、なかなか見つからず料金も高いという話を周囲から聞く事が増えました。市役所の
前の体育館の老朽化も、とても気になります。災害があった時、市の中心の体育館として機能する場所であってほしいと思います。
限られた予算で何をどう優先するのか、より住み良い菊川市になるように！まちづくりをよろしくお願いします。

(再掲)

車無しでは生活ができず、老後に不安を感じます。

住んでいる地区は、高齢者が運転免許を返納した後の交通手段が徒歩かタクシーしかなく通院や買い物へ行くのに、年金の範囲では費用がかさんでしまい
生活が圧迫されてしまうのではと疑問です。
せっかく美味しい特産品や著名人の方がいるのにアピールが中途半端な気がしてもったいないです。市内外の人がここへ行こうという気持ちにさせるPRをし
たらいいのになと思います。

３　地域のなかで、互いに支え合うまちづくり
経済的に恵まれていない、高齢者などがこれからも増えてきます。そういう人たちが少しでも安心して暮らせるまちづくりを願います。 (再掲)
島田市のように市長が女性なら、子供や福祉に対してもう少し違ったと思います。福祉の仕事をしていますが、障がい者のいる家庭からの声をたくさん聞き
ます。施設・グループホームが少なく、年金も少ない為家の人が６０才・７０才になっても、グループホームにも入れない。収入が少ないのに医療費が３割で、
生活がくるしく、７５才の親が仕事に行き１日１日をギリギリで生きています。親なきあと、どうしたらいいですか？市長さんおしえて下さい。たすけて下さい。

(再掲)

コロナで生活保護や児童扶養手当を受けている人ばかり給付が何度もある。私はひとり親だが、収入上限を超えている為、手当（児童扶養）を貰った事がな
い。イコール給付金も対象外。仕事をセーブして手当を貰っている人も多数いるなか、真面目にフルタイムで働いて上限を超えているから何もないのは納得
がいかない。働いている人達からの税金はもっと働いている人達に還元してほしい。国に言わないと仕方がない事なのかもしれないが、これでは働く人は減
ると思う。

年金暮らしで1人で暮らしています。物価がびっくりするほど高くなっているので生活が苦しいです。年金額が下がっているので困っています。暮らしが困窮し
ています。年金額を上げてほしい。

(再掲)

４　障がいのある人が地域のなかで、安心して暮らすことができるまちづくり
知的障害者・療育手帳保持の子と暮らしています。子は一年毎の契約社員として勤務、私は自営業ですが、子も私も、先が保証されない職である為、生活
は不安ばかりです。菊川市としての独自の障害者支援・障害者家族支援政策をぜひ打ち出してほしいと願います。子は複数の病気通院もしており、医療費
も掛かります。もっと障害者が安心して暮らせるまちづくりをお願い致します。
車イスの人に優しくないまちだと思う。スーパーなどに車イスが置いてない。段差が多い等。
個人のお店が少なくなってきて淋しい。カフェがない。
島田市のように市長が女性なら、子供や福祉に対してもう少し違ったと思います。福祉の仕事をしていますが、障がい者のいる家庭からの声をたくさん聞き
ます。施設・グループホームが少なく、年金も少ない為家の人が６０才・７０才になっても、グループホームにも入れない。収入が少ないのに医療費が３割で、
生活がくるしく、７５才の親が仕事に行き１日１日をギリギリで生きています。親なきあと、どうしたらいいですか？市長さんおしえて下さい。たすけて下さい。

(再掲)

御前崎市と比較すると店も多いし菊川市はかなり良いと思う。住居地区にスーパーやドラックストアーなどの店がほしい。地区によって片寄があり、不公平す
ぎる。今は車の免許があるが、老人になったら不便。
将来が不安。地域が過疎化しているので、老人に自分は歳だからと言われ、若いからと地区の役員を押し付けられる事が多いのでむやみに役を増やさない
でほしい。昔からある役員は見直しをして撤廃し、最小限にしてほしい。自分の生活で精一杯。子育て真っ最中で、子供に手がかかるため、子供の行事や通
院で仕事を休む事が多いので、おしつけられた地区役員で仕事を有給で休むのはきつい。主人の仕事が土日休みではない為。
自分の子供が障害があり被災した時の避難場所など一般の人と同じ場所だと不安がある。障害の手帳判定別に障害児のための避難場所確保や防災の備
えや避難場所の確保をしてほしい。菊川市の障害者の手続きや市の対応にはいつも丁寧でスムーズでとても感謝しているので障害がある人の防災面も強
化して考えてほしい。

菊川駅北の整備事業の実施については反対ではないが、今やるべきかどうかについては疑問がある、それよりは子育て支援及び高齢者・障害者支援の充
実を図るための経費にその財源を充てるべきではないかと考えます。

(再掲)

子供に障害があるが、掛川市はオムツの券があるが菊川市はない。公立の中高一貫校がない。無印良品やスタバが入っているようなショッピングモールが
ない。大企業がない。ユニクロがない。水害被害に合いそうな地区が多い。選挙をスマホからできるようにしてほしい。(小さい子供や、障害者がいる家族は
選挙に行くのがむずかしい) マイナンバーカードを推進しときながら、障がい者の福祉サービスを受けるための手続きをしに年に何回も市役所に行く必要が
ある(障害者が家にいるのに福祉課まで出向くのは大変です。年に何回も。) マイナンバーカードの公金受け取り口座登録を推進しときながら、児童手当、障
害者が支給してもらえるお金など、しずぎん、かけしん、ろうきんなど決められた金融機関しか振込してくれないから不便。(楽天銀行などネット銀行に振込し
てほしい。)

(再掲)

５　入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちづくり
引っ越してきて1年ですが、病院（特に小児科）があまり良くありません。聴診を全くしてくれなかったり、コロナの検査も時間が決まっていたり、患者にとって不
安な事が多いです。本当に心配な時は市外の病院に行くしかないと思っています。
市役所の対応も不満です。引っ越す時に子どもを園に入れるための願書を書きましたが、願書の形式は引っ越す前の市（A市）の形式だと言われました。A
市の市役所では「A市では転入者にはA市の形式で書いてもらっている」と言われたので「ふつうそうだよなー」と思いながら、A市の形式のものを菊川に提出
しました。すると、それで受理されましたが、引っ越し準備で忙しい3月ごろに菊川から電話があり、「再度、菊川市の形式の願書を提出してほしい」と言われ
ました。願書、時間がかかるのに…なぜ2度も…しかもこんな忙しい時に…と、涙が出ました。菊川は転入者には優しくない市だなと。引っ越してきて、手つづ
きのため市役所に行った時も、子育て優待カードの案内がなく、袋井市のプールを利用した時に、プールの方からカードの話を聞き、はじめて知りました。そ
の時は優待も受けられず…。市民に優しい市役所であってほしいです。（いつ行っても、めんどくさそうな職員さんが多く、あまり市役所に行きたくないです。）

総合病院として機能をしてほしい。あの科がないこの科もない入院も出来ない科もありとても不安です。大変困ります。何とかして下さい。
菊川市立総合病院を中心とした医療（人財と施設）を充実していただきたいと思います。
菊川市は皮膚科が無いので不便です。
・在宅医療に切り替える際にとても迅速に対応していただけたので大変助かりました。ありがとうございました。
・子育ては基本的にはしやすいですが、リフレッシュ保育の利用がもう少ししやすくなればいいなと思います。あと1才半健診などの健診は午後ではなく午前
中の方が助かる方が多いと思います。（午後だとお昼寝の時間とかぶり不機嫌になってしまうので）
・最近道路にゴミが多いのがとても気になります。（特に小笠地区）
・ルールを守って野焼きを行っている方もいますが、子どもの登下校時間、土日の昼間にやっている方もいるのでやめてほしいです。

(再掲)

昨年５月の断水の時に思ったが、市の方が縦と横のつながりがうすいと感じた。生まれた時から菊川に住んでいるが、自分が幼少の頃より、小児科、皮フ科
等、ないし、公園の整備もおろそかになっていて、とても淋しく思う。自分も親になり、子どもをいっぱい遊ばせてあげたいが施設がなさすぎる。島田市や焼津
市がうらやましい。菊川病院の小児科、充実させてほしい。
コロナの予防接種の予約を取る時に、パソコン・ケータイを使えない老人にとっては、たい変でした。今の時代、必要なのかもしれませんが、もう少しそういう
人たちの為に、分かりやすいやり方を考えてほしいです。
もう少し医療施設が増えてほしいと思います。スーパー以外の買い物できるお店等も増えたらいいなと思います。
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・まちづくり活動の具体的な行いが、どんな"もの"をさすのか分からない。
・重篤な病気になった時専門病院が無く不安。安心して命を預けられる病院がほしい。
・地区センターを各地区同一規模の建物にしてほしい“差がありすぎ”古い地区センターを新しくして下さい。
・市役所の駐車場が狭いので体育館を他の所に建ててほしい。
菊川市には個人の皮膚科が無いように思えますが公の病院は診療時間が午前中とか毎日診療がないとかで働いている人もそうでない人も仕事帰りに受診
でき近くにあれば助かると思います

高齢化が進むに連れて医療の充実が必須です。菊川病院が先進医療を担える存在としてもっと充実してほしいです。浜松医大との連携は有り難いが遠方で
負担が大きいです。

(再掲)

市の活性化で重要な駅前の開発が残念。葬祭場や宗教施設があっても人は集まらない。
車通りが多く通学路になっているのに歩道の整備が不足していて危ないと感じる箇所がある。街灯が少ない。
クリニックはたくさんあるけれど、市民病院がもう少し頑張ってほしい。この地域は医療の狭間と感じる。

子供がいるのですが歩道が暗すぎる、街灯を増やして欲しい、防犯面でも必要だと思う。
土地があるのに公園が少ない、あっても遊具がないただの芝生、芝生のところにも遊具を設置するべき。
ゴミ袋に名前を書く意味がわからない、ストーカー防犯やセキュリティ、プライベートが全く無い。ゴミ袋も小さい45Lを作るべき30Lで市民から巻き上げても市
民に反映されている気がしない。
子供の病院、医療代の500円も廃止するべき。その部分で儲けて反映されていない。
アンケートをして挙げられた意見の一覧、その回答を確認できるようにしてほしい。アンケートしても回答やその処置がされていなく感じる為、意味がないと感
じる。
道路の轍が多い、水が溜まり歩行者にかかる、2輪では操縦不良となり事故を誘発している。
買い物するショッピングモールを増やしてほしい。雨の日に子供と遊べるような施設も増やしてほしい。
皮膚科が無い。必要だと思う。
駅周辺に駐輪場を設けてほしい。駐車場なども必要だと思う。少なすぎる。

気候もいいし、災害時に断水や停電など滅多に起こらなくて、そう言う面では救われてます。
ちゃこちゃんメールもマメに送ってくれるので、地域でどういった活動がされてるのか、知ることができて助かっています。
働いているため、地域で催し物・教室など興味をそそられるものがあっても、参加できない、時間の都合が合わない、ので、退職したあとかな…と思ってま
す。
1点、住み続けられるかどうか不安なのは、老後、徒歩圏内にお店が無い、医院もないことです。バスもない。ネット通販や、宅配サービスは民間が充実させ
てくれていますが、それでは補えない。そうなったら、そうなったで、何とかなるとは思いますが。
子育てをしていなので、子育て関連の育てやすさ云々アンケートは正直、わかりませんが、子供が外で思い切り遊んでる姿が昔と比べて少なくなったし、楽し
そうな声がきこえない。あと、生涯学習に力を入れていただけると幸いです。

病院を、増やしてほしい。小児科、皮膚科が、足りない。小児科が少なく私の子どもは亡くなり大変苦労しました。
病院の種類を充実して欲しい。皮膚科など
・小児科、支援センターが少ない。・子どもの医療費が4回までかかること。無料の地域があることを知っていますか？・ゴミ袋に住所と名前を書くのはどうな
のかと思う。個人情報です。・資源物の回収を毎週にして欲しい。回収時間前に業者のトラックが待っていて出しづらい。・市役所の駐車場枠が狭い。

(再掲)

子供が救急で病院にかかる際はいつも市内の病院では対応してもらえるところを探すのも困難で、最終的には市外に行く必要があった。スムーズな連携を
含め、子供の医療の充実をしてほしい。

(再掲)

子育てに関しては、児童館や子供の医療費など充実していると思います。公園も多く種類も色々あって、成長とともに子供達が遊び場所を選べた事も良かっ
たです。内田小の前の道路が広くなり、歩道が整備されて、登校の時間に運転するたびに本当に良かった！と思っています。きくるを子供達の勉強する場所
に解放してくれた事も、高校生の親として助かりました。
子供が成長して、最近は自分達や親世代の心配をするようになり、医療や介護サービスが気になります。菊川病院の医療レベル、対応力は…？と考えると
遠くても他の病院を受診したいと思ってしまいます。老人介護の施設は、なかなか見つからず料金も高いという話を周囲から聞く事が増えました。市役所の
前の体育館の老朽化も、とても気になります。災害があった時、市の中心の体育館として機能する場所であってほしいと思います。
限られた予算で何をどう優先するのか、より住み良い菊川市になるように！まちづくりをよろしくお願いします。

(再掲)

６　生涯にわたり学べるまちづくり
・菊川に30年以上住んでいますが、外灯が暗過ぎます。車のライトでは、夜間は見にくいので、明るくしてほしい。
・スポーツ（高齢者でも利用できるスポーツジムを無料で使用出来る所を作ってほしい。
・文化（硬筆を無料で習える所を作ってほしい。
・スポーツ（卓球する所を無料で開放してほしい。

子供医療費をゼロにしてほしい。
給食費を上げてもよいので、もう少し質を上げてほしい。残量が多いメニューは改善してほしい。
北小(一部)、岳中のトイレが汚く不衛生。エアコン設置が、移動教室にできてない。制服の改善、中学の女子生徒のズボン可。制服が高額なので安くできる
素材や業者の検討が必要!無意味な校則が多い(髪型、下着の色、靴下のワンポイント、色)。岳中ジャージがダサイ　昭和!
部活の顧問の質が悪い　やる気がない。面倒くさそう。先生の暴言がよくある。不登校の子に冷たい。オンライン授業をやるべき。
無駄なPTA役員　対して仕事がないのに会合が多い　意味ない総会
自治会の集金方法が現金　会計が大変。強制的に、毎年、神社の札を買わされる。
野焼きが多い!臭くて迷惑。
小笠図書の本が少なく古い。小笠地区に、文房具屋、本屋がない。小笠地区の公園が貧素。

(再掲)

働いている人でも、なるべく気軽に参加出来る教育講座があると良いと思います。以前、英語講座に通っていましたが、今年は無いのでがっかりしています。

気候もいいし、災害時に断水や停電など滅多に起こらなくて、そう言う面では救われてます。
ちゃこちゃんメールもマメに送ってくれるので、地域でどういった活動がされてるのか、知ることができて助かっています。
働いているため、地域で催し物・教室など興味をそそられるものがあっても、参加できない、時間の都合が合わない、ので、退職したあとかな…と思ってま
す。
1点、住み続けられるかどうか不安なのは、老後、徒歩圏内にお店が無い、医院もないことです。バスもない。ネット通販や、宅配サービスは民間が充実させ
てくれていますが、それでは補えない。そうなったら、そうなったで、何とかなるとは思いますが。
子育てをしていなので、子育て関連の育てやすさ云々アンケートは正直、わかりませんが、子供が外で思い切り遊んでる姿が昔と比べて少なくなったし、楽し
そうな声がきこえない。あと、生涯学習に力を入れていただけると幸いです。

(再掲)

図書館と学習スペースの整備をお願いしたい。老若男女のびのび学べる場所が非常に少なく、いつも掛川まで行っています。理想は大学の図書館のように
学習スペースを充実してほしいです。財源は限られているため、常葉とコラボしたり、他市町村の例を参考に大きな施設が運営できたら喜ぶ人が増えると
思っています。学ぶ事が好きで知的レベルが高い市民が増えれば、自然と収入が上がり税収も上がるのでは…素人レベルの考えですみません。

７　芸術や文化に親しみ歴史・文化遺産が継承され活かされているまちづくり
1．旧小笠町から菊川駅に行くには自家用車が不可欠です。駅周辺の事業計画が進んでいると思いますが、是非、駐車場を駅近く（徒歩7～8分以内）に設置
してほしい。今あるパーキングも菊川市民割安になればありがたい。
2．観劇するにとてもよいアエル大ホール。市の援助で、もっともっと老若男女楽しむことのできる演劇・ショーをお願いしたい。
美術館を造って下さい。菊川市をもっと上手にPRして下さい。
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文化活動に関心があり、いくつかの会に入っています。文化に接したり、精進する事で豊かな人間性を身につける事もでき、また、会員相互の関わりで、人
間関係の勉強にもなります。市役所の方もお忙しいでしょうが、そんな経験をつんでほしい。予算と事業結果の数字だけを見てるだけでは、まちづくりはでき
ないと思います。浜岡原発の再稼働について　住みよい町菊川市をめざして、誰もがいると思うし、こういうアンケートもされるのでしょう。しかし、原発事故の
悲惨さから目をそらしていてはいろんな努力も無に等しくなります。私は、ここの地でいつまでも安全で安心して暮らしたいです。まず第1に時の政府の方針
があるのではなく何よりも1番に市民生活を優先させる事が大事だと思います。

・コミュニティーバスの利用が少ないです。本気で考えて下さい。通勤通学に利用できれば朝の混雑も解消するのでは？掛川市は循環型ですネ。
・菊川運動公園や、各々の公園に年配者向けの運動器具の設置ご検討下さい。（暑い夏でも朝晩なら鍛えようと思います）
～健康は「歩く」ことから～発足「山歩きの会」コミュニティバスや、JRを利用して山歩きをしましょう。歩けない人達も、アエルで山にまつわる映画を観賞して
心豊かになりましょう。（日本百名山・日本百低山・そこに山があるから…などのTV番組もあり）
☆お年寄りが若い人達の負担とならぬよう（市で負担の健康保険料）、「健康長寿」をモットーに明るい菊川市住んでよかった菊川市になれますように。
・この機会を与えて頂きありがとう「深むし茶発祥の地」登録バンザーイ！！ガンバレ菊川茶。

(再掲)

基本的に街づくり業務に対して費用対効果を考えて行って頂くと税金の無駄使いが減ると考えております。当然業務の中に費用対効果を望めない業務が有
るとも思いますが、その業務は例外として考えて業務の費用対効果を考えて頂きたいと思います。より良い街づくりは、誰の為に有るべきかを考えて税金の
投下をお願いしたい。街づくり計画の立案　魅力/街づくりのテーマを決めて、ゴールを決めて、複数年計画を実施して進捗と結果をとらえて改善を繰り返す
取り組みをする。
①菊川駅の改築同時に、駅前の観光資源のアピールポイントを設置し菊川の情報発信の改善実施（菊川の魅力を入口で伝える）
②周辺都市との交流する道路を複数確保する。（幹線道路が出来ても、そこに交通が集中し近い道/脇道へ一部の車両が流れて発生危険の回避）（水道管
の破損が発生したように、想定外の事故発生の回避）、（橋梁の整備を行い、菊川インターを物流拠点化と物流に対する利便性の改善
③観光資源の発掘（横地城の歴史的記録の精査/編纂/観光資源化、出土品の精査/資料編纂/観光資源化、菊川祭り（秋祭り）のイベントしての再構築と歴
史の構築、市内神社/仏閣の寺宝の精査/資料編纂/観光資源化、菊川駅及び、周辺の鉄道に関する歴史の精査/資料編纂、東海道本線の菊川/金谷カー
ブの魅力発信、東海道新幹線/東海本線の撮影ポイントの精査/資料作成、火剣山の歴史精査/資料編纂、火剣山キャンプ場と火剣山の景色のすばらしさ
の連携等
④地縁組織（自治会）の、活性化（高齢化の解消策の立案/実施)、協働とは、両輪の輪の地縁組織と志縁組織の融合が前提（京都市の例)であるが、菊川市
は、それが実施されていないので、両輪の輪を回して、市全体の街づくりとして活性化させてる。
⑤街づくりのリーダーを決める。（現在は、明確でなく不在に見える）
⑥偏りのない行政/政治/市民（小学生から、中学生、高校生、大学生、社会人、自治会員等いろいろなカテゴリーの菊川に思いのある市民）が一致、一体と
なる考え方を創り、組織を創る。

８　スポーツが盛んなまちづくり
・菊川に30年以上住んでいますが、外灯が暗過ぎます。車のライトでは、夜間は見にくいので、明るくしてほしい。
・スポーツ（高齢者でも利用できるスポーツジムを無料で使用出来る所を作ってほしい。
・文化（硬筆を無料で習える所を作ってほしい。
・スポーツ（卓球する所を無料で開放してほしい。

(再掲)

駅近くに自由に無料または低料金で使えるスポーツ出来る施設を造り、その周辺に大型商業施設（アピタのような）も併設してお買い物してお金を使ってもら
えるようなそんな都会的な場所を造ってもらえたら健康的な生活を送れそうな気がします。花粉症の時期は、外にウォーキングにも行けずに家に引きこもっ
てしまう人にはとても助かります。ショッピングセンターの外周を屋内ウォーキングの通路のようにするだけでも運動できますし、ついでにお買い物も出来てし
まうそんな便利な施設にあこがれています。

市民や市外の人が利用しやすい、大きい体育館（アリーナ）があったらよい。災害時の避難場所にも使用できたり、スポーツをする場所があることで、子供の
身体能力の向上と、地域の活性化が期待できると思う。

・市民プールがほしい。
・車の基本的な運転操作に問題のある車が多いので指導の場など、何らかの対策をしてほしい。※ブレーキの後にウインカー（逆です！）左折時の大回り、
車をセンターに大きく振る

体育館何とかして欲しい。

・スポーツをしたくても施設がない（プール、冷房のきく体育館etc）
・歩行者道路の段差が多い（つまづきやすい）
・医療に関しては病院（医院）が多いと思いますので安心です。
・駅前の通りは店もないのに街灯が多く、けやき通にはほとんど無い。横断歩道でさえ何も無い所があります。
・菊川の土手にもっと桜（できればしだれ桜）や花々を、ほしいです。
・歩行者道路にある植込みは必要ないと思います。狭くなりますしススキなど草が多くてきれいさは感じられずクモの巣で歩くと嫌な思いをします。

田園地帯が開発され人が増えているが、自然の保全や景観維持、古い建物の保存など、大都市に比べて疎かな気がして、魅力が削がれてきている印象が
ある。
掛川のように公営で市民が利用できるジムや温水プールなどのスポーツ施設が充実していると嬉しい。

さわやかグラウンドの整備とナイターの設置をして頂きたい。より地域スポーツに力を入れて健康促進をして欲しい。

いまは隣の市まで通ってるので、市内に大規模なフィットネスクラブなどがあるとありがたいです。
子供が公園で毎日スポーツの練習をしているのですが、雨の日はどこにもできる場所が無いため、雨除けの屋根のある施設か体育館を子供のお小遣い程
度で使えるようになればゲームばかりせずに体を動かす事ができるのかな？と思う。
栄えている所とそうでない所の差が大きい。自分の周りだとお年寄り世代は栄えていない所に住んでいるが栄えている中心部まで行くのに時間や交通手段
がなく、生活が大変そう。またアンケート内でスポーツに触れているがジムを増やしたり等、運動する環境がもっと整えば嬉しいと思う

(再掲)

室内プールや気軽に遊べるスポーツ施設が欲しい。駅前にカフェなど高校生、大学生が立ち寄れるような場所が欲しい。
市営のスポーツジムがあれば良いなと思います。市外の市営のスポーツジムに行く機会がありましたが高齢者から学生まで利用されていました。菊川市に
もあったら利用する方が沢山いると思います。介護予防にもなると思います。

(再掲)

待機児童ゼロといっているが実際は希望の所に通えない環境なので希望の所に通えるように整備しないと少子化が進むと思う。教育委員会はコロナの情報
など隠していてメール配信で送られてくる内容も大まか過ぎて受け取る側がどうしたらいいか不安になる。スポーツの面に関しては活性化しようと動いてくれ
る人がいる中で古い規約にとらわれて改革が行なわれていないため時代に合わせてどんどん改善していかなければいけないと思う。今回のアンケートのよ
うに市民の声を聞く機会が増えて改善していくようなサイクルができてくるといいと思う。

(再掲)

室内プールや雨の日に子供達が遊べる屋内施設の充実化を進めて欲しいです。

もっと子供の為になることをしてほしい。子供の医療費を無料にしたり、体育館やテニスコートをもっと作ってほしい。 (再掲)

漫画家の小山ゆう先生もっと推してグローバルに世界の街と触れ合いを増やして海外に強い人材育成強化スポーツ強化に繋げてほしい。
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＜基本目標３＞活気にあふれ地域の良さを伸ばすまち【産業】
１　農業振興と次世代農業モデルを推進するまちづくり
高齢者の移動が不便。コミュニティバスがこない。農業での収入がない。 (再掲)
菊川と言えばお茶の町でしたが、茶業にはかつての勢いは無く、衰退の一途にあると言えるような状態です。働き手が減り、荒れた茶畑が目立つようになり
ました。市はこのことをどうお考えでしょうか。これからもお茶の郷として茶業を推して行くのか他の柱となる産業を作るのか。農業の色が褪せていくのを寂し
く思う一方、どうすることもできないとも思います。この先が心配です。
何より、人口を増やさなくては菊川にも、日本にも未来はないかと思います。出生率を上げる取り組みに期待してます。
健康や福祉、教育等にとり組んでいるのは良いのですが、どうしても地域の高齢化や農業、農地の活用が重く、先が暗い問題となっています。
地区によっては、祭典の継続もこの先無理と予想される所もあります。
田畑も管理ができない（体力的・年齢的・経済的）と思うこともあります。明るい菊川の一方では、不安だけの菊川もあります。

・交通量の少ない道路整備は控え、交通量多い道の舗装を直して欲しい。
・個人住宅を増やす農地転用に力を入れて欲しい。（税収アップ）つまり荒れ畑・田を減らして農地確保しつつ、市役所が農業継承の手伝いをしてもらいた
い。

空き家、耕作放棄地対策をすすめて欲しいです。

一年前に静岡市から引っ越して来ました。菊川市は自然も豊富で小さなまちだけれどとても気に入っています。ただ、ここに来て驚いたのは、農薬や除草剤
などの使用量の凄さで、こうやって作られたものを食べていたのかとショックでした。それらの危険性がだんだん知れ渡る様になり、安全な食品を求める人た
ちが増え始めています。いち早く農薬や除草剤を排除した農業に転換していく事は大きな市の魅力になって行くだろうし、若い子育て世代には魅力的な街と
なり、菊川市に住みたいという人が増えると思います。周りの都市が取り組み始める前にそんな魅力的なまちづくりを菊川市が先陣を切って取り組んでくれ
たら嬉しいです。田舎は安全だと思っていたのですが、周りの畑で何度も農薬散布しているのを見ると田舎の方が危険だったのだと思わずにはいられませ
ん。SDGsと世界で騒いでいますが、本当のSDGsとは土も水も空気も安全な状態で子孫に繋げていける様にする事では無いでしょうか？足元の安全が街の
繁栄に繋がっていくはずです。そしてそれは、そこに住む人々が安心して幸せに住める所となり、街の繁栄に繋がっていくのだと思います。縁あって住む事に
なった菊川市。そこにある自然の姿は誇れるほどのものだと感じています。ここで安全な農業が行われ水が安全なら申し分ないのに・・・

お世話になります。私は今、主人なし長男夫婦孫1人でくらしております。2年後には孫は小学校に入ります。私の仕事は農作業がけっこうたくさんあり回すの
が大変です。と言ってお茶、お米ではありません。あらしておくと色々な動物が出てくるので出来る限りがんばっているのですが、孫のめんどうを見るとすごく
たいへんです。学童には入れる事が出来ない（私が家にいるから）と聞きました。長い休みなどどうしたものでしょうか。家にいるけど奥様している訳でも、遊
んでいる訳でもないのに学童におねがいできないのはおかしいと思うのですが、75才をすぎていると入れるとか？聞きました。何を元にしてあるかわかりま
せんがおおいに変です。農家でいっしょにくらしていても家の仕事が有るので外で働く事が出来なくてがんばっているのにふみにじらないでルールをかえて
ほしいです。中心部の事のみでなく机の上だけでなくはじっこの方も見て下さい。中心部は見なくても見えます。はじっこの方は見ようとしないと見えません。
ある市はそれが良くできています。菊川は出来ていません。もっと良く見て私達を守るルールを作って下さい。菊川は鳥獣被害があり過疎化や高齢化により
耕作放棄地がふえているのでやはりよくはじっこも見て下さい。

(再掲)

耕作放棄茶畑が年々多くなっているように感じます。菊川といえばお茶と認識してくれている方も多いため、これからも茶産業が発展し、お茶農家さんが誇り
を持ってお茶をつくれる地であってほしいです。
菊川市は、住みやすい町ですが……。
農業、お茶の収益だけでは、豊かな生活が送る事ができません。農家がもっと豊かな生活が送れる様、私たちの生活も市で考えていただきたい。
市の特産品のPRを盛んに行い田舎を活かした町づくりをしていくと良いと思う
もっと菊川のお茶や野菜のPRを考えてほしい。
河川草刈活動が大変だ。農業推奨地指定を解除するべきだ。

２　活力と魅力のある茶のまちづくり
菊川と言えばお茶の町でしたが、茶業にはかつての勢いは無く、衰退の一途にあると言えるような状態です。働き手が減り、荒れた茶畑が目立つようになり
ました。市はこのことをどうお考えでしょうか。これからもお茶の郷として茶業を推して行くのか他の柱となる産業を作るのか。農業の色が褪せていくのを寂し
く思う一方、どうすることもできないとも思います。この先が心配です。
何より、人口を増やさなくては菊川にも、日本にも未来はないかと思います。出生率を上げる取り組みに期待してます。

(再掲)

深むし茶発祥の地と言葉・紙面では発信はしている様ですが、現実的効果は疑わしい状況の様に感じます。税収が増える様に再挑戦し、市内での消費額が
増える様にしてほしいです。

スーパーは沢山あり、もういらないと思いますが、日用品雑貨などが買えるお店、（ニトリ）のような（東急ハンズ）のような大きなお店が１店舗あればうれしい
です。菊川のお茶をもっと、PRしてほしいです。（深蒸し）
お茶のアピール。観光がアピールできる、街の整備
深むし茶の発祥地をもっとアピールしては？
結婚後40数年菊川市民です。交通のアクセスもよく、また、買い物にも便利で、住みやすい町です。いろいろいいところいっぱいの菊川ですが、もっともっと
広報活動をして、よさを宣伝したらいかがでしょうか。せっかく深蒸し茶発祥の地ですので…。県外に住む私の友人は「ああ菊川（大）常葉高のあるところ？」
と言いました。いまある資源を最大限生かして菊川の良さを発信していったらどうでしょうか。菊川大好きです。
危険運転、騒音運転の無い安心、安全な街づくりを願いたいです。又、子供も大人も挨拶ができる環境が重要だと思います。内田小学校の“菊川応援大使”
として菊川のPRとお茶を配布は大変素晴らしい活動です。菊川市としてのPRが少し弱いのではないでしょうか。こんなにおいしいお茶や、野菜があるのに使
わないのは勿体ないです。街をあげて“グルメな菊川市”が発信できたら良いです。
耕作放棄茶畑が年々多くなっているように感じます。菊川といえばお茶と認識してくれている方も多いため、これからも茶産業が発展し、お茶農家さんが誇り
を持ってお茶をつくれる地であってほしいです。

(再掲)

緑豊かで穏やかなゆったりした感じのする町で若者には刺激のない町だと思います。ただ幼稚園や小学生位の子供を伸び伸び育てるにはいい所だと思い
ます。若い家族が住みやすい孤立しないようなサポートが充実したまちづくりが必要だと思います。
菊川深蒸茶のブランド発信をもっとやるといいと思います。東京の商店街には「掛川茶」ののぼりが立っていて複雑な気持ちになりました。
健康茶が沢山発売されているが、菊川で生産されるお茶をもっと健康づくりに活かされる商品があれば、アピールして欲しい。(高血圧とか高血糖)
お茶の生産農家の後継者が居なくて茶畑が荒れている。
工場を誘致して町を活性化して、人口や若い世代を増やす。
若い世代が暮らしやすいように子供の居る家庭には優遇する。
他の市町村での成功事例を取り込む。

(再掲)

もっと菊川のお茶や野菜のPRを考えてほしい。 (再掲)
きくのんのラベルのお茶をもっと宣伝すれば良いと思う。(農協で販売している)駅の辺り、とこは学生さんたちに絵を描いてもらう。とか、市民が持っている才
能などどんどん活かして街づくりをして欲しい。小山ゆうさんなどの講演会など企画して欲しい。

３　商工業が活気あるまちづくり
大学へ進学した若者が菊川市へ戻ってくる施策を行って下さい。
・子育て世代に限定せず、若者世代への支援の充実
・就職、働く場を確保するための企業の積極的誘致
・菊川駅周辺、菊川インター周辺地区の活性化対策

(再掲)
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菊川市を住民が住みやすい「まち」にするには、税収の増加施策を積極的に行っていく必要があります。残念ですが「お金」がないと理想的な「まち」を作れま
せん。具体策として・本社を置く企業を増やす（格安で市内土地を提供し、税を他市町村より安くする）　・人口を増加させるため、住宅購入者に思いきった支
援金を出す。ふるさと納税を（市民と協力し、返礼品を良くする）増やす。大学を誘致するのは良いと思います。人口を増やす→税収が増加する→良いまち作
りができる。

菊川市にはゲームセンター的な施設がない（気がする？）子供たちが隣の市とかに行かなければならず不便に感じる。できれば市内にゲームセンター的な
施設とかあれば子供たち喜ぶかもですけどどうですか？
・磯部～丹野～横地付近にコンビニが欲しい。
・外灯が少ない所があり、小中学生が夕方通る時に怖い。
・加茂付近は栄えたが小笠地区は一向に栄えない。公園など子供たちが安心して遊べる場が少なく、外に出ている様子が少ない。

駅近くに自由に無料または低料金で使えるスポーツ出来る施設を造り、その周辺に大型商業施設（アピタのような）も併設してお買い物してお金を使ってもら
えるようなそんな都会的な場所を造ってもらえたら健康的な生活を送れそうな気がします。花粉症の時期は、外にウォーキングにも行けずに家に引きこもっ
てしまう人にはとても助かります。ショッピングセンターの外周を屋内ウォーキングの通路のようにするだけでも運動できますし、ついでにお買い物も出来てし
まうそんな便利な施設にあこがれています。

(再掲)

菊川駅が橋上駅に変わり、南北連絡通路ができるので、駅周辺に無料の駐車場がほしい。現在の加茂地区の様な、多くの商業施設を駅周辺に出店してほ
しい。菊川駅のロータリーの形状が悪くて使いづらい感じがする。駅南商店街の道路の区画が悪い。一方通行であったり、行止まりがあったりして迷路のよう
でわかりずらい。
市役所を新しく建て替えた方がいいと思う。
子供の給食費、通院等の医療費の無償化。
通学路にカーブが多く見通しが悪い箇所が多い。歩行帯が狭い所があり、子供達の通学に不安がある。

(再掲)

旧菊川町と旧小笠町の格差があるように感じる。（例えば、公園整備など）
菊川駅北口ができるようですが駅まわりの商店など活性化に期待してます。
道路整備をきちんとしてほしい。　交通手段の確保（コミュニティバスの１日の回数をふやす）　町の活性化（小さな商店がない）
大きなショッピングモールを建ててほしい。
もっともっと道の駅を作るとか、商業施設を作るとか、改革して欲しい。
商業施設を増やしてほしい。若者に人気なスポットがほしいです。菊川市民としてほこりをもっているので成人式の時にもらったきくのんのストラップを通勤
バッグにつけています！ありがとうございます。

道路が整備されていくのはいいですが、道路脇にはえる草が延び延びのままだったりで、もっと定期的に除草とかできてスッキリした道にならないものかとい
つも思います。
・また、ゴミが捨てられているのも多いと思う。・衣・食・住の食・住はお店がありすぎ位で困る事はないけど衣に関してもう少し洋服、靴屋などお店があればい
いなと思います。（結局隣の市まで行かないといけない）・円野川の土手沿い、散歩に歩くけど犬のフンを見かける。（外国籍の方が犬の散歩しているのを見
かけるが、手ブラで散歩しているのが多い）。茶産地だけどここ数年、後継者もいない為か荒れはてた茶畑がそのままになっていて景色的に残念な事だと思
う。空家も増えていっている様でそのままになっているのが目につきます。

スーパーは沢山あり、もういらないと思いますが、日用品雑貨などが買えるお店、（ニトリ）のような（東急ハンズ）のような大きなお店が１店舗あればうれしい
です。菊川のお茶をもっと、PRしてほしいです。（深蒸し）

(再掲)

大型店舗ショッピングモールを作って下さい。それにより隣市からも客が来る。いつになったらできるのか？菊川市を活性したいなら大型店舗をつくる他な
い。

住みやすい街とは、住む上で必要としている要素が満たされている街は、人それぞれ違いがある。①治安が良い。②周辺に商業施設が有る。③災害被害が
少ない等。県内幸福度が菊川市９位。自然を生かした街作り＆リノベーション化による活性化で県外から人を呼び込める事が最も大事である。市の活性化
の為、何処の市もやっていない事。４７都道府県のモデル市となる事。市の若返りとして、平均年齢No1を目指す。対策として、①財政アップ②空き家対策③
空き山対策④企業誘致⑤保育園・幼稚園の増園⑥小中高の無償化⑦高齢者の為のデイサービス無償化⑧市議員削減を図る　南海トラフの災害対策シミュ
レーション　営業戦略課がやっている事のイメージアップを図り、PRし、市外向けのターゲットに結び付ける。見える化で実現させる為の問題点一課題５W１H
を市民に提示を求めても良いのでは…。最後に菊川街作りの着眼点をどこに置くか？菊川の“コミュニティー強化”にどう向き合うか？行政の役割と考える。

(再掲)

・防災訓練など本当に必要な行事以外はやめてほしい。（祭典、地区大会など）役員の仕事が大変。・子供の通学について→とても遠い。夏場、とても心配。
すごい暑さの中、下校している。少し、下校時間など考えてほしい。・ドライブスルー付のスターバックスや、温泉施設があるといい。・ボールを使用できない
公園や、（昼間も）大声を出してはいけない公園は、公園とはいえない…

駅前商店街を魅力ある街にすれば、人も集まり、人口も増え活気がもどると思います。今は駅前で買い物はしたくないです。例えば、大型ショッピングセン
ターをもって来るとか、専門店を増やす、女性から見て素敵だと思える、入ってみたいと思う店など。バス路線を増やす。運転出来ない人は買い物にも行けま
せん。

もう少し医療施設が増えてほしいと思います。スーパー以外の買い物できるお店等も増えたらいいなと思います。 (再掲)
以前にプレミアム商品券を配布して頂き大変助かりました。また配布を、是非お願いしたいです。継続できるなら、お願いします。
・菊川駅をもっと大きくしてほしい。そして駐車する場所をもっと広くしてほしい。
・大きなショッピングセンターなどあると嬉しい。
車を運転する人がいないので交通手段に困っている。タクシーが高いと思います。コミュニティーバスをもっと充実させてほしい。ショッピングモールや店（服
やCDショップなど）ができてほしい。
・税金を安くして住みやすい街にする　・企業誘致　・元気の無い市役所不要→民営化

・交通の便が悪い。　・衣類の買い物店がない。　・駅周辺の駐車場が少ない為イベントがあっても参加しにくい。　・市役所の職員の対応があまり良いとはい
えない。
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・側溝のふたがない上に、道路の白線が消えてしまっている所が多いためとても危険である。
・コミュニティバスを100円で走らせてくれているのは良いが、わかりにくくて、利用できない。
・はじめて菊川市に来た時、駅前のトイレが汚くはずかしいと感じた。
・電車、バスを利用する者にとって、駅前に全く店がないので、友人等も招くことができない。（車社会なので、仕方ないのでしょうか？菊川市は…）
・電柱等などに、町名などが記された表示があると、市外から来た人にもわかりやすい。
・(インフルエンザの予防接種)菊川にきてかかりつけでないとの理由で、インフルエンザの予防接種をやってもらえず、大変困りました。かかりつけのクリニッ
クがある人ばかりではないと思います。「困っている人がいる」と言うことを理解し、何か対策をお願いしたいです。インフルエンザの予防接種に苦労する菊川
市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(ゴミの持ち込み)　環境資源ギャラリーへ持ち込める土日が月１回ずつありますが、混雑して困るとの事です。月１回、２月に１回でも良いですが、市等の担
当部署を作り、電話予約して、１回何点まで可能として、自治会内の集積所に出してもらい、収集トラックを市で出して運ぶという方法を併用したらどうでしょう
か。平日働いている人たちにとっては、土日しかないので、混雑するのは当たり前のことだと思います。土日に混雑するということは、それだけの市民のニー
ズがあると言うことです。月１回ずつではなく、もっと土日の受け入れをすべきです。ごみを減らすことはもとより大切ですが、ごみを捨てるに苦労する菊川
市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(高齢者のゴミ処理)　高齢世帯、車のない世帯等、現在は各自トラックと処理料金を支払い片付けてもらうことになっているようですが、高い料金を払うのも
大変な家もあると思います。１ついくらとか、１回いくらとかという料金負担は必要だと思いますが、こうした仕組みを考えていただけたらと思います。あわせ
て、お年寄り世帯で自分で出すことのできない世帯には、市からのお手伝いがあってもいいのではないのではないかと思います。将来のゴミ処理が心配にな
る菊川市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(道路の管理)　道路わき、歩道の伸びすぎた草は、シルバーさんに頼む、各家、畑の周辺の責任として自治会に依頼する等はできないでしょうか。
・(耕作放棄地)　耕作放棄地がたくさんあるように思います。JAと協力するなりして、有効活用できないでしょうか。もったいない気がします。例えば、①ヒマワ
リ、コスモス、ほかの花を植え市民の憩いの場にする、観光に！！（店が無いのでむりでしょうか？）、②持ち主と相談し、市民農園としてJAの力を借りる等し
て勉強会を開き、指導してもらう等、市民の楽しみも増えるかと思います。荒れた農地が広がる菊川市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(せめて課の中だけでも)　市役所に用事があり電話をし、関係と思われる部署につないでもらったことがあります。応対した職員が全く話が通じず、電話で
30分くらいの時間を要したことがあります。結局のところ、外部委託だったのですが、自分の担当でなかったとしても、自分の課がどんな仕事しているか、又
は、担当の係の人にかわるとか、、、とにかく、自分の部署がどんな仕事をしているのか、最低限知っていて欲しい。
・(自治会の役員は忙しい)　自治会の役員ですが、係は持ち回り、順番はお互いさまで良いですが、役員になった場合の市からの依頼が多すぎると思う。現
役で仕事をしている人にとって、平日の昼間の時間、朝の時間を取られることが多く、自分の仕事ができません。浜松市、静岡市、ほか市外に通っている人
もいると思います。自分の会社の仕事ができないため、残業で帰りが遅くなり、帰宅後も仕事をを持ち帰って仕事。平日の夜も会合、土日も自治会の用事が
おおくあったりします。家族への負担も大きいです。健康面でも不安になります。特に交通安全のため、道路に早くから立つことは退職した方に依頼すると
か、なんとか方法を考えた方が良いのではないかと思います。地域の運営にはお互いの協力、思いやりが大切だと思いますが、順番でとか、くじ引き等で年
齢、仕事、その他状況等関係なく役員になった人にとっては（家族にとっても）、とても大きな負担になります。
　菊川に来て男子高校生が自転車で通りがかりにあいさつをしてくれることに驚きました。車も道路わきにいると止まってくれます。とても温かなまちだと思い
ますが、県外に住み、退職したら菊川に帰ると言っている子供に、菊川には帰ってこない方が良いと言いたくなります。
　今回こうしたアンケートの機会をいただいたことは、大変うれしく思います。他にも市民の意見に耳を傾ける機会を持つのも良いのではと思います。広報を
利用する等して、テーマを決めたりしても良いかもです。菊川にきてわからないことだらけですが、思い付いたことを書かせていただきました。こんな思いを抱
きつつ暮らしている市民がいることを御理解いただき、みんなが住みやすいと思える菊川市になることを願います。菊川にきて日が浅く、第２次総合計画「み
どり　ときめきたしかな未来　菊川市」がどのようなものかわかりません。

やっと駅が北口にできるようになりますね。嫁に来た時すぐできるからetcいわれていましたが着手されはじめました。
えんてつストアが町部地区に来てから、活気もよくなりましたが、お店の数も減少し、駅前も淋しく思います。

若い人に紹介できるような、又市外から来たいと思わせるような観光や商業施設がなく。買い物は市外にいく事が多い（食品以外）。市外の人が今日は菊川
市に行きたい！と思わせるような物を作ってほしい。
又、自慢できる食べ物やお店など、菊川をアピールできるお店作りの支援をしてほしい。住みやすいが、魅力が少ない。
堀ノ内にある体育館が古くて、耐震性はどうなのか、利用していて不安になる。新しく建て直す計画はないのか？（旧小笠は図書館もキレイなのに…、堀ノ内
は古い。）
乱字ですみません。

本屋が少ない。もっと大きな店がない。本屋さん
菊川駅や元菊川町は便利になっているが南地区は、商業施設もなく若者が楽しめる所がなく魅力に欠ける

自然豊かで、公園や買い物できる場所もまとまっており、住みよい菊川市。これから住んでみたい、住み続けていきたいと思ってもらえるようなまちづくりをし
ていけたらいいと思います。

子供がいるのですが歩道が暗すぎる、街灯を増やして欲しい、防犯面でも必要だと思う。
土地があるのに公園が少ない、あっても遊具がないただの芝生、芝生のところにも遊具を設置するべき。
ゴミ袋に名前を書く意味がわからない、ストーカー防犯やセキュリティ、プライベートが全く無い。ゴミ袋も小さい45Lを作るべき30Lで市民から巻き上げても市
民に反映されている気がしない。
子供の病院、医療代の500円も廃止するべき。その部分で儲けて反映されていない。
アンケートをして挙げられた意見の一覧、その回答を確認できるようにしてほしい。アンケートしても回答やその処置がされていなく感じる為、意味がないと感
じる。
道路の轍が多い、水が溜まり歩行者にかかる、2輪では操縦不良となり事故を誘発している。
買い物するショッピングモールを増やしてほしい。雨の日に子供と遊べるような施設も増やしてほしい。
皮膚科が無い。必要だと思う。
駅周辺に駐輪場を設けてほしい。駐車場なども必要だと思う。少なすぎる。

(再掲)

市の中心地に道の駅、ショッピングモールなどが必要だと思います。

大型施設を作ってほしい。若者が集まれる場所。スタバ、タリーズ、無印、ケンタッキー映画館やゲームセンターなど若者が集まれば経済も回る。せっかく高
校も常葉と小笠があり高校生も市内だけでなく市外からも来ているのに、そこで大型施設何あればみんな行く。そういうところがないので市外などに買い物に
行ってしまう。
市役所に書類を取りに行く時、受付の方やそこで働いている方の対応が悪いことがある。市役所は市の顔としてみんなが見ていると思って親切な対応をして
ほしいし笑顔が大切だと思う。たまに住民票など取りに行くと対応が悪すぎて怒っている市民の方を見る。話を聞いてると対応が悪いと思うことがある。
公園などたくさんあっていい市だなぁーと思うが草がボウボウな時があり定期的にボウボウになる前に刈ってほしいと思う時がある。
小さい子の手当だけでなく中学生や高校まで手厚い手当をしてほしい。1番お金がかかる時期。経済的にとても大変。

今後菊川駅北口が完成予定ですが、北口周辺には市外、県外、全国に菊川市をアピールできるような物を誘致するべきだと思います。例えば菊川市内で活
躍している職人さん達がアピールできるような場所。菊川市のアンテナショップ的な物を誘致してはどうでしょうか？菊川市には、まだ知られていない隠れた
名物が沢山あると思いますし、名物は新しく作れば良いと思います。それに、菊川駅南口の方面は、お世話にも菊川市のアピールが出来ているとは言いが
たいです。菊川駅北口にアンテナショップ的な物を誘致すれば、若い人たちと市内の職人さん達と交流ができ、ビジネスチャンスだったり雇用も増えてくると
思いますし、人口増にも繋がると思います。ぜひ検討を。
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気候もいいし、災害時に断水や停電など滅多に起こらなくて、そう言う面では救われてます。
ちゃこちゃんメールもマメに送ってくれるので、地域でどういった活動がされてるのか、知ることができて助かっています。
働いているため、地域で催し物・教室など興味をそそられるものがあっても、参加できない、時間の都合が合わない、ので、退職したあとかな…と思ってま
す。
1点、住み続けられるかどうか不安なのは、老後、徒歩圏内にお店が無い、医院もないことです。バスもない。ネット通販や、宅配サービスは民間が充実させ
てくれていますが、それでは補えない。そうなったら、そうなったで、何とかなるとは思いますが。
子育てをしていなので、子育て関連の育てやすさ云々アンケートは正直、わかりませんが、子供が外で思い切り遊んでる姿が昔と比べて少なくなったし、楽し
そうな声がきこえない。あと、生涯学習に力を入れていただけると幸いです。

(再掲)

観光になるものが何もなく出来てもよくわからんモニュメント、誰だかわからん銅像。駅前は駐車場になる場所はなく人が集まるような観光地ではない。土地
ばかり持っててもいかせていない。駅北を活用できるようにすると言いながら全然すすまない。公園あるが本当にただの公園でしかない。いまだに掛川と菊
川が区別もつかない人が多いのに認識してもらうアピールが全くない。車がないと生活できないのに買い物にタクシー使うしかない。出前は取れない。住む
分には問題ないだけでなんの取り柄もない。税金使って道路とかみんなが集まれる建物作ってる場合じゃないと思う。小さくても遊園地を作って管理出来るく
らいの力を持ってほしい。ただ買い物できるだけって別に菊川じゃなくてもいい。駅に力入れすぎて駅の周りのこと何も考えてなかったの？バスやタクシーで
観光地回るって菊川で何が出来るの？遊べるところありますか？何か出来る度に薬局とか保険屋とか保育園とかそんなもんたくさん作らんでいいってもの
ばかりできてる。ソーラーなんか沢山できたってなんの役にもたたん。地震で壊れたら逃げる場所も減る。防災とか訓練は必要だろうけど何十年もやってりゃ
やり方も変わってくるはずなのに同じ事ばかりやってるから手を抜く。少しは違う事をローテーションに入れろよ。やるなら管理もしっかりやれ。金取るだけとっ
て後は放置みたいなイベントが多すぎる。せっかく駅前でイベントとかやってたのに気づいたらアエルに移され駐車場使えないからってアエルからも追い出さ
れてぐだぐだなのどうにかしろ。見る側も参加者も得しないイベントになってる。ちゃんと駅付近に駐車できる場所確保して月一でなんかイベントください。農
協からとかセントラルパークからとか遠いんじゃ。地方から来たやつがわかりづらいって2度とこないだろ。何年かかってもいいからちゃんと呼べるもの考えな
よ。住みやすい街とかいらん。住みたい街が欲しい。

御前崎市と比較すると店も多いし菊川市はかなり良いと思う。住居地区にスーパーやドラックストアーなどの店がほしい。地区によって片寄があり、不公平す
ぎる。今は車の免許があるが、老人になったら不便。
将来が不安。地域が過疎化しているので、老人に自分は歳だからと言われ、若いからと地区の役員を押し付けられる事が多いのでむやみに役を増やさない
でほしい。昔からある役員は見直しをして撤廃し、最小限にしてほしい。自分の生活で精一杯。子育て真っ最中で、子供に手がかかるため、子供の行事や通
院で仕事を休む事が多いので、おしつけられた地区役員で仕事を有給で休むのはきつい。主人の仕事が土日休みではない為。
自分の子供が障害があり被災した時の避難場所など一般の人と同じ場所だと不安がある。障害の手帳判定別に障害児のための避難場所確保や防災の備
えや避難場所の確保をしてほしい。菊川市の障害者の手続きや市の対応にはいつも丁寧でスムーズでとても感謝しているので障害がある人の防災面も強
化して考えてほしい。

(再掲)

駅前にもっと商店街がほしい。

①公共交通機関を早急に整備したほうが良い。実行ある制度がないから市民は既存の制度をあまり使わない。公共交通機関を利用して駅まで誰でも（特に
若者から働き世代が）広い時間帯に柔軟に活用できる制度は必要ではないでしょうか。年寄りが使えても利益がなければ企業は積極的に参加しない。生産
性のある世代にシフトするべきと思います。
若者がいなくなります。外国人だらけになってしまい、日本人が離れていってしまうのではないかと懸念しています。
駅周辺だけではなく、市南部や他市と連携して広範囲な公共交通機関を整備した方が良いのではないでしょうか。災害や高齢化社会に向けて。現状は、全
てにおいて規模が中途半端だと思います。
②経済効果のある施設を誘致するべき。人が集まる（集まりたくなる）施設（特に商業施設）を誘致するべき。工場では、工員しか菊川市に来ない。外国人で
も日本人でも金を落としてもらわなければ、市政は潤わないと思います。
③道路（特に歩道）の管理をしっかりとやった方が良いのでは？道路は作っておしまいではなく、維持管理しなければならないとら思います。雑草が生えたま
ま放置されている場所が多すぎる気がします。限られた予算で行わなければならないですが、荒れた道路はイメージを悪くすると思います。

スタバを作って欲しい
もう少し買い物がしやすいようにしてもらいたい。スーパー、ドラックストアばかりいらないし多すぎる。新しく何か出来るのかなと期待するが毎度スーパーかド
ラックストアでまたかとの声を周りでも聞く。他にGUやユニクロなど流行りのあるお店や飲食店も少なくが市外に出ないとないのが残念。ドンキホーテやアピ
タみたいに全て買い揃えることのできるお店がないのも不便。遠鉄ストアのところも集合しているが個々の店舗で小さい子ども連れや高齢者にとっては移動
が大変。駅もリニューアルとのことで工事が始まっているがテナントなど入るのか気になるところ！

２０代の子がいますが、菊川市には商業施設が何もないと言います。私も、そう思います。隣の掛川市や島田市にはたくさん店があり活気があります。菊川
市に若い人も寄れるような商業施設を作ってほしいです。もうひとつ道路のことですが、富田から掛川市八坂に行く道が狭いです。菊川市の道なのかわかり
ませんが、ぜひ早く広い道にしてほしいです。

駅を利用するひとは多くいます。駅前を整備し、利用者が商業施設等に寄っていけるようにする。

子育て世帯として子供の通学路の安全面がすごく気になります。交通量も多い道路に路側帯がなく、子供が白線の上を歩かなくてはいけない状況は正しい
とは思えません。
また、他の市に比べ高齢者の運転する自動車を多く見かけます。公共の交通手段が少なくやむを得ず自動車の運転せざるを得ないかと思いますが、安全な
運転とは言えないため交通手段やデリバリー等の拡充を検討してほしいです。
消防団に参加していましたが、若者も少なくなり団員の確保はとても厳しい状態です。古くからのしきたりとして式典や厳しい訓練にかり出される機会も多い
ことを知っている為断られてしまいます。一方で、夜警だけの活動や有事の際に出動することについては一定の理解を得られていました。加入できる年齢の
幅を増やしたりする応急対応ではなく、消防団もなくてはならない活動であり、組織の在り方について抜本的に変えるべきだと思います。大会で美しさ、速さ
を競い、長時間式典に参加し、駐車場係を団員にさせたりするのは、本来の目的なのでしょうか。
今の町自体の住みやすさには満足しておりますが、人口の減少に伴い財政が困窮するのは既に予測でき、市内既存企業への就職支援や新規企業の誘致
や新規居住者の呼び込み等、財源の確保に努めて頂き維持してほしいと思います。ながなが書きましたが、菊川は好きなので良くして欲しいと思います。

よくLINEニュースで、子どもへの声掛けがあったなど不審者の情報がでますが、昭和から平成初期？くらいで普通とされていたように、おはようやこんにちは
を言っただけで不審者扱いされたりするケースもあるのではないか？何をもって不審者といえるかの定義をはっきりしてほしい。。住みづらい世の中になった
と思う。時代の移り変わりは仕方ないが、周りの大人たちがもう少し工夫してあげたらいい。
通勤時、めちゃくちゃ道が混むのが嫌です。すぐそこの距離なのにかなり時間かかることだってある。道路事情がなんとかならないかと思う。
引っ越してきた数年前よりは買い物などしやすい環境だと思うけど、もう少し一箇所でなんとかなるような商業施設が欲しい。
外国の方が多く、中にはマナーをわかっていない人たちもいるので、外国の方にもわかりやすく暮らしの説明などしたらいいかなって思います。
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１，菊川市の中心を流れる菊川の堤防内側（特に高水敷より下）に雑木が生い茂り、５０年前に比べると非常に川の景観が悪くなってしまっています。また大
雨による増水時に流木がそれらに引っ掛かり、さらに川の景観を悪化させています。以前アエルの前に「川は友達」という標語が大きく掲げられていました
が、菊川の河川敷の保全を全く行わないでこの標語を出した行政の感覚を疑います。駅前に誰も関心を寄せない銅像を作る予算があるならば、市の名前の
由来になっている菊川の整備にも予算を割くべきと考えます。
２，丹野地区を始めとした各地の山の斜面一面に太陽光パネルが張り巡らされた場所が見受けられます。山の樹木を伐採して太陽光パネルを設置すること
が本当に二酸化炭素削減に寄与するのか疑問です。また斜面の樹木を伐採して太陽光パネルを設置して災害対策は大丈夫なのでしょうか。さらに太陽光
パネルによって菊川市の美しい景観が損なわれています。太陽光パネルでは雇用は生まれません。天候に影響を受ける太陽光発電が増えるほど安定電源
の確保は難しくなります。太陽光パネルの無秩序な設置に規制をかける必要があると思います。
３，菊川市の発展のためには働く場が必要です。働く場がなければ人は集まりません。税収確保の点からも菊川市への新しい会社の進出を第一優先に進め
る必要があると考えます。

隣の市と比べて観光が弱い印象がある。特産品もいいが菊川来たらこれという加工品やスイーツなどがあれば人が集まるではないか。また買い物に行く時
にスーパーの選択肢が菊川には少ない為市外に出てしまうことが多々ある。より誘致を進めてほしい。
お茶の生産農家の後継者が居なくて茶畑が荒れている。
工場を誘致して町を活性化して、人口や若い世代を増やす。
若い世代が暮らしやすいように子供の居る家庭には優遇する。
他の市町村での成功事例を取り込む。

(再掲)

協働（行政と市民がともに協力して課題解決する）という言葉を初めて知りました。また、市民はそこに住まう人だけではなく、NPOや企業も含まれるものだ
と。65歳を過ぎても元気でいたら、趣味とかもやりつつ、地域への微力な貢献もいいかなと思います。若い人（大学を卒業するタイミングなど人生の転機を迎
える）にとって働く場所がないと、菊川も過疎化の一途をたどるようで、心配です。このアンケートを行政がどう活かしていってくれるか楽しみです。また、本来
こうした意見は市議会議員が、各地区を回り状況を把握し議会に掛け、行政として菊川市の未来を考え議論するべきものではないでしょか。最後に、こうした
企画を考え実行に移すのは大変だと思いますが、菊川市の未来をどうぞ宜しくお願い致します。

1掛川市、空港、御前崎に通ずる立派な道を造って欲しい。
2企業誘致をお願いします。
3菊川河川の堤防を市民のウォーキング、憩いの場になる様整備して欲しい。河川敷から見る街、雪景色の南アルプス、富士山とても綺麗です。

子供に障害があるが、掛川市はオムツの券があるが菊川市はない。公立の中高一貫校がない。無印良品やスタバが入っているようなショッピングモールが
ない。大企業がない。ユニクロがない。水害被害に合いそうな地区が多い。選挙をスマホからできるようにしてほしい。(小さい子供や、障害者がいる家族は
選挙に行くのがむずかしい) マイナンバーカードを推進しときながら、障がい者の福祉サービスを受けるための手続きをしに年に何回も市役所に行く必要が
ある(障害者が家にいるのに福祉課まで出向くのは大変です。年に何回も。) マイナンバーカードの公金受け取り口座登録を推進しときながら、児童手当、障
害者が支給してもらえるお金など、しずぎん、かけしん、ろうきんなど決められた金融機関しか振込してくれないから不便。(楽天銀行などネット銀行に振込し
てほしい。)

(再掲)

旧小笠地域に、大型店舗誘致してほしい。

使いたい時に使える公共交通機関がない。高齢になり、車を運転できなくなれば直ちに引きこもりにならざるを得ない。菊川市は加茂地区など発展を遂げて
いる地区があるが内田地区など農業振興地域においては30年前と利便性については全く変化がない。ただし掛川市の南部に比べればまだマシな方であ
る。駅周辺のシャッター商店街を改善するため多大な費用をかけて駅周辺の改修が行われたが、何も変わらなかった全く無駄なお金の使い方であったと考
える。あのようなお金の使い方をするのであれば駅から離れた内田地区や小笠地域にコストコなど大きな人気のある店舗誘致し後外から人が集まる仕組み
を作った方がマシだったと思う。保健行政や教育機関等の取り組みについてのアナウンスの不足は否めない。下水道の普及や上水道の配管の交換などや
るべき課題は山積みであると考えるがそれをするためには人口が増えて歳入が増えるということが必要である。そのために魅力あるまちづくりを推進してい
かなければならないと考えている。少子高齢化に歯止めをかけるのは外国人労働者の確保も必要である。外国人との交流を深め外国人に対しての意識を
市民全体で変えていくということが取り組まれていかなければならない。子育てについては私の認定こども園を一番危険な川と川に挟まれた場所に建設した
事は非常に残念である。菊川市は何を考えているのか腹立たしい以外の何物でもない。

ユニクロ、GUとか飲食店等増えたらいいなぁーと思います
室内プールや気軽に遊べるスポーツ施設が欲しい。駅前にカフェなど高校生、大学生が立ち寄れるような場所が欲しい。 (再掲)
地元で経済が回るように、駅周辺に学生などを買い物に誘導できるような店を作ったり、大きめのショッピングモールなどを誘致してほしい。
菊川駅北がもっと発展してほしい。菊川駅近くに飲食店が少ないので活気が無い。

転居前はイオンモールが近場にあったため、買い物等に困ることはなかったが、転居後のこの地域一帯に大型商業施設がなく、非常に不便と感じる。イオン
系統のクレジットカードを持っていたため、せめてイオン系列のスーパーが欲しい。また、駅を利用して通勤しているが、駅前に施設がなく、朝コンビニへ寄る
ことができず、不便に感じている。

中心部とその他の地区では、住みやすさにだいぶ差があると感じます。中心部以外も下水道整備や、買い物できる施設が身近にできると助かります。
日用品の買い物には困らないけど、公園以外の遊べる場所が少ないので、エンターテイメント関連の施設かお店があればいいなと思います。
もう少し活性化できるように、ショッピングモールや人が集まる、今後、今の子どもたちが菊川市に住み続けたいと思えるような市にしてほしいです
飲食店やスーパーはたくさんあるので大型商業施設などがあるといいなと思う。菊川は住みやすいけど、週末を過ごすのは市外の方が多いです。
とにかくもっと買い物ができるところを増やしていただきたい。例えばショッピングモールやスターバックスなどのカフェ。そうすれば、わざわざ隣りの掛川市に
行かずに買い物できるので、菊川市がさらに住みやすくなる。

インター周辺や、西中辺りが朝とても混雑する。どの道を通ってもかなりの渋滞でつらい。駅前が閑散としているのでもっと駅前の商店街を日々使いやすい
ようにしてほしい。月極めではない、駅前の駐車場が少ない。
豪雨のたびに菊川市が必ず、冠水するので怖い。
なんにもないところが、なんとなく住みやすい。でも、少しは若者が買い物できたり、遊べたりする施設はほしい。
あと水道料金高い。ゴミ袋高い。
たくさんいい所があるのに市民が知らない。丹野池とか運動公園の周りとか堤防沿いをウォーキングしたり、ランニングしたりするのが楽しい。

買い物が便利な菊川市にして欲しい。(ユニクロやGUなど)バイパスか遠くて不便に感じる。 (再掲)
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小笠高校生が利用している西横地のバス停を何とかして下さい。街灯が一つもなくて夕方から真っ暗です。横断歩道ももっと目立つように、渡る生徒の皆さ
んが車にわかりやすく安心して横断出来たらと思います。高校生がたくさん利用しているバス停です。バスが来るまでの時間、安心安全で過ごせるバス停に
して下さい。不審者が出たらと思うと、あの真っ暗さはゾッとします。市外から通学して来る菊川駅から小笠高校まで自転車で通学している生徒さん達、菊川
橋から西横地までの道には歩道がありません。せめてブルーのラインを引くなど安全対策を考えて下さい。市外から通学してくれている生徒さんたちに菊川
は安心出来る街だと思ってもらえる街にして欲しいです。中学生の登下校中の鞄の重量、なんとか出来ませんか？重すぎます。腰、背骨など成長過程の子
供達の骨にどれだけ負担のことか。あんな重たい鞄を背負って自転車にのることがどれだけ危険か考えて下さい。特に1年生や小柄な子には大負担です。
私は子供達の鞄をとても持ち上げられませんでした。実際の毎日の鞄には教科書、ファイル、iPad、体操服、ジャージ上下、部活の道具、月曜日、金曜日に
は上靴、給食当番だと白衣などぎゅうぎゅうに詰め込まれているんです。実際の鞄の中身を見てみて下さい。どれだけ重たいか市長、市議会委員の方々に
いちど背負ってもらいたいです。菊川駅の北口開通に期待しています。駅の周りに企業を誘致出来れば菊川駅を利用する通勤者が増え今よりも駅前が賑や
かになると思います。駅前や街に歩いている人が増えると街が元気に見えます。地元の商店も頑張っていますが、有名、大型チェーン店、企業などが、誘致
出来れば活性化にかなりつながるかと。子供達が『菊川にスタバほしい』とよく言いますが、浜松城のように有名チェーン店と地元の観光地などと上手にコラ
ボ出来れば街の魅力が増えると思います。 公園は公園がある地区には近くにまた公園があり、ない地区には全くありません。すべての市民が気軽に散歩し
て行ける距離に公園は欲しいと思います。和田公園のプールより奥は昼間でもなんとなく薄気味悪く行く気がしません。せっかく広い公園です。昔のようにア
スレチックがあり子供達がたくさん遊んでいた頃が懐かしいです。掛川の21世紀公園のように子供達で賑やかな公園に復活してくれたら嬉しいです。掛川市
の中学校の部活、制服の案件は全国に先駆けて素晴らしい事案だと思います。菊川も検討してみるのもいいかと思います。実際にウチの娘が使った東中の
制服のスカートを西中に入学する知人の娘さんに譲りました。その時に『セーラー服も一緒のデザインだったらよかったのにね』と会話しました。街の制服専
門店さんとの兼ね合いや、伝統ある制服なのでデザイン変更、変更することによる寂しさ切なさなどいろいろあるかと思いますが掛川市の案は金銭的事情の
面では素晴らしいと思いました。

菊川市のこども医療について。他近隣の市町村は無料。ましてや高校生まで無料。なのにこれから未来あるこども達への助成をお願いしたい。病院で働く人
たちも菊川だけがお金かかり現況大変ですよ。周りの市町村に近づけるような努力はしていただきたいです。若い世代が増えてきているので商業施設ももう
少し整えばもっと素敵な街になるのでは。

(再掲)

街がどの方向へ向かっていくのかが見えない。観光に力を入れるのか企業誘致なのか農産物をもっとPRしたいのか見えてこないので何か足掛かりとなる。
お店や場所があれば人が市外から集まると思います。

4　人が訪れるまちづくり

アンケートの項目、全ての分野が重要だと思います。書くことが多過ぎると、アンケートの意味がない気がします。正直、違いに差がないなら省いてもよいの
ではと考えてしまいました。満足度だけで充分な気がします。
災害対策・地域防災・菊川の観光アピールポイント作り共に重要。個人的には婚活事業を盛んにして下さるとうれしいです。働いている人は忙しくてアンケー
トを書く事自体が面倒な人が正直多いと思います。裏を返せばシンプルに見やすければ書きたいと思うようになる。極力似た内容も省いた方がよいと思いま
す。上から目線でスミマセン

・菊川市に人を呼びこむようなイベントを検討したらどうか（市外から）（菊川土手沿いを桜並木にしてマラソン大会をするとか）（上記の所で屋台を出して桜ま
つりをするとか）（サイクリング大会とか）
・議員の立候補年齢の変更、選挙権取得から立候補できるよう変更、若い人の選挙への感心の向上、議会に参加する事で少しでも町民、市民、県民、国民
の為に生活の向上をはかる
・最大でトリプル地震が言われています。一番避難に有効な事は各家庭にシェルターといえる所を確保する事だと思います。そうすれば避難時間もかからな
いし防災関連品も置けます。その為にシェルターの普及と補助金の援助をしていただければと考えます。
・一都集中と言われています、災害が発生すれば大きな被害になります。又地方が人口減少で疲弊している状況です。今後ますます増していきます。その対
策として地方から大学の分散化統合、各省庁の分散化そしてテレワークの推進をしていただければと考えます。思いきった改革を発信していただければと考
えます。
・少子高齢化と言われています。そのような中で人手不足も深刻です。公務員の適性化（人員数の適性化）（地方含めて）又、議員数の見直し、議員の定年
設定等を決めるようにしていただきたいと考えます。
・上記いろいろ書きましたがよろしくお願いします。

コロナでイベントや地区の行事ができなかったので、人との関係が希薄になってしまいました。これからは、いろいろなイベントを開催してほしいと思います。

JR駅・東名高速IC・国道・バイパス・山・海まで近い空港、等々条件はすべて揃っている。例えば桜や紅葉。例えばコンサートの為の宿泊。例えば道の駅。菊
川は小さな街だけど、ここに来たくなるような全国から人が集まるような何か１つ欲しいなあと常に感じます。それには菊川市全体でそれに向って、菊川に住
んでます！！と誇れる街にしたいです。市役所で働く方々も皆さんの窓口になってます。働く姿が見られている事を忘れないで下さい。市民が市役所に行き
嫌な対応に苦しんでいるのを知って下さい。

お茶のアピール。観光がアピールできる、街の整備 (再掲)

・菊川にしかない観光名所・名物を作って欲しい　・人口がふえて会社・工場を設立し若い人が定住できるような町づくり　・水道料金が高いから安くしてほし
い

・日頃私にとって関わりのないことばかりでとてもむずかしいアンケートです。
・前むきのお話しです。町おこし、大イベント、起爆剤。たとえば菊川市にあって他の市町村にないもの。食肉センター。仮にとなりの広い土地。経済連・食肉
センター・農協商工会。市はむろんのこと協力してもらって。仮名、食肉祭り・バーベキュー祭り。その場所で、東京・三陸のさんま祭ではないですが、食べて
もらって（焼肉ホルモン焼鳥）農産物直売。どうでしょうか？菊川市の祭り。他の市町村からも来ると思います。
火剣山の展望台の個人鉄塔のアンテナが撤去された。市でアンテナ管理出来ないか？災害用に利用出来ると思う。

若い人に紹介できるような、又市外から来たいと思わせるような観光や商業施設がなく。買い物は市外にいく事が多い（食品以外）。市外の人が今日は菊川
市に行きたい！と思わせるような物を作ってほしい。
又、自慢できる食べ物やお店など、菊川をアピールできるお店作りの支援をしてほしい。住みやすいが、魅力が少ない。
堀ノ内にある体育館が古くて、耐震性はどうなのか、利用していて不安になる。新しく建て直す計画はないのか？（旧小笠は図書館もキレイなのに…、堀ノ内
は古い。）
乱字ですみません。

(再掲)

秋の祭典の屋台の引き回しで公道に出るのを禁止して欲しい。グランドや商店街を封鎖するなど、閉鎖した空間に各地域の屋台を集めて行い、出店を出す
なりすれば観光客も呼べるイベントになると思う。今の祭典は自己満足的で周りの迷惑を考慮していない児戯でしかない。せめて観光資源として活用出来る
形に利用するなど、やり方を変えるべきだ。

隣の市と比べて観光が弱い印象がある。特産品もいいが菊川来たらこれという加工品やスイーツなどがあれば人が集まるではないか。また買い物に行く時
にスーパーの選択肢が菊川には少ない為市外に出てしまうことが多々ある。より誘致を進めてほしい。

(再掲)
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コミュニティーバスの利用をしたことがあるが、本数も少なく午後の通院には不向きで、免許返納後のお年寄りが買い物、通院に困ります。本数ルートを増や
してほしい。
菊川市は自然豊かで、交通の便もよく、住みやすい街ではあるが、ストレス社会の癒しが今一つ足りないと思う。菊川市には温浴施設、プールがなく、近隣
の市の施設に通う方が少なくはない。掛川市たまりーなは利用ができなくなり、健康のため、足腰のため、リフレッシュのためにと通っていた利用者の意見を
耳にしたのだが、『菊川には温浴施設がない、プールもない。菊川だけだ』確かに近隣の市にはあるが菊川にはない。サウナブームではあるが、若者だけで
なく今までも中高年の利用が多かった。温泉がなくとも、人工温泉。炭酸泉などでも効能はあり全世帝の癒し、健康促進にもなる。子育ての環境を整えるの
は大切な事で理解はするが、高齢者が年々増す時代。健康に長生きをするために、偏ることなく全世代が楽しく利用できる施設が必要ではないかと思う。
当然予算の問題があると思うが、予算はあくまでも予算です。そこは議会で話し合い、どうしたら実現できるのか？を前向きに話し合って頂きたい。長い目で
見れば、いずれ市の利益にもなり、シルバー、子育て世代の隙間雇用などの利点もある。例えばですが,菊川運動公園付近に温浴施設を建てたとしましょう。
野球、サッカー、ジョギング、ウォーキング、公園で遊ぶ、などの多くの利用者が期待できる。そして横を走る東名高速道路を眺めながらの入浴ができれば、
話題性もあり、市内だけでなく、近隣の市町からの見込みも増える。
もう少し簡単な事、高田ヶ原公園でキャンプ車中泊ができるようにする。既にトイレ、水道はあるのでお金もかけずすぐに始められる。受け付けは市役所に窓
口を設ければ、行く前に受付ができる。とは言え公園なので、金谷の童子沢公園のようにしてもよいでしょう。火剣山キャンプ場のように、利用の2週間前まで
の予約は天候、予定の変更などから、利用がしにくい。システムを改善すべきです。最近はトレッキングも流行でよく見かけます。菊川市には城跡がいくつか
あります。横地城跡は知っていても、堀田城、富田城、堤城、潮海寺城、棚草本城山城、旧掛川城移築城門等々今は形もなく、整備もされていない城跡があ
ります。時代劇の効果もあり、城巡りする観光客も、トレッキング巡りする方もいます。木材表記の○○城跡地でなく、当時の再現図の看板があるだけでも、
菊川市の歴史に触れることができ、学びにもなります。菊川市城跡スタンプラリー等企画してみてもよいと思う。
ぼんやりと、ただ住みよいまちづくり。と言うのではなく、菊川市内でも楽しめる。菊川においでよ！と人を呼ぶことができる。そんな『まち』になるといいと思い
ます。

(再掲)

菊川市に東名のインターがあるにも関わらず、観光や魅力があるものがないので、菊川市にお金が落ちない。
魅力ある施設等を誘致した方がいい。
菊川の魅力は○○です。と迷わずに言えるものがあるまちづくりをしてほしい。
観光地のような市外から興味を持たれるものがまるで無いように感じる

基本的に街づくり業務に対して費用対効果を考えて行って頂くと税金の無駄使いが減ると考えております。当然業務の中に費用対効果を望めない業務が有
るとも思いますが、その業務は例外として考えて業務の費用対効果を考えて頂きたいと思います。より良い街づくりは、誰の為に有るべきかを考えて税金の
投下をお願いしたい。街づくり計画の立案　魅力/街づくりのテーマを決めて、ゴールを決めて、複数年計画を実施して進捗と結果をとらえて改善を繰り返す
取り組みをする。
①菊川駅の改築同時に、駅前の観光資源のアピールポイントを設置し菊川の情報発信の改善実施（菊川の魅力を入口で伝える）
②周辺都市との交流する道路を複数確保する。（幹線道路が出来ても、そこに交通が集中し近い道/脇道へ一部の車両が流れて発生危険の回避）（水道管
の破損が発生したように、想定外の事故発生の回避）、（橋梁の整備を行い、菊川インターを物流拠点化と物流に対する利便性の改善
③観光資源の発掘（横地城の歴史的記録の精査/編纂/観光資源化、出土品の精査/資料編纂/観光資源化、菊川祭り（秋祭り）のイベントしての再構築と歴
史の構築、市内神社/仏閣の寺宝の精査/資料編纂/観光資源化、菊川駅及び、周辺の鉄道に関する歴史の精査/資料編纂、東海道本線の菊川/金谷カー
ブの魅力発信、東海道新幹線/東海本線の撮影ポイントの精査/資料作成、火剣山の歴史精査/資料編纂、火剣山キャンプ場と火剣山の景色のすばらしさ
の連携等
④地縁組織（自治会）の、活性化（高齢化の解消策の立案/実施)、協働とは、両輪の輪の地縁組織と志縁組織の融合が前提（京都市の例)であるが、菊川市
は、それが実施されていないので、両輪の輪を回して、市全体の街づくりとして活性化させてる。
⑤街づくりのリーダーを決める。（現在は、明確でなく不在に見える）
⑥偏りのない行政/政治/市民（小学生から、中学生、高校生、大学生、社会人、自治会員等いろいろなカテゴリーの菊川に思いのある市民）が一致、一体と
なる考え方を創り、組織を創る。

(再掲)
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＜基本目標４＞快適な環境で安心して暮らせるまち【防災・環境・社会資本整備】
１　防災力を高めるまちづくり
水害対策　毎年浸水しているのに問題ないから対応しないと言われた。浸水して、家もだめになっているので解体費の補助金依頼しても無視された。

・子育てをする上で重要な病院、保育所の充実を図ってほしい。
・車を運転できない人の交通手段が不足している。
・学童の質の向上を図ってほしい。
・大雨の時、家の前の道路が冠水し、何年も前から雨水処理の対策をお願いしているが全く進んでいない。小学校　保育園も近く、人々の安全の為一刻も早
く改善してほしい。

(再掲)

上下水道を早くやってほしいと思っています。
防災（耐震）等の制度を見直してほしい。

南地区に住んでいますが、空家も目立ち、子供の数も少なくなってこの先、自分達の老後を考えると不安になります。町内会も高齢の家が多くなり、スポーツ
委員健康づくり委員等の役員の選出も年々困難になってきています。今後、役員の整理をして本当に必要と思われるものだけ残していただきたいです。税金
の無駄使いもなくなりよいのではないでしょうか。
原発も、地震等の災害や最終処分場等の事をふまえ、不安な課題も多く残されたままです。ぜひこのまま停止し、解体の方向にしていただきたいと思いま
す。私達の老後これからの子供達が安心して暮らせるまちにしていただきたいです。

アンケートの項目、全ての分野が重要だと思います。書くことが多過ぎると、アンケートの意味がない気がします。正直、違いに差がないなら省いてもよいの
ではと考えてしまいました。満足度だけで充分な気がします。
災害対策・地域防災・菊川の観光アピールポイント作り共に重要。個人的には婚活事業を盛んにして下さるとうれしいです。働いている人は忙しくてアンケー
トを書く事自体が面倒な人が正直多いと思います。裏を返せばシンプルに見やすければ書きたいと思うようになる。極力似た内容も省いた方がよいと思いま
す。上から目線でスミマセン

(再掲)

・菊川市に人を呼びこむようなイベントを検討したらどうか（市外から）（菊川土手沿いを桜並木にしてマラソン大会をするとか）（上記の所で屋台を出して桜ま
つりをするとか）（サイクリング大会とか）
・議員の立候補年齢の変更、選挙権取得から立候補できるよう変更、若い人の選挙への感心の向上、議会に参加する事で少しでも町民、市民、県民、国民
の為に生活の向上をはかる
・最大でトリプル地震が言われています。一番避難に有効な事は各家庭にシェルターといえる所を確保する事だと思います。そうすれば避難時間もかからな
いし防災関連品も置けます。その為にシェルターの普及と補助金の援助をしていただければと考えます。
・一都集中と言われています、災害が発生すれば大きな被害になります。又地方が人口減少で疲弊している状況です。今後ますます増していきます。その対
策として地方から大学の分散化統合、各省庁の分散化そしてテレワークの推進をしていただければと考えます。思いきった改革を発信していただければと考
えます。
・少子高齢化と言われています。そのような中で人手不足も深刻です。公務員の適性化（人員数の適性化）（地方含めて）又、議員数の見直し、議員の定年
設定等を決めるようにしていただきたいと考えます。
・上記いろいろ書きましたがよろしくお願いします。

(再掲)

・浜岡原子力発電所の稼働はさせないで欲しい。
・自然災害に強い町づくりをして欲しい。
・防災公園を沢山つくって欲しい。
・アンケート今回で４回目です、→５年に１回の割合でアンケートしてます、他の人に抽出して下さい。わからないという項目も作成して下さい。医療・福祉は
利用したことがないので回答できません。
市民や市外の人が利用しやすい、大きい体育館（アリーナ）があったらよい。災害時の避難場所にも使用できたり、スポーツをする場所があることで、子供の
身体能力の向上と、地域の活性化が期待できると思う。

(再掲)

以前に比べて最近の豪雨は菊川の氾濫になりそうで大変恐いです。そうならないような対策をしてほしいです。 (再掲)
毎年の防災訓練、同じ様なくり返しでなく、まず、学び参加者で地域内を歩いて、危険な場所、使える井戸、他、チェックし、地域のマップを作ってみる等、各
戸で防災の為に、具体的に行っておくべき事のチェックをする等、やっていったらどうかと思います。社協の市民福祉大学？での講演を聞いて、まず自分の
地域で、高齢者のみ、高齢者一人暮らしの人と60～70才代の人が、月1回共に活動、おしゃべりする会から、お互い様の助け合いであったり、心のささえ合
いができない関係づくりを始めようと思っています。若い親子の世帯のこまり事で、何かお手伝い出来たらと思いますが....市内の課題別の学習会（成功例の
紹介、どんな所から始めたら良いか）をやってもらったら、ありがたいです。どんな課題について知りたいか市民から募集してみても良いかと思います。

・普通の子供をもって引っ越してくる家族には住みやすいかもしれないが、福祉資源が少なすぎるし、地域で子供を遊ばせる機会が少ない（コロナもあるた
め）。災害がおこった時に安心して住めない。
・図書館の本も地域の宝だと思うが、他市に住んでいても借りられたが、今は借りられない。
・市役所の機能が２つに分かれているので、手続きに時間がかかった。市民課の戸籍と、子ども未来課（けやき）など。
・発達障害の子（診断者）も増えている。スピーディーな対応に手続きを見直してほしい。
・市役所の職員の方がころころ替わるので、つらい。
・危機管理など官民の連携と専門員の配置を望む

住みやすい街とは、住む上で必要としている要素が満たされている街は、人それぞれ違いがある。①治安が良い。②周辺に商業施設が有る。③災害被害が
少ない等。県内幸福度が菊川市９位。自然を生かした街作り＆リノベーション化による活性化で県外から人を呼び込める事が最も大事である。市の活性化
の為、何処の市もやっていない事。４７都道府県のモデル市となる事。市の若返りとして、平均年齢No1を目指す。対策として、①財政アップ②空き家対策③
空き山対策④企業誘致⑤保育園・幼稚園の増園⑥小中高の無償化⑦高齢者の為のデイサービス無償化⑧市議員削減を図る　南海トラフの災害対策シミュ
レーション　営業戦略課がやっている事のイメージアップを図り、PRし、市外向けのターゲットに結び付ける。見える化で実現させる為の問題点一課題５W１H
を市民に提示を求めても良いのでは…。最後に菊川街作りの着眼点をどこに置くか？菊川の“コミュニティー強化”にどう向き合うか？行政の役割と考える。

(再掲)

子供が増える為に、思い切った施策をと思います。（お金、教育）　環境の中に安全・安心な事柄を考える時、原発の存在が障害になると思います。熟考を希
望します。

(再掲)

災害避難時に多数の方が安全に避難ができる設備が確保されていない。菊川駅に向かう道路が混みすぎる。アンケートに協力するのに、催促のはがきを出
す必要はない。経費のムダになる。

文化活動に関心があり、いくつかの会に入っています。文化に接したり、精進する事で豊かな人間性を身につける事もでき、また、会員相互の関わりで、人
間関係の勉強にもなります。市役所の方もお忙しいでしょうが、そんな経験をつんでほしい。予算と事業結果の数字だけを見てるだけでは、まちづくりはでき
ないと思います。浜岡原発の再稼働について　住みよい町菊川市をめざして、誰もがいると思うし、こういうアンケートもされるのでしょう。しかし、原発事故の
悲惨さから目をそらしていてはいろんな努力も無に等しくなります。私は、ここの地でいつまでも安全で安心して暮らしたいです。まず第1に時の政府の方針
があるのではなく何よりも1番に市民生活を優先させる事が大事だと思います。

(再掲)

地元河川の草刈だが大変危険でなれない人が草刈機を使うのでケガ等が心配です。業者にまかせる事は出来ないのかと思う。（高齢で体力がない）
防災マップはキケンと明示されているが子供達の通学路や幼稚園児の散歩等考えると少しずつでも改善されているのでしょうか？
公園等も中心部に集中しており外部に少ない。広くなくてもトイレと遊具が有れば充分。地区センターの活用で地域全体をまきこんで備品の管理・配備、その
他健康器具とか今後、空家問題もすすんでいきます。一人ぐらしも同様です。
災害時に安心安全なまちであることを望みます（情報や備えなど）
①このアンケートについて　子育て・教育分野は子育て世帯ではないので、単なる感じて回答。
②道路の段差の解消をお願いしたい。自転車や電動車椅子でも通行しやすく、特に橋に接続する部分に段差が多い
③水害をいつも不安に感じています。
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地区の民生委員の方が声かけに来てくださった事は感謝でした。
ゴミ置場に監視カメラを置く台数をふやしてほしい。
昨年の雨の時（台風？）5丁目下地区で水害があったがマニュアルどうりに実行されていなかった。交通規制もされず何の為のものだったのか？残念であっ
た。

国をあげて原発再稼動の機運にあるが、浜岡原発は、あまりに危なすぎる。廃炉を願いたい。事故時の避難先も富山県とか、あまりに現実的ではない。菊川
市は慎重に判断してもらいたい。
災害に備え、アパートに住んでいる方達との交流会が有れば、と思います。
福利厚生を充実した、安心、安全なまちづくりをお願いしたい。
大雨や台風の時に被害が出ているにも関わらず、今まで何の対策もありません。以前よりも被害はひどくなっています。大雨が降るたびに不安でいっぱいで
す。安全に過ごせる街にして欲しいです。

観光になるものが何もなく出来てもよくわからんモニュメント、誰だかわからん銅像。駅前は駐車場になる場所はなく人が集まるような観光地ではない。土地
ばかり持っててもいかせていない。駅北を活用できるようにすると言いながら全然すすまない。公園あるが本当にただの公園でしかない。いまだに掛川と菊
川が区別もつかない人が多いのに認識してもらうアピールが全くない。車がないと生活できないのに買い物にタクシー使うしかない。出前は取れない。住む
分には問題ないだけでなんの取り柄もない。税金使って道路とかみんなが集まれる建物作ってる場合じゃないと思う。小さくても遊園地を作って管理出来るく
らいの力を持ってほしい。ただ買い物できるだけって別に菊川じゃなくてもいい。駅に力入れすぎて駅の周りのこと何も考えてなかったの？バスやタクシーで
観光地回るって菊川で何が出来るの？遊べるところありますか？何か出来る度に薬局とか保険屋とか保育園とかそんなもんたくさん作らんでいいってもの
ばかりできてる。ソーラーなんか沢山できたってなんの役にもたたん。地震で壊れたら逃げる場所も減る。防災とか訓練は必要だろうけど何十年もやってりゃ
やり方も変わってくるはずなのに同じ事ばかりやってるから手を抜く。少しは違う事をローテーションに入れろよ。やるなら管理もしっかりやれ。金取るだけとっ
て後は放置みたいなイベントが多すぎる。せっかく駅前でイベントとかやってたのに気づいたらアエルに移され駐車場使えないからってアエルからも追い出さ
れてぐだぐだなのどうにかしろ。見る側も参加者も得しないイベントになってる。ちゃんと駅付近に駐車できる場所確保して月一でなんかイベントください。農
協からとかセントラルパークからとか遠いんじゃ。地方から来たやつがわかりづらいって2度とこないだろ。何年かかってもいいからちゃんと呼べるもの考えな
よ。住みやすい街とかいらん。住みたい街が欲しい。

(再掲)

御前崎市　掛川市は子供の医療が無料なので菊川市もしてほしい。中学校の学区が同じ小学校内で別れるのはやめてほしい。
菊川が氾濫する可能性があるので対策をしてほしい。

(再掲)

御前崎市と比較すると店も多いし菊川市はかなり良いと思う。住居地区にスーパーやドラックストアーなどの店がほしい。地区によって片寄があり、不公平す
ぎる。今は車の免許があるが、老人になったら不便。
将来が不安。地域が過疎化しているので、老人に自分は歳だからと言われ、若いからと地区の役員を押し付けられる事が多いのでむやみに役を増やさない
でほしい。昔からある役員は見直しをして撤廃し、最小限にしてほしい。自分の生活で精一杯。子育て真っ最中で、子供に手がかかるため、子供の行事や通
院で仕事を休む事が多いので、おしつけられた地区役員で仕事を有給で休むのはきつい。主人の仕事が土日休みではない為。
自分の子供が障害があり被災した時の避難場所など一般の人と同じ場所だと不安がある。障害の手帳判定別に障害児のための避難場所確保や防災の備
えや避難場所の確保をしてほしい。菊川市の障害者の手続きや市の対応にはいつも丁寧でスムーズでとても感謝しているので障害がある人の防災面も強
化して考えてほしい。

(再掲)

竹を切って山林保全の動きがあるようですが、切った竹を放置したままで豪雨の際に斜面から崩れ落ちてそのままです。同じように崩れ落ちる危険性がある
竹が今もあります。どうにかして欲しい。
浜岡原発の再稼働を心配しています
景観保全、土砂災害防止のため、太陽光パネルの山林等への設置を規制すべきと考える。

・菊川に限らないが、老人向けと同等以上に子供向けにお金をかけてもらわなければ子供は育てられない（予防接種、教育関係費用など）。金を持っている
老人が生きているうちに回収しておかなければ現役世代への負担が避けられない。
・よそと似たような特徴の無い駅舎に金をかけるよりも、最近少ない平屋駅舎をリフォームした方が特徴が出せたのでは。
・洪水対策を本気で考えてほしい。家を建てたがあまりに改善が無ければ、子供が独立次第、菊川市を出たい。
・菊川駅前から南へ向かうと歩行者専用道は横断歩道もなく途切れ、車道も左折しか出来ない。駅の近くだけカッコつけても、どういう流れを作りたいのか不
明。
・前市長より今の市長は有効な露出が少ない気がする。民間の知見を活かすことを期待しているのだが。
・これだけボリュームのあるアンケートを回答させているのだから役立てて欲しい。何度か同様なアンケートに答えているが市政に反映されていると感じな
い。

(再掲)

1.自治会に入っていなくてもゴミ出しできるようにしてほしい。参加は任意のはずで、税金も納めているのに、不参加の場合ゴミ捨て場を利用できないというの
は間違っていると思う。環境センターへ毎日持っていくことはできないし、ゴミが出ない生活も不可能。
2.去年の台風で家の近くの用水路があふれて床下が浸水したので、治水工事に力を入れてほしい。

使いたい時に使える公共交通機関がない。高齢になり、車を運転できなくなれば直ちに引きこもりにならざるを得ない。菊川市は加茂地区など発展を遂げて
いる地区があるが内田地区など農業振興地域においては30年前と利便性については全く変化がない。ただし掛川市の南部に比べればまだマシな方であ
る。駅周辺のシャッター商店街を改善するため多大な費用をかけて駅周辺の改修が行われたが、何も変わらなかった全く無駄なお金の使い方であったと考
える。あのようなお金の使い方をするのであれば駅から離れた内田地区や小笠地域にコストコなど大きな人気のある店舗誘致し後外から人が集まる仕組み
を作った方がマシだったと思う。保健行政や教育機関等の取り組みについてのアナウンスの不足は否めない。下水道の普及や上水道の配管の交換などや
るべき課題は山積みであると考えるがそれをするためには人口が増えて歳入が増えるということが必要である。そのために魅力あるまちづくりを推進してい
かなければならないと考えている。少子高齢化に歯止めをかけるのは外国人労働者の確保も必要である。外国人との交流を深め外国人に対しての意識を
市民全体で変えていくということが取り組まれていかなければならない。子育てについては私の認定こども園を一番危険な川と川に挟まれた場所に建設した
事は非常に残念である。菊川市は何を考えているのか腹立たしい以外の何物でもない。

(再掲)

市役所の建物が老朽化していると感じる。焼津や掛川のように明るくて開放感があり、市民が入りやすい雰囲気にして欲しい。今は非常に暗い雰囲気を感じ
るので、耐震のことも心配ですし、是非とも建て替えを検討して欲しい。
原発については、核分裂してしまっている分は電力に変えて、終わったら廃炉にしてほいしと思っています。
菊川駅の工事が始まって嬉しいですが、完成はずいぶん先なので、先に仮設の改札をつけて北口からも入れるようにしていただけませんか。

少子化への対策をお願いします。
大きな地震が起こると言われている中で、菊川市は具体的な策がどのくらいあるのでしょうか？原発に近い菊川市は万一の時のことを、どうお考えでしょう
か？

最近温暖化の影響で、自然災害(水害)が増えています。河川も上流から整備すると、下流に影響が出るのではないかの思います。下流からな整備をお願い
します。

インター周辺や、西中辺りが朝とても混雑する。どの道を通ってもかなりの渋滞でつらい。駅前が閑散としているのでもっと駅前の商店街を日々使いやすい
ようにしてほしい。月極めではない、駅前の駐車場が少ない。
豪雨のたびに菊川市が必ず、冠水するので怖い。
なんにもないところが、なんとなく住みやすい。でも、少しは若者が買い物できたり、遊べたりする施設はほしい。
あと水道料金高い。ゴミ袋高い。
たくさんいい所があるのに市民が知らない。丹野池とか運動公園の周りとか堤防沿いをウォーキングしたり、ランニングしたりするのが楽しい。

(再掲)
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子育てに関しては、児童館や子供の医療費など充実していると思います。公園も多く種類も色々あって、成長とともに子供達が遊び場所を選べた事も良かっ
たです。内田小の前の道路が広くなり、歩道が整備されて、登校の時間に運転するたびに本当に良かった！と思っています。きくるを子供達の勉強する場所
に解放してくれた事も、高校生の親として助かりました。
子供が成長して、最近は自分達や親世代の心配をするようになり、医療や介護サービスが気になります。菊川病院の医療レベル、対応力は…？と考えると
遠くても他の病院を受診したいと思ってしまいます。老人介護の施設は、なかなか見つからず料金も高いという話を周囲から聞く事が増えました。市役所の
前の体育館の老朽化も、とても気になります。災害があった時、市の中心の体育館として機能する場所であってほしいと思います。
限られた予算で何をどう優先するのか、より住み良い菊川市になるように！まちづくりをよろしくお願いします。

(再掲)

電気料金を安定させる為にも、浜岡原発の再稼動を早急に要求してほしい。
災害時での臨時災害放送局を開設する際に、必要な人材である「第２級陸上無線技術士」以上の資格を有する無線従事者は、菊川市民の中から確保すべ
きだと思います。まず、市民の中から誰が「第２級陸上無線技術士」以上の無線従事者資格を有しているか把握すべきだと思います。

２　交通事故・犯罪のないまちづくり
「宮の西公園にブランコを設置してほしい」の提案が実現してもらって嬉しいです。あと、宮の西公園の土手沿いの階段がある所の踊り場の（下記の図）車止
めが固定されていなくて子供が乗っていてグラグラ揺れていて危険だと思った。予算があれば埋め込みしてほしいなと思います。あと知人から聞いた所によ
ると一年前くらいにマイナンバーカードを使ってコンビニで住民票を取得しようとした所、16才未満は時間外だったのかわからないけれど、取得できなくて、役
場に行ったみたいだった。減額されたようなので他の市みたいに取得できるといいなと思いました。
小学生の通学路なのに、速度40～50に変更され危険。交通安全の為に40に戻して欲しい。近所の方々の声も有ります。中学生の並列走行（おしゃべりしな
がら）自転車登・下校、止めて欲しいと思います。本当に危ないです。
産業も教育も自然環境もすべて大切だと思います。ましてや、それを支える人々が生き生きと暮らす菊川市になってほしいと願っています。
どんなに小さな要求でも、すくい上げてほしいですね。すぐやる課　なんでもやる課!!ですね。一番に人の生命が大切なので防げることには神経を使っていき
たいですね。人災は避けたいです。最近特に気になる点はというと、道路のセンターラインや歩行者道路のラインが消えかかっていることです。
・磯部～丹野～横地付近にコンビニが欲しい。
・外灯が少ない所があり、小中学生が夕方通る時に怖い。
・加茂付近は栄えたが小笠地区は一向に栄えない。公園など子供たちが安心して遊べる場が少なく、外に出ている様子が少ない。

(再掲)

・菊川に30年以上住んでいますが、外灯が暗過ぎます。車のライトでは、夜間は見にくいので、明るくしてほしい。
・スポーツ（高齢者でも利用できるスポーツジムを無料で使用出来る所を作ってほしい。
・文化（硬筆を無料で習える所を作ってほしい。
・スポーツ（卓球する所を無料で開放してほしい。

(再掲)

子供の通学路の安全確保をもっと真剣に取り組んでほしい。以前、子供と車の接触事故がニュースに取り上げられたが、その後の改善がみられない。

菊川駅が橋上駅に変わり、南北連絡通路ができるので、駅周辺に無料の駐車場がほしい。現在の加茂地区の様な、多くの商業施設を駅周辺に出店してほ
しい。菊川駅のロータリーの形状が悪くて使いづらい感じがする。駅南商店街の道路の区画が悪い。一方通行であったり、行止まりがあったりして迷路のよう
でわかりずらい。
市役所を新しく建て替えた方がいいと思う。
子供の給食費、通院等の医療費の無償化。
通学路にカーブが多く見通しが悪い箇所が多い。歩行帯が狭い所があり、子供達の通学に不安がある。

(再掲)

嶺田地区にコンビニが無いのでほしい。子供の通学路が危ない場所になっているので集合場所まで車で送ってます。遠いので（小学校まで）小学校までコミ
ニュニティーバスを出してほしいです。
・交通違反（信号無視）する車が多い。取りしまりを強化してもらいたい。（大きな事故が起きる気がする）
歩道や自転車が通る道がせまかったり、なかったりして危ないと感じる場面が多々ある。特に丹野と横地の間にあるトンネル（丹野グラウンド側）付近はいつ
か人が車にはねられるだろうなと思うほど危険を感じます。特に横地→丹野方向のトンネル手前のカーブは見通しがすごくわるいです。
この時期になるといつも思います。入学で子どもさんが歩いて学校に通いますが、通学路の白線を塗り直してほしいです。子どもを交通事故から守ること、交
通安全に対する意識を深めるため等々…安心・安全で笑顔あふれる菊川市となり一人ひとりが、心豊かに過ごせる町になれたらいいです。
茶だけではなく、別の産業に注力するべき、交通ルールを守らないドライバーがいるので危険な交差点などは改善してほしい。

・市民プールがほしい。
・車の基本的な運転操作に問題のある車が多いので指導の場など、何らかの対策をしてほしい。※ブレーキの後にウインカー（逆です！）左折時の大回り、
車をセンターに大きく振る

(再掲)

①県道、農道の道幅を広くしてほしい。
②信号のない交差点がいくつかあるので信号をつけてほしい。

南小こども園の周りの道路に歩道を作ってほしい。こども達がよくおさんぽしているが安全に歩けるようにしてほしい。高橋の交差点は事故が多いので信号
待ちの人が安全に待機できるよう、ガードレールを道路側に設置してほしい。（1ヶ所南西はある）他3ヶ所も　南小・こども園の南側の土手は草が多く歩けま
せん。アスファルトで舗装してほしいです。また、髙橋口の交差点にある花壇は誰も管理していないので草がたくさん生えいつも母が草をとり、花をホームセ
ンターで購入してきて植えています。そこの花壇に車がつっこんできたことがありました。人がいなくてほんとに良かったです。管理されないのであれば花壇
を撤去するか交差点道路側に防護柵・車止めを設置して頂きたいです。ご検討よろしくお願いします。

危険運転、騒音運転の無い安心、安全な街づくりを願いたいです。又、子供も大人も挨拶ができる環境が重要だと思います。内田小学校の“菊川応援大使”
として菊川のPRとお茶を配布は大変素晴らしい活動です。菊川市としてのPRが少し弱いのではないでしょうか。こんなにおいしいお茶や、野菜があるのに使
わないのは勿体ないです。街をあげて“グルメな菊川市”が発信できたら良いです。

(再掲)

コロナでいろいろな活動が中止され防災活動など地域で参加していたのが中途半端で終わってしまって残念です。近い将来南海トラフ地震がくる可能性が
あるので防災活動はぜひ参加したいと思います。

子供が小学校に通うようになったら、通学路が危険な所があるのでなおしてほしい。ゴミの回収場所が遠くて、毎朝子供を連れて行くのは大変なので近くに
作ってほしい。

・スポーツをしたくても施設がない（プール、冷房のきく体育館etc）
・歩行者道路の段差が多い（つまづきやすい）
・医療に関しては病院（医院）が多いと思いますので安心です。
・駅前の通りは店もないのに街灯が多く、けやき通にはほとんど無い。横断歩道でさえ何も無い所があります。
・菊川の土手にもっと桜（できればしだれ桜）や花々を、ほしいです。
・歩行者道路にある植込みは必要ないと思います。狭くなりますしススキなど草が多くてきれいさは感じられずクモの巣で歩くと嫌な思いをします。

(再掲)
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・側溝のふたがない上に、道路の白線が消えてしまっている所が多いためとても危険である。
・コミュニティバスを100円で走らせてくれているのは良いが、わかりにくくて、利用できない。
・はじめて菊川市に来た時、駅前のトイレが汚くはずかしいと感じた。
・電車、バスを利用する者にとって、駅前に全く店がないので、友人等も招くことができない。（車社会なので、仕方ないのでしょうか？菊川市は…）
・電柱等などに、町名などが記された表示があると、市外から来た人にもわかりやすい。
・(インフルエンザの予防接種)菊川にきてかかりつけでないとの理由で、インフルエンザの予防接種をやってもらえず、大変困りました。かかりつけのクリニッ
クがある人ばかりではないと思います。「困っている人がいる」と言うことを理解し、何か対策をお願いしたいです。インフルエンザの予防接種に苦労する菊川
市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(ゴミの持ち込み)　環境資源ギャラリーへ持ち込める土日が月１回ずつありますが、混雑して困るとの事です。月１回、２月に１回でも良いですが、市等の担
当部署を作り、電話予約して、１回何点まで可能として、自治会内の集積所に出してもらい、収集トラックを市で出して運ぶという方法を併用したらどうでしょう
か。平日働いている人たちにとっては、土日しかないので、混雑するのは当たり前のことだと思います。土日に混雑するということは、それだけの市民のニー
ズがあると言うことです。月１回ずつではなく、もっと土日の受け入れをすべきです。ごみを減らすことはもとより大切ですが、ごみを捨てるに苦労する菊川
市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(高齢者のゴミ処理)　高齢世帯、車のない世帯等、現在は各自トラックと処理料金を支払い片付けてもらうことになっているようですが、高い料金を払うのも
大変な家もあると思います。１ついくらとか、１回いくらとかという料金負担は必要だと思いますが、こうした仕組みを考えていただけたらと思います。あわせ
て、お年寄り世帯で自分で出すことのできない世帯には、市からのお手伝いがあってもいいのではないのではないかと思います。将来のゴミ処理が心配にな
る菊川市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(道路の管理)　道路わき、歩道の伸びすぎた草は、シルバーさんに頼む、各家、畑の周辺の責任として自治会に依頼する等はできないでしょうか。
・(耕作放棄地)　耕作放棄地がたくさんあるように思います。JAと協力するなりして、有効活用できないでしょうか。もったいない気がします。例えば、①ヒマワ
リ、コスモス、ほかの花を植え市民の憩いの場にする、観光に！！（店が無いのでむりでしょうか？）、②持ち主と相談し、市民農園としてJAの力を借りる等し
て勉強会を開き、指導してもらう等、市民の楽しみも増えるかと思います。荒れた農地が広がる菊川市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(せめて課の中だけでも)　市役所に用事があり電話をし、関係と思われる部署につないでもらったことがあります。応対した職員が全く話が通じず、電話で
30分くらいの時間を要したことがあります。結局のところ、外部委託だったのですが、自分の担当でなかったとしても、自分の課がどんな仕事しているか、又
は、担当の係の人にかわるとか、、、とにかく、自分の部署がどんな仕事をしているのか、最低限知っていて欲しい。
・(自治会の役員は忙しい)　自治会の役員ですが、係は持ち回り、順番はお互いさまで良いですが、役員になった場合の市からの依頼が多すぎると思う。現
役で仕事をしている人にとって、平日の昼間の時間、朝の時間を取られることが多く、自分の仕事ができません。浜松市、静岡市、ほか市外に通っている人
もいると思います。自分の会社の仕事ができないため、残業で帰りが遅くなり、帰宅後も仕事をを持ち帰って仕事。平日の夜も会合、土日も自治会の用事が
おおくあったりします。家族への負担も大きいです。健康面でも不安になります。特に交通安全のため、道路に早くから立つことは退職した方に依頼すると
か、なんとか方法を考えた方が良いのではないかと思います。地域の運営にはお互いの協力、思いやりが大切だと思いますが、順番でとか、くじ引き等で年
齢、仕事、その他状況等関係なく役員になった人にとっては（家族にとっても）、とても大きな負担になります。
　菊川に来て男子高校生が自転車で通りがかりにあいさつをしてくれることに驚きました。車も道路わきにいると止まってくれます。とても温かなまちだと思い
ますが、県外に住み、退職したら菊川に帰ると言っている子供に、菊川には帰ってこない方が良いと言いたくなります。
　今回こうしたアンケートの機会をいただいたことは、大変うれしく思います。他にも市民の意見に耳を傾ける機会を持つのも良いのではと思います。広報を
利用する等して、テーマを決めたりしても良いかもです。菊川にきてわからないことだらけですが、思い付いたことを書かせていただきました。こんな思いを抱
きつつ暮らしている市民がいることを御理解いただき、みんなが住みやすいと思える菊川市になることを願います。菊川にきて日が浅く、第２次総合計画「み
どり　ときめきたしかな未来　菊川市」がどのようなものかわかりません。

(再掲)

小笠地区、歩道が狭くて、危険だと思う。中学生は自転車に乗って通学しているけど夕方はよく集団で帰っている。車通りが多い道路を自転車で集団になっ
て走っているので心配です。実家が九州で、車がない両親が菊川へ訪問するとき、交通の便が悪くて苦労しています。
市民が平和に生活ができる町にして下さい。いろいろたいへんですががんばって。
安心安全なまちづくりをお願いします。

地区の民生委員の方が声かけに来てくださった事は感謝でした。
ゴミ置場に監視カメラを置く台数をふやしてほしい。
昨年の雨の時（台風？）5丁目下地区で水害があったがマニュアルどうりに実行されていなかった。交通規制もされず何の為のものだったのか？残念であっ
た。

(再掲)

総合的には良いまちだと思います。最近特に感じる事は、車にしろ自転車にしろ歩きにしろ高齢者の危険な行為が多いということです。"自分一人の道だと
思っているのか?„と思うような行動が多くあやうく"事故„になりそうだった事が多々あります。高齢者が増々ふえていくので色々考えなくてはいけないなと感じ
ます。

市の活性化で重要な駅前の開発が残念。葬祭場や宗教施設があっても人は集まらない。
車通りが多く通学路になっているのに歩道の整備が不足していて危ないと感じる箇所がある。街灯が少ない。
クリニックはたくさんあるけれど、市民病院がもう少し頑張ってほしい。この地域は医療の狭間と感じる。

(再掲)

オートバックスのある交差点の信号に右曲がる矢印のやつつけて欲しい。あと信号機が全部新しくなればいいな。子どもの医療費が無料になればいいな。(5
回行ったら無料になるんじゃなくて…)

(再掲)

外国人が多く治安が不安

子供がいるのですが歩道が暗すぎる、街灯を増やして欲しい、防犯面でも必要だと思う。
土地があるのに公園が少ない、あっても遊具がないただの芝生、芝生のところにも遊具を設置するべき。
ゴミ袋に名前を書く意味がわからない、ストーカー防犯やセキュリティ、プライベートが全く無い。ゴミ袋も小さい45Lを作るべき30Lで市民から巻き上げても市
民に反映されている気がしない。
子供の病院、医療代の500円も廃止するべき。その部分で儲けて反映されていない。
アンケートをして挙げられた意見の一覧、その回答を確認できるようにしてほしい。アンケートしても回答やその処置がされていなく感じる為、意味がないと感
じる。
道路の轍が多い、水が溜まり歩行者にかかる、2輪では操縦不良となり事故を誘発している。
買い物するショッピングモールを増やしてほしい。雨の日に子供と遊べるような施設も増やしてほしい。
皮膚科が無い。必要だと思う。
駅周辺に駐輪場を設けてほしい。駐車場なども必要だと思う。少なすぎる。

(再掲)

出産、子供の病院代無料にならないか！車がないと買い物も行けないところだが、高齢者の車の事故がとても怖い、自分の家でも祖父が90を超えてまだ車
を運転しなければならない。いつ大きな事故を起こすかわからないので、心配である

(再掲)

橋の歩道を全部つけて欲しい。高田橋

子育て世帯として子供の通学路の安全面がすごく気になります。交通量も多い道路に路側帯がなく、子供が白線の上を歩かなくてはいけない状況は正しい
とは思えません。
また、他の市に比べ高齢者の運転する自動車を多く見かけます。公共の交通手段が少なくやむを得ず自動車の運転せざるを得ないかと思いますが、安全な
運転とは言えないため交通手段やデリバリー等の拡充を検討してほしいです。
消防団に参加していましたが、若者も少なくなり団員の確保はとても厳しい状態です。古くからのしきたりとして式典や厳しい訓練にかり出される機会も多い
ことを知っている為断られてしまいます。一方で、夜警だけの活動や有事の際に出動することについては一定の理解を得られていました。加入できる年齢の
幅を増やしたりする応急対応ではなく、消防団もなくてはならない活動であり、組織の在り方について抜本的に変えるべきだと思います。大会で美しさ、速さ
を競い、長時間式典に参加し、駐車場係を団員にさせたりするのは、本来の目的なのでしょうか。
今の町自体の住みやすさには満足しておりますが、人口の減少に伴い財政が困窮するのは既に予測でき、市内既存企業への就職支援や新規企業の誘致
や新規居住者の呼び込み等、財源の確保に努めて頂き維持してほしいと思います。ながなが書きましたが、菊川は好きなので良くして欲しいと思います。

(再掲)
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側溝の蓋や歩道の整備などその他多くの交通整備を積極的に行って頂き事故が無く子どもが安全に暮らせる街づくりをして頂きたいと思います。

不審者が繰り返し現れるような人目のつきにくい通学路には、防犯カメラを設置してほしい。どうしても暗い道というのはあるので、防犯を意識させるようにし
てほしい

歩道をしっかりと整備して欲しいです。特に駅の方は狭くて段差が多く歩きづらい。
駅北にコンビニが欲しいです。
防犯のため、中高生がよく通る道には街灯と監視カメラを整備して欲しいです。
市役所の駐車場が狭いのできちんと整備してほしい。駐車場に行くまでの道も狭く危険だと思います。
街に活気がまったく感じられない。けやき通りが夜間あまりに暗すぎる。歩行するに危険なレベル。
高齢者の事故が増えている中で、コミュニティバスが、1番必要な所は、予約しないと乗れないなど、不便なため、免許返納出来ない状況になっている様に思
います。事故を減らすためにも高齢者に優しい街にしてほしいです。

(再掲)

バスの本数を増やして欲しい
嶺田地区のカーブミラーがほぼ曇っていて見にくい。
上平川の桜並木が汚い。桜の手入れをして欲しい。
静銀前の橋が歩行者と車の接触がありそうで怖い。歩行者用の橋を作って欲しい。
小笠南地区から岳洋中への子どもたちの通学路の整備を早急にお願いしたいです。朝のラッシュ時に歩道の狭いところを自転車で通学するのは危険なとこ
ろが多いです。それか、バスでの通学とかを認めてほしいです。

免許を返納した方々が移動手段に苦労していると聞きます。コミュニティバスも良いでしょうが効率が悪いように見受けられます。予算などの都合もあります
ので隅々までとはいかないまでも、今一度テコ入れ出来ないものでしょうか。ゴミ出しも同じく、ゴミステーションから遠い方が日々苦労してると聞きます。ゴミ
回収手段を各地区から意見を吸い上げて住民の方々の声に耳を傾けてほしいです。
歩道整備もしかり。通学路の整備が全くだめですね。小学校の先生が通学路で見回りしている最中に交通事故に遭われても、路側帯に色を塗っただけで、
幅員が増した訳でもないですし、街頭もまばらで秋口から春先までの夕暮れ時は交通事故のリスク増加するはずなのに、何もテコ入れしていないように見受
けられます。
教育に力を入れるとならば、併せて通学路の見直しも行い、安全に快適に通学させることにも目を向けるべきと考えます。ぜひご一考の程、宜しくお願い致し
ます。長文失礼しました。

オートバックスとイズモホール近くの菊川に掛かっている小川端橋に歩道を作って欲しい。何度も市に伝えているが全然対応してもらえずにいる。難しいの一
点張りと聞いている。高校生が車を避けて転倒したり、自転車に乗った海外の子供が車にはねられた所を見たこともある。車も人がいると避ける時に狭すぎ
て危険である。
海外の人をこれ以上増やさないで欲しい。日本語を話せない人が同じ町内に入ってきても、コミュニケーションを取れないと何の話し合いも改善も出来ない。
人を受け入れるなら、それなりの対応をしていただかなければ納得出来ない。非常に不満が募っている。

狭い道、危ない通学路が多いと感じます。車を運転していて怖いなと思います。

小笠高校生が利用している西横地のバス停を何とかして下さい。街灯が一つもなくて夕方から真っ暗です。横断歩道ももっと目立つように、渡る生徒の皆さ
んが車にわかりやすく安心して横断出来たらと思います。高校生がたくさん利用しているバス停です。バスが来るまでの時間、安心安全で過ごせるバス停に
して下さい。不審者が出たらと思うと、あの真っ暗さはゾッとします。市外から通学して来る菊川駅から小笠高校まで自転車で通学している生徒さん達、菊川
橋から西横地までの道には歩道がありません。せめてブルーのラインを引くなど安全対策を考えて下さい。市外から通学してくれている生徒さんたちに菊川
は安心出来る街だと思ってもらえる街にして欲しいです。中学生の登下校中の鞄の重量、なんとか出来ませんか？重すぎます。腰、背骨など成長過程の子
供達の骨にどれだけ負担のことか。あんな重たい鞄を背負って自転車にのることがどれだけ危険か考えて下さい。特に1年生や小柄な子には大負担です。
私は子供達の鞄をとても持ち上げられませんでした。実際の毎日の鞄には教科書、ファイル、iPad、体操服、ジャージ上下、部活の道具、月曜日、金曜日に
は上靴、給食当番だと白衣などぎゅうぎゅうに詰め込まれているんです。実際の鞄の中身を見てみて下さい。どれだけ重たいか市長、市議会委員の方々に
いちど背負ってもらいたいです。菊川駅の北口開通に期待しています。駅の周りに企業を誘致出来れば菊川駅を利用する通勤者が増え今よりも駅前が賑や
かになると思います。駅前や街に歩いている人が増えると街が元気に見えます。地元の商店も頑張っていますが、有名、大型チェーン店、企業などが、誘致
出来れば活性化にかなりつながるかと。子供達が『菊川にスタバほしい』とよく言いますが、浜松城のように有名チェーン店と地元の観光地などと上手にコラ
ボ出来れば街の魅力が増えると思います。 公園は公園がある地区には近くにまた公園があり、ない地区には全くありません。すべての市民が気軽に散歩し
て行ける距離に公園は欲しいと思います。和田公園のプールより奥は昼間でもなんとなく薄気味悪く行く気がしません。せっかく広い公園です。昔のようにア
スレチックがあり子供達がたくさん遊んでいた頃が懐かしいです。掛川の21世紀公園のように子供達で賑やかな公園に復活してくれたら嬉しいです。掛川市
の中学校の部活、制服の案件は全国に先駆けて素晴らしい事案だと思います。菊川も検討してみるのもいいかと思います。実際にウチの娘が使った東中の
制服のスカートを西中に入学する知人の娘さんに譲りました。その時に『セーラー服も一緒のデザインだったらよかったのにね』と会話しました。街の制服専
門店さんとの兼ね合いや、伝統ある制服なのでデザイン変更、変更することによる寂しさ切なさなどいろいろあるかと思いますが掛川市の案は金銭的事情の
面では素晴らしいと思いました。

(再掲)

夜道が真っ暗なので街灯を増やして欲しい。家事がひと段落してから、ウォーキングしたいが暗すぎて怖い。
河城公文前に信号をつけて欲しい。あんなに小学生が通るのに、信号がなくて恐ろしい。

駐車場の決められた進行方向を守らないドライバーが多い。車間を十分にとらないドライバーが多い。リサイクル用の紙ごみなど捨てる際に駐車スペースで
はない場所に停めるドライバーが多い。とにかく交通に関するマナーが悪過ぎて不快。子育てだ芸術だ地域交流だの前にルールを守れない大人が多いこと
が嫌なまちだと思います。

市外へ移動する際、東名高速以外に荒れていない幹線道路がなく不満。県外(埼玉県)出身だが、菊川に住みはじめたときは歩道の少なさに驚いた。(就職
後磐田に住んでいたが、結婚に伴い妻の地元である菊川に移住、菊川には8年住んでいる。)飛ばす車も多いので、今でも徒歩/自転車の移動は怖い。子供
の通学、徒歩/自転車での外出にも不安を感じる。
この調査に関して、無回答あるいは「わからない」の項目がなければ結果の精度が落ちると思う。(例えば、障害者支援などについて問われても日常で関わる
機会が全く無いので適切に回答できない)

３　消防力を高めるまちづくり
消防団について
入退団式でこれからたくさんの訓練ができておめでとう等言っているが、なぜそこまで週2回もやらないといけないのか、誰がやると思っているのか、言うのは
簡単。やるのは他人だから。やる身を考えてくれ。こっちはずっと立ったまま1.5時間入退団式をやって。そういうことをするからやりたくない意見が増える。な
ぜ来賓は座っているか。それは疲れるから。こっちだって疲れるよ。なんで立ちっぱなしなのか。残した方が良い文化と古い変えるべき文化を考えてくれ。誰
が偉いのかわかってる？市長か？市議会議員か？現役の団員だろ？やってる団員がバカバカしく思ってどうすんの？

子育て世帯として子供の通学路の安全面がすごく気になります。交通量も多い道路に路側帯がなく、子供が白線の上を歩かなくてはいけない状況は正しい
とは思えません。
また、他の市に比べ高齢者の運転する自動車を多く見かけます。公共の交通手段が少なくやむを得ず自動車の運転せざるを得ないかと思いますが、安全な
運転とは言えないため交通手段やデリバリー等の拡充を検討してほしいです。
消防団に参加していましたが、若者も少なくなり団員の確保はとても厳しい状態です。古くからのしきたりとして式典や厳しい訓練にかり出される機会も多い
ことを知っている為断られてしまいます。一方で、夜警だけの活動や有事の際に出動することについては一定の理解を得られていました。加入できる年齢の
幅を増やしたりする応急対応ではなく、消防団もなくてはならない活動であり、組織の在り方について抜本的に変えるべきだと思います。大会で美しさ、速さ
を競い、長時間式典に参加し、駐車場係を団員にさせたりするのは、本来の目的なのでしょうか。
今の町自体の住みやすさには満足しておりますが、人口の減少に伴い財政が困窮するのは既に予測でき、市内既存企業への就職支援や新規企業の誘致
や新規居住者の呼び込み等、財源の確保に努めて頂き維持してほしいと思います。ながなが書きましたが、菊川は好きなので良くして欲しいと思います。

(再掲)
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４　豊かな自然や住みよい環境を未来へつなぐまちづくり
上下水道を早くやってほしいと思っています。
防災（耐震）等の制度を見直してほしい。

(再掲)

菊川駅のまわりのみ下水道できていて、まだ旧小笠地区にはきていない。高齢者が多くなり地域のドブそうじ、江川の土手草刈り等（ボランティア的）出れる
人が少なくなってきた。市で地元の人達から一部料金出させてドブそうじ、草刈り、水門の監視（←カメラがある）業者に水門も自動で（←カメラで）開閉（役場
から）する方がよい。水位高い時監視小屋の方がキケンです。１０年の間に２度も床下浸水している所。草刈りより土手を高くしてほしい。道路より低い土手
は水が出てあたりまえです。

ゴミ袋が他の市より小さい！大きくしてほしい！

地区の民生委員の方が声かけに来てくださった事は感謝でした。
ゴミ置場に監視カメラを置く台数をふやしてほしい。
昨年の雨の時（台風？）5丁目下地区で水害があったがマニュアルどうりに実行されていなかった。交通規制もされず何の為のものだったのか？残念であっ
た。

内田地区です。銀杏並木が勝手に観光地化してしまい迷惑です。渋滞。無断駐車。飛び出し。
ゴミ捨て。敷地内に犬を放つ。バイクで乗り上げる。スポーツカーを乗り上げている人もいました。去年はドローンを飛ばして撮影していた人あり。農地への無
断侵入。銀杏の木に登る・ぶらさがる。近くのu字溝に登る。柿や栗を勝手にもぎっていく。など被害が大きい。住民は静かに暮らしています。菊川市所有の
土地でもないのに勝手に紹介して地域住民は迷惑しています。生活道路ですがわざわざ回り道して買い物や習い事の送迎に行きます。一度人気になってし
まったら益々混み合います。家庭菜園していたら観光で来た人に野菜を売ってくださいと言われました。売るほどではないから。と無料であげました。家族で
食べる野菜を見知らぬ人にあげなくてはならない状況。菊川市の魅力は他で発揮してください。
他にも市役所の対応が横柄で乱暴でした。市役所の人間である自覚無しで引きました。他にも不満はありますが、疲れたのでこの辺でやめます。

(再掲)

ゴミの袋をもう少し取り出しやいものにしてほしい。
プラスチックや缶のゴミ捨て場があるのは大変ありがたいです。土日に行けるのが良い
ゴミの分別については、もう少し緩くならないかと思います。もともと私が島田市で育っているのもあるかとは思いますが、友人や親戚にゴミ袋に記名しないと
ならないことを伝えると決まって驚かれます。
住みやすさは袋井市と大差無く問題はない。しかし、ゴミ袋が小さく薄すぎるので御前崎市を見習ってほしい。
ソーラなどは、やってほしくないです

自然豊かで、公園や買い物できる場所もまとまっており、住みよい菊川市。これから住んでみたい、住み続けていきたいと思ってもらえるようなまちづくりをし
ていけたらいいと思います。

(再掲)

旧小笠町の方は道路の舗装工事や橋など積極的に行ってくれない。菊川市の方ばかり。また旧大東町や大須賀町、浜岡や袋井市近辺は10年以上前から
下水工事が終わっているのに対し旧小笠町は下水工事が全く進んでない。菊川市が対応が遅すぎる。

一年前に静岡市から引っ越して来ました。菊川市は自然も豊富で小さなまちだけれどとても気に入っています。ただ、ここに来て驚いたのは、農薬や除草剤
などの使用量の凄さで、こうやって作られたものを食べていたのかとショックでした。それらの危険性がだんだん知れ渡る様になり、安全な食品を求める人た
ちが増え始めています。いち早く農薬や除草剤を排除した農業に転換していく事は大きな市の魅力になって行くだろうし、若い子育て世代には魅力的な街と
なり、菊川市に住みたいという人が増えると思います。周りの都市が取り組み始める前にそんな魅力的なまちづくりを菊川市が先陣を切って取り組んでくれ
たら嬉しいです。田舎は安全だと思っていたのですが、周りの畑で何度も農薬散布しているのを見ると田舎の方が危険だったのだと思わずにはいられませ
ん。SDGsと世界で騒いでいますが、本当のSDGsとは土も水も空気も安全な状態で子孫に繋げていける様にする事では無いでしょうか？足元の安全が街の
繁栄に繋がっていくはずです。そしてそれは、そこに住む人々が安心して幸せに住める所となり、街の繁栄に繋がっていくのだと思います。縁あって住む事に
なった菊川市。そこにある自然の姿は誇れるほどのものだと感じています。ここで安全な農業が行われ水が安全なら申し分ないのに・・・

(再掲)

・新しく開発が進む居住区域と田畑が多い区域との住みやすさに対する格差が開いていると感じられます（公園、福祉施設など）。
・市の第三セクター（？）でもある菊川・生活環境センターのし尿中継所（加茂・小川端と横地・川島の境界）は近隣の一部の住民に悪臭やらバキュームカー
の通行で５０年近く迷惑をかけています。設置当時とは周辺の環境も当然のこと変化しているので、民家と離れた場所への移転や中継業務そのものの見直
しを指導してください。最近は同じ場所で更新を計画しているようですが地区全体で賛否をとれば負けてしまう少数の住民です。だからと言って長期にわたり
継続する事は見逃せません。

１，菊川市の中心を流れる菊川の堤防内側（特に高水敷より下）に雑木が生い茂り、５０年前に比べると非常に川の景観が悪くなってしまっています。また大
雨による増水時に流木がそれらに引っ掛かり、さらに川の景観を悪化させています。以前アエルの前に「川は友達」という標語が大きく掲げられていました
が、菊川の河川敷の保全を全く行わないでこの標語を出した行政の感覚を疑います。駅前に誰も関心を寄せない銅像を作る予算があるならば、市の名前の
由来になっている菊川の整備にも予算を割くべきと考えます。
２，丹野地区を始めとした各地の山の斜面一面に太陽光パネルが張り巡らされた場所が見受けられます。山の樹木を伐採して太陽光パネルを設置すること
が本当に二酸化炭素削減に寄与するのか疑問です。また斜面の樹木を伐採して太陽光パネルを設置して災害対策は大丈夫なのでしょうか。さらに太陽光
パネルによって菊川市の美しい景観が損なわれています。太陽光パネルでは雇用は生まれません。天候に影響を受ける太陽光発電が増えるほど安定電源
の確保は難しくなります。太陽光パネルの無秩序な設置に規制をかける必要があると思います。
３，菊川市の発展のためには働く場が必要です。働く場がなければ人は集まりません。税収確保の点からも菊川市への新しい会社の進出を第一優先に進め
る必要があると考えます。

(再掲)

景観保全、土砂災害防止のため、太陽光パネルの山林等への設置を規制すべきと考える。 (再掲)
中心部とその他の地区では、住みやすさにだいぶ差があると感じます。中心部以外も下水道整備や、買い物できる施設が身近にできると助かります。 (再掲)
もっと子育て世帯が暮らしやすい、子供を2人以上産みたいと思うような街にして欲しい。
環境に配慮した取り組み(コンポストや緑を増やす等)が盛んな街になればいいと思う。
市外の人も集まるようなお洒落な街にしてほしい。

(再掲)

木々の茂った遊歩道がある綺麗な公園が欲しいです。

５　良好な住環境や道路・公園を次世代に引き継ぐまちづくり
大学へ進学した若者が菊川市へ戻ってくる施策を行って下さい。
・子育て世代に限定せず、若者世代への支援の充実
・就職、働く場を確保するための企業の積極的誘致
・菊川駅周辺、菊川インター周辺地区の活性化対策

(再掲)

2023年3月の広報菊川よりJR菊川駅の南北自由通路等整備に伴い駅前広場の一部が工事ヤードとなったり仮駅舎を建てるために歩道ブロックやベンチな
どを撤去するそうで歩道が狭くなるようですが事故のないように安全第一でお願いします。
町作りについて、公共の交通バスについて、時間があまりにも本数が少なく、コミニティーバスも、うまく使用できない等多数あり、一度、話し合いをしてもらえ
たらありがたいです。買い物等、日用品をほしい時、買いに行ける町作りをお願いします。車等使用するのが、あたりまえではなく、市民のためになる様は、
アイデアを出し実行していってくれたらとても助かります。アンケートだけではなく実行して下さいネ。市民からの心からのお願いです。
駅周辺の整備はされつつありますが、郊外はまったく不便、車がなくては移動もできない。高齢者や身体の不自由な人は買い物もできない。コミュニティバス
は便数が少なく、朝夕は使えない上に菊川駅まで行くことができない。行くことはできても乗り換えや時間調整がしにくい。3月学校に行くと玄関に市長名の花
が飾ってありました。公費ですか？環境への配慮がない人が山際や田畑で野焼きをしています。悪臭が出ても平気なのでしょうか。
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「宮の西公園にブランコを設置してほしい」の提案が実現してもらって嬉しいです。あと、宮の西公園の土手沿いの階段がある所の踊り場の（下記の図）車止
めが固定されていなくて子供が乗っていてグラグラ揺れていて危険だと思った。予算があれば埋め込みしてほしいなと思います。あと知人から聞いた所によ
ると一年前くらいにマイナンバーカードを使ってコンビニで住民票を取得しようとした所、16才未満は時間外だったのかわからないけれど、取得できなくて、役
場に行ったみたいだった。減額されたようなので他の市みたいに取得できるといいなと思いました。

(再掲)

・旧小笠町の地区に公園が少ない。もっと公園を作ってほしい。どうも旧菊川町の方が何事も優先されているようだ。

・子育てをする上で重要な病院、保育所の充実を図ってほしい。
・車を運転できない人の交通手段が不足している。
・学童の質の向上を図ってほしい。
・大雨の時、家の前の道路が冠水し、何年も前から雨水処理の対策をお願いしているが全く進んでいない。小学校　保育園も近く、人々の安全の為一刻も早
く改善してほしい。

(再掲)

夜間街灯が少なく暗い
カーブミラーが見にくいので、見やすい設置をお願いしたい。
産業も教育も自然環境もすべて大切だと思います。ましてや、それを支える人々が生き生きと暮らす菊川市になってほしいと願っています。
どんなに小さな要求でも、すくい上げてほしいですね。すぐやる課　なんでもやる課!!ですね。一番に人の生命が大切なので防げることには神経を使っていき
たいですね。人災は避けたいです。最近特に気になる点はというと、道路のセンターラインや歩行者道路のラインが消えかかっていることです。

(再掲)

・磯部～丹野～横地付近にコンビニが欲しい。
・外灯が少ない所があり、小中学生が夕方通る時に怖い。
・加茂付近は栄えたが小笠地区は一向に栄えない。公園など子供たちが安心して遊べる場が少なく、外に出ている様子が少ない。

(再掲)

駅近くに自由に無料または低料金で使えるスポーツ出来る施設を造り、その周辺に大型商業施設（アピタのような）も併設してお買い物してお金を使ってもら
えるようなそんな都会的な場所を造ってもらえたら健康的な生活を送れそうな気がします。花粉症の時期は、外にウォーキングにも行けずに家に引きこもっ
てしまう人にはとても助かります。ショッピングセンターの外周を屋内ウォーキングの通路のようにするだけでも運動できますし、ついでにお買い物も出来てし
まうそんな便利な施設にあこがれています。

(再掲)

現在道路工事（拡幅）をやっている所、あんなに広く必要かなあ、と思う所があるが、もっとやった方が良い（舗装等）所があると思う！
小・中学生の通学路の歩道との縁石のすき間にはえてる雑草を市の人か地域の人がもっと取ってほしい。（見た目も悪いし、歩いていて体にくっつく草もあ
る。)
田んぼの土を道に落としたらちゃんと片づけてほしい！（トラクター等）

菊川駅が橋上駅に変わり、南北連絡通路ができるので、駅周辺に無料の駐車場がほしい。現在の加茂地区の様な、多くの商業施設を駅周辺に出店してほ
しい。菊川駅のロータリーの形状が悪くて使いづらい感じがする。駅南商店街の道路の区画が悪い。一方通行であったり、行止まりがあったりして迷路のよう
でわかりずらい。
市役所を新しく建て替えた方がいいと思う。
子供の給食費、通院等の医療費の無償化。
通学路にカーブが多く見通しが悪い箇所が多い。歩行帯が狭い所があり、子供達の通学に不安がある。

(再掲)

今後高齢化がますます進みそれに伴い空き家が増えていくことが予想されますのでその対策が急務と思われます。
駅北の開発及び若者の定住促進。
添付地図の道路を上本所内79号線につなげて欲しい。現状では行き止まりで勿体無く、けやき道路の渋滞緩和にも貢献する為。

市南端からみてると駅中心に開発が進んでいる感じで南部は活動拠点が少ない感じ　人口減も進みそうです。コミュニティーバスも病院通りにもあって欲し
い。

旧菊川町と旧小笠町の格差があるように感じる。（例えば、公園整備など）
菊川駅北口ができるようですが駅まわりの商店など活性化に期待してます。

(再掲)

1．旧小笠町から菊川駅に行くには自家用車が不可欠です。駅周辺の事業計画が進んでいると思いますが、是非、駐車場を駅近く（徒歩7～8分以内）に設置
してほしい。今あるパーキングも菊川市民割安になればありがたい。
2．観劇するにとてもよいアエル大ホール。市の援助で、もっともっと老若男女楽しむことのできる演劇・ショーをお願いしたい。

(再掲)

①御前崎の道路には海の浜の部分が無くなっており、びっくりしています。（市外から転入している者です）40年ぶりに御前崎グランドホテルの前を通り、声が
出ませんでした確実に沈下しています。
②御前崎から473号線で相良牧之原ICの方に向って静岡空港の方に行きましたが、おそらく製作所の近くと思いますが道路が二俣になっており、手前の道
路で自動車が右側の道路に入りたい人が多くてすごく危険ですし、現実に御前崎に災害があり、住民が自動車で473号を上がると二俣の所で玉突き事故に
なると島田へ抜ける人もいると思うのでICの方まで渋滞になりまくると思います。改善が必要と思います。
南北の道が、駅まで通れば、もっと良くなると思います。菊川インター周辺がさみしいので、もっと発展してほしいです。菊川、浜岡線が新しい道になって小笠
地区に新しい店が出来てくれればうれしいです。周辺の市外にあって菊川市にないものは、室内の市営プールなのでぜひ造って下さい。

・交通量の少ない道路整備は控え、交通量多い道の舗装を直して欲しい。
・個人住宅を増やす農地転用に力を入れて欲しい。（税収アップ）つまり荒れ畑・田を減らして農地確保しつつ、市役所が農業継承の手伝いをしてもらいた
い。

(再掲)

公園が少ない。古くて大きな公園に行きたいとなると、島田市か掛川市までいかないと行けない。前は、出産祝い金があったけど、無くなってしまったのが残
念。医療（子供）が月最大2000円は、ありがたいけど、ずっと無料だとありがたい。第3子から保育料無料は、すごくありがたいです。

(再掲)

・在宅医療に切り替える際にとても迅速に対応していただけたので大変助かりました。ありがとうございました。
・子育ては基本的にはしやすいですが、リフレッシュ保育の利用がもう少ししやすくなればいいなと思います。あと1才半健診などの健診は午後ではなく午前
中の方が助かる方が多いと思います。（午後だとお昼寝の時間とかぶり不機嫌になってしまうので）
・最近道路にゴミが多いのがとても気になります。（特に小笠地区）
・ルールを守って野焼きを行っている方もいますが、子どもの登下校時間、土日の昼間にやっている方もいるのでやめてほしいです。

(再掲)

菊川駅北口早期実現をお願いしたい、菊川駅北口から国道１号線への道路整備をしてほしい。
道路整備をきちんとしてほしい。　交通手段の確保（コミュニティバスの１日の回数をふやす）　町の活性化（小さな商店がない） (再掲)
歩道や自転車が通る道がせまかったり、なかったりして危ないと感じる場面が多々ある。特に丹野と横地の間にあるトンネル（丹野グラウンド側）付近はいつ
か人が車にはねられるだろうなと思うほど危険を感じます。特に横地→丹野方向のトンネル手前のカーブは見通しがすごくわるいです。

(再掲)

菊川駅のまわりのみ下水道できていて、まだ旧小笠地区にはきていない。高齢者が多くなり地域のドブそうじ、江川の土手草刈り等（ボランティア的）出れる
人が少なくなってきた。市で地元の人達から一部料金出させてドブそうじ、草刈り、水門の監視（←カメラがある）業者に水門も自動で（←カメラで）開閉（役場
から）する方がよい。水位高い時監視小屋の方がキケンです。１０年の間に２度も床下浸水している所。草刈りより土手を高くしてほしい。道路より低い土手
は水が出てあたりまえです。

(再掲)

昨年５月の断水の時に思ったが、市の方が縦と横のつながりがうすいと感じた。生まれた時から菊川に住んでいるが、自分が幼少の頃より、小児科、皮フ科
等、ないし、公園の整備もおろそかになっていて、とても淋しく思う。自分も親になり、子どもをいっぱい遊ばせてあげたいが施設がなさすぎる。島田市や焼津
市がうらやましい。菊川病院の小児科、充実させてほしい。

(再掲)
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・菊川駅周辺（市街地）の渋滞を緩和してほしい。信号機の調整が合っていないと思われる箇所がいくつか見受けられる。
・高齢者の運転マナーが非常に悪く、怖い。細い道からいきなり出て来ることが度々ある。特に小笠では、それが当たり前になっているように思う。
・外国籍の方が多く、もちろん一所懸命働いて日本になじんでいる方もいるが、職を転々とし、税金を滞納している方もいる。また、ブラジル人学校が多くあり
（いくつもあり）、その方達が学校を卒業後に、本当に日本で働けるのか少々疑問である。コミュニティがあり助け合える環境があることは良いことだと思う。日
本にいる以上、日本の学校とも交流を持って、日本のことを知って、社会に出ていただけたらと思う。
・子育て世代、本当に経済的にも大変だと思う。30年間給与が上がらないのに給与の半分が税金。どうか、助成金の制度をちゃんと使えるような情報提供、
申請手続きができる教育、子育てしやすい環境等、支援してあげてほしいです。
・いつもありがとうございます！これからも宜しくお願い致します！

(再掲)

障害者・高齢者に対して、思いやりのあるまちづくりを、お願いします。コミュニティバスの時間も、もう少し考えて下さい。信号も、恐くて渡れません。

道路が整備されていくのはいいですが、道路脇にはえる草が延び延びのままだったりで、もっと定期的に除草とかできてスッキリした道にならないものかとい
つも思います。
・また、ゴミが捨てられているのも多いと思う。・衣・食・住の食・住はお店がありすぎ位で困る事はないけど衣に関してもう少し洋服、靴屋などお店があればい
いなと思います。（結局隣の市まで行かないといけない）・円野川の土手沿い、散歩に歩くけど犬のフンを見かける。（外国籍の方が犬の散歩しているのを見
かけるが、手ブラで散歩しているのが多い）。茶産地だけどここ数年、後継者もいない為か荒れはてた茶畑がそのままになっていて景色的に残念な事だと思
う。空家も増えていっている様でそのままになっているのが目につきます。

(再掲)

・「八幡橋西」の交差点について、朝の混雑に困っている　・駅前の空店舗が目立つ　・和田公園の活性化　・第２子以降の保育料無償化を切望（現在１児の
母）　菊川西中学校の野球部員が、遠くからでも挨拶してくれることがあり、嬉しい気持ちになります。菊川市に住んでて良かったなぁと思いました。
空き家、耕作放棄地対策をすすめて欲しいです。 (再掲)
住みやすい街とは、住む上で必要としている要素が満たされている街は、人それぞれ違いがある。①治安が良い。②周辺に商業施設が有る。③災害被害が
少ない等。県内幸福度が菊川市９位。自然を生かした街作り＆リノベーション化による活性化で県外から人を呼び込める事が最も大事である。市の活性化
の為、何処の市もやっていない事。４７都道府県のモデル市となる事。市の若返りとして、平均年齢No1を目指す。対策として、①財政アップ②空き家対策③
空き山対策④企業誘致⑤保育園・幼稚園の増園⑥小中高の無償化⑦高齢者の為のデイサービス無償化⑧市議員削減を図る　南海トラフの災害対策シミュ
レーション　営業戦略課がやっている事のイメージアップを図り、PRし、市外向けのターゲットに結び付ける。見える化で実現させる為の問題点一課題５W１H
を市民に提示を求めても良いのでは…。最後に菊川街作りの着眼点をどこに置くか？菊川の“コミュニティー強化”にどう向き合うか？行政の役割と考える。

(再掲)

・防災訓練など本当に必要な行事以外はやめてほしい。（祭典、地区大会など）役員の仕事が大変。・子供の通学について→とても遠い。夏場、とても心配。
すごい暑さの中、下校している。少し、下校時間など考えてほしい。・ドライブスルー付のスターバックスや、温泉施設があるといい。・ボールを使用できない
公園や、（昼間も）大声を出してはいけない公園は、公園とはいえない…

(再掲)

子供達が安心して遊べる遊具がたくさんある公園があると良いと思います

静かで東海道沿線に有って住みやすい所だと思っております。只主要道路に出る迄の道が確立されていないのが残念です。なので企業の参入も少ないの
だと思います。駅前の賑やかさもないし食事する所も少ないし活気がないので若い人が住んで楽しく安らげる町にしてほしい。市の名前が菊川なのでいつも
川をきれいに桜並木で散歩を楽しめる公園のような堤防を作っていただきたいと常に思っています。1人暮らしの方が多いと思います。時には声掛して皆が
集う場所に連れ出す事も必要です。

大きな公園でなくて、小さな公園で四季の花々の中を散歩出来ればうれしいです。

駅前商店街を魅力ある街にすれば、人も集まり、人口も増え活気がもどると思います。今は駅前で買い物はしたくないです。例えば、大型ショッピングセン
ターをもって来るとか、専門店を増やす、女性から見て素敵だと思える、入ってみたいと思う店など。バス路線を増やす。運転出来ない人は買い物にも行けま
せん。

(再掲)

南小こども園の周りの道路に歩道を作ってほしい。こども達がよくおさんぽしているが安全に歩けるようにしてほしい。高橋の交差点は事故が多いので信号
待ちの人が安全に待機できるよう、ガードレールを道路側に設置してほしい。（1ヶ所南西はある）他3ヶ所も　南小・こども園の南側の土手は草が多く歩けま
せん。アスファルトで舗装してほしいです。また、髙橋口の交差点にある花壇は誰も管理していないので草がたくさん生えいつも母が草をとり、花をホームセ
ンターで購入してきて植えています。そこの花壇に車がつっこんできたことがありました。人がいなくてほんとに良かったです。管理されないのであれば花壇
を撤去するか交差点道路側に防護柵・車止めを設置して頂きたいです。ご検討よろしくお願いします。

(再掲)

災害避難時に多数の方が安全に避難ができる設備が確保されていない。菊川駅に向かう道路が混みすぎる。アンケートに協力するのに、催促のはがきを出
す必要はない。経費のムダになる。

(再掲)

私は、今、72才高齢者です。健康で、自営業で仕事が出来て、嬉しく、ありがたいです。旧小笠の小さい町で、すごして来ましたが、特別、不便もなく暮らして
来ましたが、ただこれからが、不安になります。車の免許を返したらどうなるか、病院や、買い物は、何才になっても行きたいですし、近くの所へは、出掛けた
いと思うし、コミュニティバス・乗り合いタクシーの充実をお願いしたいです。子供～お年寄りまで、皆が楽しく暮らせる町で、あって欲しいです。

(再掲)

駅前（周辺）に賑わいが全くない。
駅北開発をスピードを持って進めた方が良いと思います。
空き家を利用して移住を（市外）促進させ人口減を食い止める。
私達の小さい頃は、良く外で子供同士で大きい子、小さい子がいっしょに遊んであちこちから声が聞こえていた様に思います。今は車社会となりとても道路で
遊ぶことが出来ないがその分市内あちこちの公園で遊ぶことになります。小さい子供なら遊具のある公園で、大人と遊んでいる姿を良く見ます。でも、子供は
いろんな遊びをしたい子とつまんないという子、遊具のとり合いする子と様々…。中には、公園が出来てから全く、使われない公園もあり、この公園は何のた
めに造ったのだろうと思います。又、他の市町にはこんな公園が良いなと思われる公園もあります。

(再掲)

コミュニティバスの便数をもっと増してほしい。今のままだと近いうちに病院や買物にも行けなくなる。せめて1時間に1便お願いします。
公園等子供他遊べる場がもっとあるといいと思います。
・菊川駅をもっと大きくしてほしい。そして駐車する場所をもっと広くしてほしい。
・大きなショッピングセンターなどあると嬉しい。

(再掲)

おつかれ様です　お世話になります。　交差点の道路案内や地名表示等の剥がれている所が多々有るのが少々気になっています。
菊川市は大きな公園がない。内田は小さい公園すらない。菊川の駅ばかり開発がすすんで、小笠方面はまったく。
地元河川の草刈だが大変危険でなれない人が草刈機を使うのでケガ等が心配です。業者にまかせる事は出来ないのかと思う。（高齢で体力がない）
防災マップはキケンと明示されているが子供達の通学路や幼稚園児の散歩等考えると少しずつでも改善されているのでしょうか？
公園等も中心部に集中しており外部に少ない。広くなくてもトイレと遊具が有れば充分。地区センターの活用で地域全体をまきこんで備品の管理・配備、その
他健康器具とか今後、空家問題もすすんでいきます。一人ぐらしも同様です。

(再掲)

・スポーツをしたくても施設がない（プール、冷房のきく体育館etc）
・歩行者道路の段差が多い（つまづきやすい）
・医療に関しては病院（医院）が多いと思いますので安心です。
・駅前の通りは店もないのに街灯が多く、けやき通にはほとんど無い。横断歩道でさえ何も無い所があります。
・菊川の土手にもっと桜（できればしだれ桜）や花々を、ほしいです。
・歩行者道路にある植込みは必要ないと思います。狭くなりますしススキなど草が多くてきれいさは感じられずクモの巣で歩くと嫌な思いをします。

(再掲)

旧菊川町、ばっかよくなり、道、河川すべて旧小笠町わるいところあるのに10年以上、もっとかな、なんにも手をつけてない。そんな市長はいらない。市民税
はらっているのにみんな旧菊川町ばっかつかっているように見える。市長、自分の所ばっかよくして、もっと南、東の方をよくしろ

赤土のバイパス道路を早く作ってほしい
水道料が高い。市県民税がどんどん上がっている。南北に抜ける道がわるい。Tの字の道ばかりある。
コミバスの『タクシー』名前変更した方が……？
菊川駅の北口が出来る事楽しみにしています。
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・側溝のふたがない上に、道路の白線が消えてしまっている所が多いためとても危険である。
・コミュニティバスを100円で走らせてくれているのは良いが、わかりにくくて、利用できない。
・はじめて菊川市に来た時、駅前のトイレが汚くはずかしいと感じた。
・電車、バスを利用する者にとって、駅前に全く店がないので、友人等も招くことができない。（車社会なので、仕方ないのでしょうか？菊川市は…）
・電柱等などに、町名などが記された表示があると、市外から来た人にもわかりやすい。
・(インフルエンザの予防接種)菊川にきてかかりつけでないとの理由で、インフルエンザの予防接種をやってもらえず、大変困りました。かかりつけのクリニッ
クがある人ばかりではないと思います。「困っている人がいる」と言うことを理解し、何か対策をお願いしたいです。インフルエンザの予防接種に苦労する菊川
市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(ゴミの持ち込み)　環境資源ギャラリーへ持ち込める土日が月１回ずつありますが、混雑して困るとの事です。月１回、２月に１回でも良いですが、市等の担
当部署を作り、電話予約して、１回何点まで可能として、自治会内の集積所に出してもらい、収集トラックを市で出して運ぶという方法を併用したらどうでしょう
か。平日働いている人たちにとっては、土日しかないので、混雑するのは当たり前のことだと思います。土日に混雑するということは、それだけの市民のニー
ズがあると言うことです。月１回ずつではなく、もっと土日の受け入れをすべきです。ごみを減らすことはもとより大切ですが、ごみを捨てるに苦労する菊川
市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(高齢者のゴミ処理)　高齢世帯、車のない世帯等、現在は各自トラックと処理料金を支払い片付けてもらうことになっているようですが、高い料金を払うのも
大変な家もあると思います。１ついくらとか、１回いくらとかという料金負担は必要だと思いますが、こうした仕組みを考えていただけたらと思います。あわせ
て、お年寄り世帯で自分で出すことのできない世帯には、市からのお手伝いがあってもいいのではないのではないかと思います。将来のゴミ処理が心配にな
る菊川市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(道路の管理)　道路わき、歩道の伸びすぎた草は、シルバーさんに頼む、各家、畑の周辺の責任として自治会に依頼する等はできないでしょうか。
・(耕作放棄地)　耕作放棄地がたくさんあるように思います。JAと協力するなりして、有効活用できないでしょうか。もったいない気がします。例えば、①ヒマワ
リ、コスモス、ほかの花を植え市民の憩いの場にする、観光に！！（店が無いのでむりでしょうか？）、②持ち主と相談し、市民農園としてJAの力を借りる等し
て勉強会を開き、指導してもらう等、市民の楽しみも増えるかと思います。荒れた農地が広がる菊川市って、外からみて魅力があるでしょうか。
・(せめて課の中だけでも)　市役所に用事があり電話をし、関係と思われる部署につないでもらったことがあります。応対した職員が全く話が通じず、電話で
30分くらいの時間を要したことがあります。結局のところ、外部委託だったのですが、自分の担当でなかったとしても、自分の課がどんな仕事しているか、又
は、担当の係の人にかわるとか、、、とにかく、自分の部署がどんな仕事をしているのか、最低限知っていて欲しい。
・(自治会の役員は忙しい)　自治会の役員ですが、係は持ち回り、順番はお互いさまで良いですが、役員になった場合の市からの依頼が多すぎると思う。現
役で仕事をしている人にとって、平日の昼間の時間、朝の時間を取られることが多く、自分の仕事ができません。浜松市、静岡市、ほか市外に通っている人
もいると思います。自分の会社の仕事ができないため、残業で帰りが遅くなり、帰宅後も仕事をを持ち帰って仕事。平日の夜も会合、土日も自治会の用事が
おおくあったりします。家族への負担も大きいです。健康面でも不安になります。特に交通安全のため、道路に早くから立つことは退職した方に依頼すると
か、なんとか方法を考えた方が良いのではないかと思います。地域の運営にはお互いの協力、思いやりが大切だと思いますが、順番でとか、くじ引き等で年
齢、仕事、その他状況等関係なく役員になった人にとっては（家族にとっても）、とても大きな負担になります。
　菊川に来て男子高校生が自転車で通りがかりにあいさつをしてくれることに驚きました。車も道路わきにいると止まってくれます。とても温かなまちだと思い
ますが、県外に住み、退職したら菊川に帰ると言っている子供に、菊川には帰ってこない方が良いと言いたくなります。
　今回こうしたアンケートの機会をいただいたことは、大変うれしく思います。他にも市民の意見に耳を傾ける機会を持つのも良いのではと思います。広報を
利用する等して、テーマを決めたりしても良いかもです。菊川にきてわからないことだらけですが、思い付いたことを書かせていただきました。こんな思いを抱
きつつ暮らしている市民がいることを御理解いただき、みんなが住みやすいと思える菊川市になることを願います。菊川にきて日が浅く、第２次総合計画「み
どり　ときめきたしかな未来　菊川市」がどのようなものかわかりません。

(再掲)

やっと駅が北口にできるようになりますね。嫁に来た時すぐできるからetcいわれていましたが着手されはじめました。
えんてつストアが町部地区に来てから、活気もよくなりましたが、お店の数も減少し、駅前も淋しく思います。

(再掲)

小笠地区、歩道が狭くて、危険だと思う。中学生は自転車に乗って通学しているけど夕方はよく集団で帰っている。車通りが多い道路を自転車で集団になっ
て走っているので心配です。実家が九州で、車がない両親が菊川へ訪問するとき、交通の便が悪くて苦労しています。

(再掲)

最近、各地区において空き家等を購入して外国人同志でリフォームして住む事が増えた。ゴミ出し、夜遅くまでのバーベキュー
①このアンケートについて　子育て・教育分野は子育て世帯ではないので、単なる感じて回答。
②道路の段差の解消をお願いしたい。自転車や電動車椅子でも通行しやすく、特に橋に接続する部分に段差が多い
③水害をいつも不安に感じています。

(再掲)

もう少ししたら（？）免許返納考えていますが、静鉄バスは運賃高い。コミュニティバスちょうどよい時間がない～タクシーは少し優遇されるようですが～都市
部ではバス無料とかもきいています。高れい者が住みやすい街作りお願いします。車がないと、どこにも行けない！もう少し優遇措置を！

(再掲)

・コミュニティーバスの利用が少ないです。本気で考えて下さい。通勤通学に利用できれば朝の混雑も解消するのでは？掛川市は循環型ですネ。
・菊川運動公園や、各々の公園に年配者向けの運動器具の設置ご検討下さい。（暑い夏でも朝晩なら鍛えようと思います）
～健康は「歩く」ことから～発足「山歩きの会」コミュニティバスや、JRを利用して山歩きをしましょう。歩けない人達も、アエルで山にまつわる映画を観賞して
心豊かになりましょう。（日本百名山・日本百低山・そこに山があるから…などのTV番組もあり）
☆お年寄りが若い人達の負担とならぬよう（市で負担の健康保険料）、「健康長寿」をモットーに明るい菊川市住んでよかった菊川市になれますように。
・この機会を与えて頂きありがとう「深むし茶発祥の地」登録バンザーイ！！ガンバレ菊川茶。

(再掲)

家に入る道路舗装が穴だらけなので修復してもらいたいです。
菊川駅舎の新築の件についてですが、個人的に少数の利用者のために莫大な財政を投じても、よいものなのでしょうか。合併して小笠町（旧）の人達の利用
も少ない様に思いますし、何よりこの物価高騰の折、菊川市の財政が心配です。ここにお金を掛けるならもっと他に目を向ける所があるのではないでしょう
か。（少子化対策に力入れるとか等）北口駅利用者が、市全体の何割いるでしょうか?
菊川駅や元菊川町は便利になっているが南地区は、商業施設もなく若者が楽しめる所がなく魅力に欠ける (再掲)
いなかで、一人暮らしの人がふえているのですが民生委員の方が様子を見に行っていない。なにも仕事をしていないようにみえる。買い物の足もない人が多
いようだ。通学路でも、溝におちそうになっているので何年も前からどうにかできないか言っているのですが・・

(再掲)

子供医療費をゼロにしてほしい。
給食費を上げてもよいので、もう少し質を上げてほしい。残量が多いメニューは改善してほしい。
北小(一部)、岳中のトイレが汚く不衛生。エアコン設置が、移動教室にできてない。制服の改善、中学の女子生徒のズボン可。制服が高額なので安くできる
素材や業者の検討が必要!無意味な校則が多い(髪型、下着の色、靴下のワンポイント、色)。岳中ジャージがダサイ　昭和!
部活の顧問の質が悪い　やる気がない。面倒くさそう。先生の暴言がよくある。不登校の子に冷たい。オンライン授業をやるべき。
無駄なPTA役員　対して仕事がないのに会合が多い　意味ない総会
自治会の集金方法が現金　会計が大変。強制的に、毎年、神社の札を買わされる。
野焼きが多い!臭くて迷惑。
小笠図書の本が少なく古い。小笠地区に、文房具屋、本屋がない。小笠地区の公園が貧素。

(再掲)

市の活性化で重要な駅前の開発が残念。葬祭場や宗教施設があっても人は集まらない。
車通りが多く通学路になっているのに歩道の整備が不足していて危ないと感じる箇所がある。街灯が少ない。
クリニックはたくさんあるけれど、市民病院がもう少し頑張ってほしい。この地域は医療の狭間と感じる。

(再掲)
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菊川中央公園を禁煙にするか、喫煙所を作って欲しいです。行けば公園内に吸い殻を必ず見つけます。ベンチや駐車場の車から窓を開けて喫煙している人
もよくいます。公園なのに子どもを安心して遊ばせられません。おがさセントラルパークの駐車場でも社用車から降りて、喫煙している人がいました。市内の
公園に禁煙の文字や喫煙所を見かけたことはなく、喫煙者に厳しい社会では公園が喫煙所にされてしまうので、対策してほしいです。
保育園の手続きを電子化してほしいです。何枚も書くのが大変ですし、職員のみなさんも楽になって決定通知も早く来るのではないかと期待しています。
転入の手続きに父、母、子(未就園)の3人分で2～3時間要しました。特に混んでいる様子はありませんでしたが、もう少し短い時間で終わらないものかと思い
ました。それに関係してホームページの情報更新はこまめにしてほしいです。転入の手続きに必要なものすらまともに記載されていませんでした。市民課の
あとにけやきに行ってくださいとだけいわれて、不親切だ(けやきってなんだ？ググるか、面倒くさ)と思ってたらそっちではまた別に手続きに必要なものがあっ
て、ホームページにはそんなこと一言も書いていませんでした。
まったく市民目線じゃないホームページだと思います。
LINEでイベントなどを配信してくれるのは菊川市の魅力が知れて良いです。転入前はこんな魅力は1ミリも知りませんでした。もっと市外の人にもアピールし
てもいいんじゃないでしょうか？
男女平等や共同参画などについては、市内の企業のみなさんがどの程度取り組んでいるのか調査したらどうですか？周りの方をみたり、話を聞いただけな
ので感覚的ですが、古い体質の企業様が多い気がします。会社の理解がなければより良い環境で子育てや教育をすることが難しいです。家庭を守るために
一番協力的であってほしいのは務める会社です。

牧之原区に関してもう少し力を入れてもらえたらと思う。子ども達が遊べる公園などもなく、高齢者も多く免許返納してしまうと買い物も通院も不便。学生も通
学に使える時間のバスなどがもう少しあるといい。

(再掲)

子供がいるのですが歩道が暗すぎる、街灯を増やして欲しい、防犯面でも必要だと思う。
土地があるのに公園が少ない、あっても遊具がないただの芝生、芝生のところにも遊具を設置するべき。
ゴミ袋に名前を書く意味がわからない、ストーカー防犯やセキュリティ、プライベートが全く無い。ゴミ袋も小さい45Lを作るべき30Lで市民から巻き上げても市
民に反映されている気がしない。
子供の病院、医療代の500円も廃止するべき。その部分で儲けて反映されていない。
アンケートをして挙げられた意見の一覧、その回答を確認できるようにしてほしい。アンケートしても回答やその処置がされていなく感じる為、意味がないと感
じる。
道路の轍が多い、水が溜まり歩行者にかかる、2輪では操縦不良となり事故を誘発している。
買い物するショッピングモールを増やしてほしい。雨の日に子供と遊べるような施設も増やしてほしい。
皮膚科が無い。必要だと思う。
駅周辺に駐輪場を設けてほしい。駐車場なども必要だと思う。少なすぎる。

(再掲)

大型施設を作ってほしい。若者が集まれる場所。スタバ、タリーズ、無印、ケンタッキー映画館やゲームセンターなど若者が集まれば経済も回る。せっかく高
校も常葉と小笠があり高校生も市内だけでなく市外からも来ているのに、そこで大型施設何あればみんな行く。そういうところがないので市外などに買い物に
行ってしまう。
市役所に書類を取りに行く時、受付の方やそこで働いている方の対応が悪いことがある。市役所は市の顔としてみんなが見ていると思って親切な対応をして
ほしいし笑顔が大切だと思う。たまに住民票など取りに行くと対応が悪すぎて怒っている市民の方を見る。話を聞いてると対応が悪いと思うことがある。
公園などたくさんあっていい市だなぁーと思うが草がボウボウな時があり定期的にボウボウになる前に刈ってほしいと思う時がある。
小さい子の手当だけでなく中学生や高校まで手厚い手当をしてほしい。1番お金がかかる時期。経済的にとても大変。

(再掲)

今後菊川駅北口が完成予定ですが、北口周辺には市外、県外、全国に菊川市をアピールできるような物を誘致するべきだと思います。例えば菊川市内で活
躍している職人さん達がアピールできるような場所。菊川市のアンテナショップ的な物を誘致してはどうでしょうか？菊川市には、まだ知られていない隠れた
名物が沢山あると思いますし、名物は新しく作れば良いと思います。それに、菊川駅南口の方面は、お世話にも菊川市のアピールが出来ているとは言いが
たいです。菊川駅北口にアンテナショップ的な物を誘致すれば、若い人たちと市内の職人さん達と交流ができ、ビジネスチャンスだったり雇用も増えてくると
思いますし、人口増にも繋がると思います。ぜひ検討を。

(再掲)

旧小笠町の方は道路の舗装工事や橋など積極的に行ってくれない。菊川市の方ばかり。また旧大東町や大須賀町、浜岡や袋井市近辺は10年以上前から
下水工事が終わっているのに対し旧小笠町は下水工事が全く進んでない。菊川市が対応が遅すぎる。

(再掲)

1. 雨の日に、室内遊具のある屋内施設が欲しい（子供の保育園の懇親会でも多数の保護者から同様の意見があった）。
2. 横地地区の小学校に通う生徒数が少なく、人間関係が狭くなることや、保護者にかかる負担が多くなるのではと、通わせることに不安がある。近隣の小学
校との統廃合も検討するべきでは。
3. 横地地区にまともな公園がないのが不便。
4. LINEでのお知らせが導入されたことで、市の情報を追いやすくなって有難かった。

(再掲)

観光になるものが何もなく出来てもよくわからんモニュメント、誰だかわからん銅像。駅前は駐車場になる場所はなく人が集まるような観光地ではない。土地
ばかり持っててもいかせていない。駅北を活用できるようにすると言いながら全然すすまない。公園あるが本当にただの公園でしかない。いまだに掛川と菊
川が区別もつかない人が多いのに認識してもらうアピールが全くない。車がないと生活できないのに買い物にタクシー使うしかない。出前は取れない。住む
分には問題ないだけでなんの取り柄もない。税金使って道路とかみんなが集まれる建物作ってる場合じゃないと思う。小さくても遊園地を作って管理出来るく
らいの力を持ってほしい。ただ買い物できるだけって別に菊川じゃなくてもいい。駅に力入れすぎて駅の周りのこと何も考えてなかったの？バスやタクシーで
観光地回るって菊川で何が出来るの？遊べるところありますか？何か出来る度に薬局とか保険屋とか保育園とかそんなもんたくさん作らんでいいってもの
ばかりできてる。ソーラーなんか沢山できたってなんの役にもたたん。地震で壊れたら逃げる場所も減る。防災とか訓練は必要だろうけど何十年もやってりゃ
やり方も変わってくるはずなのに同じ事ばかりやってるから手を抜く。少しは違う事をローテーションに入れろよ。やるなら管理もしっかりやれ。金取るだけとっ
て後は放置みたいなイベントが多すぎる。せっかく駅前でイベントとかやってたのに気づいたらアエルに移され駐車場使えないからってアエルからも追い出さ
れてぐだぐだなのどうにかしろ。見る側も参加者も得しないイベントになってる。ちゃんと駅付近に駐車できる場所確保して月一でなんかイベントください。農
協からとかセントラルパークからとか遠いんじゃ。地方から来たやつがわかりづらいって2度とこないだろ。何年かかってもいいからちゃんと呼べるもの考えな
よ。住みやすい街とかいらん。住みたい街が欲しい。

(再掲)

駅前の歩行者専用は、再考すべきだと思います。また、駅前広場の人物像は、全く不要以外のなにものでもない。
駅前にもっと商店街がほしい。 (再掲)
隣町の22世紀の丘公園のような、大きな公園施設があるとありがたい。
今後予定されている菊川駅北口に向けた工事について、公表されている計画どおり進むことを期待。

①公共交通機関を早急に整備したほうが良い。実行ある制度がないから市民は既存の制度をあまり使わない。公共交通機関を利用して駅まで誰でも（特に
若者から働き世代が）広い時間帯に柔軟に活用できる制度は必要ではないでしょうか。年寄りが使えても利益がなければ企業は積極的に参加しない。生産
性のある世代にシフトするべきと思います。
若者がいなくなります。外国人だらけになってしまい、日本人が離れていってしまうのではないかと懸念しています。
駅周辺だけではなく、市南部や他市と連携して広範囲な公共交通機関を整備した方が良いのではないでしょうか。災害や高齢化社会に向けて。現状は、全
てにおいて規模が中途半端だと思います。
②経済効果のある施設を誘致するべき。人が集まる（集まりたくなる）施設（特に商業施設）を誘致するべき。工場では、工員しか菊川市に来ない。外国人で
も日本人でも金を落としてもらわなければ、市政は潤わないと思います。
③道路（特に歩道）の管理をしっかりとやった方が良いのでは？道路は作っておしまいではなく、維持管理しなければならないとら思います。雑草が生えたま
ま放置されている場所が多すぎる気がします。限られた予算で行わなければならないですが、荒れた道路はイメージを悪くすると思います。

(再掲)

県道の草刈りをしてほしい、子供の通学路や交差点だけでも。全国の市町の良い政策や成功していることなど、どんどん真似できたらしてほしい。
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現在、親夫婦と子供と暮らしています。高齢の義父(88歳)が免許証を返納し(自分の事は自分でするからと…)移動手段として買い物、病院はコミュニティバス
を使用して出掛けてくれています。このバスが無かったら自由に出掛けることもできませんでした。バスは本当にありがたいです。必要になった今バスの有り
難みを感じています。土日はないので残念…あともっと本数があったらなと。今の世の中、子世帯と住むことはあまりないと思います。これから私達夫婦も歳
をとり、何年か先は義父のような生活になるのかな？と想像します…その時に子供にあまり頼らなくても生活できる菊川市になってくれていたらいいと思いま
す。

バスの運行数が少ない。
もう少し買い物がしやすいようにしてもらいたい。スーパー、ドラックストアばかりいらないし多すぎる。新しく何か出来るのかなと期待するが毎度スーパーかド
ラックストアでまたかとの声を周りでも聞く。他にGUやユニクロなど流行りのあるお店や飲食店も少なくが市外に出ないとないのが残念。ドンキホーテやアピ
タみたいに全て買い揃えることのできるお店がないのも不便。遠鉄ストアのところも集合しているが個々の店舗で小さい子ども連れや高齢者にとっては移動
が大変。駅もリニューアルとのことで工事が始まっているがテナントなど入るのか気になるところ！

(再掲)

２０代の子がいますが、菊川市には商業施設が何もないと言います。私も、そう思います。隣の掛川市や島田市にはたくさん店があり活気があります。菊川
市に若い人も寄れるような商業施設を作ってほしいです。もうひとつ道路のことですが、富田から掛川市八坂に行く道が狭いです。菊川市の道なのかわかり
ませんが、ぜひ早く広い道にしてほしいです。

(再掲)

駅を利用するひとは多くいます。駅前を整備し、利用者が商業施設等に寄っていけるようにする。 (再掲)
前市長の頃からそうですが菊川駅周辺ばかり整備しすぎだと思います。自分達の住んでる地域は何ひとつ良くなっていない。道路が陥没した時もすぐに動
いてくれず１年近く通行止めでとても不便でした。同じ税金を払っているのに旧菊川と旧小笠、中心部とそれ以外の格差をすごく感じます。地区の若い人が
戻って来なくて残った若い人が損をしている。戻って来たいと思える街じゃないってこと。

内田地区です。銀杏並木が勝手に観光地化してしまい迷惑です。渋滞。無断駐車。飛び出し。
ゴミ捨て。敷地内に犬を放つ。バイクで乗り上げる。スポーツカーを乗り上げている人もいました。去年はドローンを飛ばして撮影していた人あり。農地への無
断侵入。銀杏の木に登る・ぶらさがる。近くのu字溝に登る。柿や栗を勝手にもぎっていく。など被害が大きい。住民は静かに暮らしています。菊川市所有の
土地でもないのに勝手に紹介して地域住民は迷惑しています。生活道路ですがわざわざ回り道して買い物や習い事の送迎に行きます。一度人気になってし
まったら益々混み合います。家庭菜園していたら観光で来た人に野菜を売ってくださいと言われました。売るほどではないから。と無料であげました。家族で
食べる野菜を見知らぬ人にあげなくてはならない状況。菊川市の魅力は他で発揮してください。
他にも市役所の対応が横柄で乱暴でした。市役所の人間である自覚無しで引きました。他にも不満はありますが、疲れたのでこの辺でやめます。

子育て世帯として子供の通学路の安全面がすごく気になります。交通量も多い道路に路側帯がなく、子供が白線の上を歩かなくてはいけない状況は正しい
とは思えません。
また、他の市に比べ高齢者の運転する自動車を多く見かけます。公共の交通手段が少なくやむを得ず自動車の運転せざるを得ないかと思いますが、安全な
運転とは言えないため交通手段やデリバリー等の拡充を検討してほしいです。
消防団に参加していましたが、若者も少なくなり団員の確保はとても厳しい状態です。古くからのしきたりとして式典や厳しい訓練にかり出される機会も多い
ことを知っている為断られてしまいます。一方で、夜警だけの活動や有事の際に出動することについては一定の理解を得られていました。加入できる年齢の
幅を増やしたりする応急対応ではなく、消防団もなくてはならない活動であり、組織の在り方について抜本的に変えるべきだと思います。大会で美しさ、速さ
を競い、長時間式典に参加し、駐車場係を団員にさせたりするのは、本来の目的なのでしょうか。
今の町自体の住みやすさには満足しておりますが、人口の減少に伴い財政が困窮するのは既に予測でき、市内既存企業への就職支援や新規企業の誘致
や新規居住者の呼び込み等、財源の確保に努めて頂き維持してほしいと思います。ながなが書きましたが、菊川は好きなので良くして欲しいと思います。

(再掲)

よくLINEニュースで、子どもへの声掛けがあったなど不審者の情報がでますが、昭和から平成初期？くらいで普通とされていたように、おはようやこんにちは
を言っただけで不審者扱いされたりするケースもあるのではないか？何をもって不審者といえるかの定義をはっきりしてほしい。。住みづらい世の中になった
と思う。時代の移り変わりは仕方ないが、周りの大人たちがもう少し工夫してあげたらいい。
通勤時、めちゃくちゃ道が混むのが嫌です。すぐそこの距離なのにかなり時間かかることだってある。道路事情がなんとかならないかと思う。
引っ越してきた数年前よりは買い物などしやすい環境だと思うけど、もう少し一箇所でなんとかなるような商業施設が欲しい。
外国の方が多く、中にはマナーをわかっていない人たちもいるので、外国の方にもわかりやすく暮らしの説明などしたらいいかなって思います。

(再掲)

人口減少を抑え活性化の起爆剤となるような駅自由通路北口を活かしたまちづくりを期待し応援します。
老朽化インフラの更新

整備された公園が多くあり、子育て世代にはありがたい環境だと思います。東名のインターや駅もあり、交通の便も良い方だと思います。今後も菊川市に住
み続けたいと思っています。

河城地区に歩いて行ける遊具がある公園を作ってほしい！
水道代を安くしてほしい！井戸水を掘る補助金制度を作ってほしい。
歩道をしっかりと整備して欲しいです。特に駅の方は狭くて段差が多く歩きづらい。
駅北にコンビニが欲しいです。
防犯のため、中高生がよく通る道には街灯と監視カメラを整備して欲しいです。

(再掲)

菊川駅北の整備事業の実施については反対ではないが、今やるべきかどうかについては疑問がある、それよりは子育て支援及び高齢者・障害者支援の充
実を図るための経費にその財源を充てるべきではないかと考えます。

(再掲)

菊川橋を綺麗に修復ではなく広くしてください！危なすぎる！感じた事はありませんか？危ないです！

・菊川に限らないが、老人向けと同等以上に子供向けにお金をかけてもらわなければ子供は育てられない（予防接種、教育関係費用など）。金を持っている
老人が生きているうちに回収しておかなければ現役世代への負担が避けられない。
・よそと似たような特徴の無い駅舎に金をかけるよりも、最近少ない平屋駅舎をリフォームした方が特徴が出せたのでは。
・洪水対策を本気で考えてほしい。家を建てたがあまりに改善が無ければ、子供が独立次第、菊川市を出たい。
・菊川駅前から南へ向かうと歩行者専用道は横断歩道もなく途切れ、車道も左折しか出来ない。駅の近くだけカッコつけても、どういう流れを作りたいのか不
明。
・前市長より今の市長は有効な露出が少ない気がする。民間の知見を活かすことを期待しているのだが。
・これだけボリュームのあるアンケートを回答させているのだから役立てて欲しい。何度か同様なアンケートに答えているが市政に反映されていると感じな
い。

(再掲)

橋が狭くて車で通行しにくいです。
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コミュニティーバスの利用をしたことがあるが、本数も少なく午後の通院には不向きで、免許返納後のお年寄りが買い物、通院に困ります。本数ルートを増や
してほしい。
菊川市は自然豊かで、交通の便もよく、住みやすい街ではあるが、ストレス社会の癒しが今一つ足りないと思う。菊川市には温浴施設、プールがなく、近隣
の市の施設に通う方が少なくはない。掛川市たまりーなは利用ができなくなり、健康のため、足腰のため、リフレッシュのためにと通っていた利用者の意見を
耳にしたのだが、『菊川には温浴施設がない、プールもない。菊川だけだ』確かに近隣の市にはあるが菊川にはない。サウナブームではあるが、若者だけで
なく今までも中高年の利用が多かった。温泉がなくとも、人工温泉。炭酸泉などでも効能はあり全世帝の癒し、健康促進にもなる。子育ての環境を整えるの
は大切な事で理解はするが、高齢者が年々増す時代。健康に長生きをするために、偏ることなく全世代が楽しく利用できる施設が必要ではないかと思う。
当然予算の問題があると思うが、予算はあくまでも予算です。そこは議会で話し合い、どうしたら実現できるのか？を前向きに話し合って頂きたい。長い目で
見れば、いずれ市の利益にもなり、シルバー、子育て世代の隙間雇用などの利点もある。例えばですが,菊川運動公園付近に温浴施設を建てたとしましょう。
野球、サッカー、ジョギング、ウォーキング、公園で遊ぶ、などの多くの利用者が期待できる。そして横を走る東名高速道路を眺めながらの入浴ができれば、
話題性もあり、市内だけでなく、近隣の市町からの見込みも増える。
もう少し簡単な事、高田ヶ原公園でキャンプ車中泊ができるようにする。既にトイレ、水道はあるのでお金もかけずすぐに始められる。受け付けは市役所に窓
口を設ければ、行く前に受付ができる。とは言え公園なので、金谷の童子沢公園のようにしてもよいでしょう。火剣山キャンプ場のように、利用の2週間前まで
の予約は天候、予定の変更などから、利用がしにくい。システムを改善すべきです。最近はトレッキングも流行でよく見かけます。菊川市には城跡がいくつか
あります。横地城跡は知っていても、堀田城、富田城、堤城、潮海寺城、棚草本城山城、旧掛川城移築城門等々今は形もなく、整備もされていない城跡があ
ります。時代劇の効果もあり、城巡りする観光客も、トレッキング巡りする方もいます。木材表記の○○城跡地でなく、当時の再現図の看板があるだけでも、
菊川市の歴史に触れることができ、学びにもなります。菊川市城跡スタンプラリー等企画してみてもよいと思う。
ぼんやりと、ただ住みよいまちづくり。と言うのではなく、菊川市内でも楽しめる。菊川においでよ！と人を呼ぶことができる。そんな『まち』になるといいと思い
ます。

(再掲)

使いたい時に使える公共交通機関がない。高齢になり、車を運転できなくなれば直ちに引きこもりにならざるを得ない。菊川市は加茂地区など発展を遂げて
いる地区があるが内田地区など農業振興地域においては30年前と利便性については全く変化がない。ただし掛川市の南部に比べればまだマシな方であ
る。駅周辺のシャッター商店街を改善するため多大な費用をかけて駅周辺の改修が行われたが、何も変わらなかった全く無駄なお金の使い方であったと考
える。あのようなお金の使い方をするのであれば駅から離れた内田地区や小笠地域にコストコなど大きな人気のある店舗誘致し後外から人が集まる仕組み
を作った方がマシだったと思う。保健行政や教育機関等の取り組みについてのアナウンスの不足は否めない。下水道の普及や上水道の配管の交換などや
るべき課題は山積みであると考えるがそれをするためには人口が増えて歳入が増えるということが必要である。そのために魅力あるまちづくりを推進してい
かなければならないと考えている。少子高齢化に歯止めをかけるのは外国人労働者の確保も必要である。外国人との交流を深め外国人に対しての意識を
市民全体で変えていくということが取り組まれていかなければならない。子育てについては私の認定こども園を一番危険な川と川に挟まれた場所に建設した
事は非常に残念である。菊川市は何を考えているのか腹立たしい以外の何物でもない。

(再掲)

いい街であることは間違いと思うが、発展ののバランスが旧菊川町に傾きすぎている。旧小笠の方はどうでもいいと思っているのか？！駅とかがあるので仕
方がない部分があるがあまりにも格差が酷い。大体、駅のところに初代県知事だかの銅像など建てたがなんの意味があるのか？そんなもので観光資源に
なるはずがない！もっと菊川の事を真剣に考えたほうが良い。それが出来ないなら市の要職に付く意味はない。
良い街だと思います。ただ車が運転できる人達は良いのですが、移動手段がない人達が移動するにはとても不便だと思います。街の中心に住んでいる方達
は良いですが、田舎の方の方、(特に高齢者)はコミュニティバスの本数が少ないこと、土日祝日は運休では、本当に困ると思います。(他の市では土日祝日も
運行しているところもあると思います)みんながお買い物や通院に困らない方法をお願いしたいです。これから高齢者世帯がもっと増えていきます。高齢者が
1人で生活する様になっても住むのに困らない様な街になったら良いと切実に思います。

(再掲)

子育てしやすい町と言われてるけどそうだとはあまり思わない。もっと子供が遊べるイベントや大きな公園を増やして欲しい。掛川のように果樹公園などあっ
たらもっといい

原発については、核分裂してしまっている分は電力に変えて、終わったら廃炉にしてほいしと思っています。
菊川駅の工事が始まって嬉しいですが、完成はずいぶん先なので、先に仮設の改札をつけて北口からも入れるようにしていただけませんか。

(再掲)

菊川駅 北口改札の設置、それに伴う駅前開発をお願いします。
菊川駅北がもっと発展してほしい。菊川駅近くに飲食店が少ないので活気が無い。 (再掲)
高齢者の事故が増えている中で、コミュニティバスが、1番必要な所は、予約しないと乗れないなど、不便なため、免許返納出来ない状況になっている様に思
います。事故を減らすためにも高齢者に優しい街にしてほしいです。

(再掲)

駅前辺りをもう少し充実させて欲しい。保育園が少ない。
空き家対策として、シングルマザー、シングルファーザーに空き家を安く貸して欲しい。
自転車用道路を増やして欲しいです。

転居前はイオンモールが近場にあったため、買い物等に困ることはなかったが、転居後のこの地域一帯に大型商業施設がなく、非常に不便と感じる。イオン
系統のクレジットカードを持っていたため、せめてイオン系列のスーパーが欲しい。また、駅を利用して通勤しているが、駅前に施設がなく、朝コンビニへ寄る
ことができず、不便に感じている。

(再掲)

①部署名：菊川市建設経済部建設課　に菊川市のHP　問い合わせフォームから要望を先月だしたが、一切の返信が無い。　機能しているか疑問視してい
る。
②菊川駅南側の交差点で私営の大きな駐車場を運営していた方が、１日単位の貸出を２月で終了してしまった。そのため、菊川駅周辺の駐車場が不足して
いる。　喫緊の問題。
③菊川駅北側の改札口を早く作ってほしい。改札口が無いから北側が発展していかないと考えている。人口が少ないから作らないのではなく、先行投資と考
えて頂きたい。
ちなみに私自身は南側の住人です。

子供の英語教室など、御前崎市掛川市みたいに充実させてほしいです！
遠足で行ける大きな公園を作ってほしいです！
駅の北口ができて、北側が少しは発展するのか？
土曜日、日曜日にも、100円のバスを運転してほしい。
加茂地区は、人口も増えているせいか、いろんな環境整備が、進んでいる。河城地区のことも、おろそかにせず、住みやすくなるよう考えてほしい。

大きなきれいな公園はあるが地域の小さい公園が汚く、小さい子を連れて遊びに行けない。車があれば公園まで行けるが、歩いていける距離に使える公園
がなくて困っている。

日用品の買い物には困らないけど、公園以外の遊べる場所が少ないので、エンターテイメント関連の施設かお店があればいいなと思います。 (再掲)
最近はネット等で菊川市の情報が増えてきたと思う　駅が北側へ行きやすくなってきれいになるのは楽しみ
市役所の東側の建物に協働センターというのがあるが特定の人だけが使っている感じがして行きにくい。学生が勉強する場所なのですか？協働センターは
地域の活動や市民の活動を裏方で助けるのが仕事なのか協働センターがやっていることをPRすることがメインなのか疑問に感じている人がいるよう。学生
の頃、活動が市役所やセンターとしか関わっていないと感じていたので、もっと様々な人と活動できるようにしたらいいと思う。
県外から戻ってきたが菊川市も持っている公園など市民が使いやすくしていくといいと思う
これから子育てが始まるので子育て環境を充実してください

自分が高齢者になって、自動車に乗る事が出来なくなると、近くにお店が無くコミュニティバスも本数が限られているのでとても不便になると思います。 (再掲)
西方地区ですが、路線バスが走っておらず、通勤、通学に関して、バスの利用が出来ないのが大変不便。さらに、西方地区の道路の道幅が狭いため、子育
てにおいて、大変危険を感じる。
人口減少社会におけるまちづくりとして、あまりお金をかけずに、JRの駅、高速道路、バイパス、静岡空港、菊川病院など、近隣も含めた今ある資源を有効に
活用したまちづくりをお願いしたい。
駅北の発展を望みます
やっと菊川駅の南北連絡路の工事が始まるそうで、周りの駅を見ても、市で北口、南口が無いのは、菊川駅ぐらいになってしまった。
カインズホームや遠鉄スーパーを誘致する前にやって欲しかった。いまさらですが。
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駅前に店を発展させて欲しいです。
木々の茂った遊歩道がある綺麗な公園が欲しいです。 (再掲)
傷んだ舗装の修繕をお願いしたい。
インター周辺や、西中辺りが朝とても混雑する。どの道を通ってもかなりの渋滞でつらい。駅前が閑散としているのでもっと駅前の商店街を日々使いやすい
ようにしてほしい。月極めではない、駅前の駐車場が少ない。
豪雨のたびに菊川市が必ず、冠水するので怖い。
なんにもないところが、なんとなく住みやすい。でも、少しは若者が買い物できたり、遊べたりする施設はほしい。
あと水道料金高い。ゴミ袋高い。
たくさんいい所があるのに市民が知らない。丹野池とか運動公園の周りとか堤防沿いをウォーキングしたり、ランニングしたりするのが楽しい。

(再掲)

基本的に街づくり業務に対して費用対効果を考えて行って頂くと税金の無駄使いが減ると考えております。当然業務の中に費用対効果を望めない業務が有
るとも思いますが、その業務は例外として考えて業務の費用対効果を考えて頂きたいと思います。より良い街づくりは、誰の為に有るべきかを考えて税金の
投下をお願いしたい。街づくり計画の立案　魅力/街づくりのテーマを決めて、ゴールを決めて、複数年計画を実施して進捗と結果をとらえて改善を繰り返す
取り組みをする。
①菊川駅の改築同時に、駅前の観光資源のアピールポイントを設置し菊川の情報発信の改善実施（菊川の魅力を入口で伝える）
②周辺都市との交流する道路を複数確保する。（幹線道路が出来ても、そこに交通が集中し近い道/脇道へ一部の車両が流れて発生危険の回避）（水道管
の破損が発生したように、想定外の事故発生の回避）、（橋梁の整備を行い、菊川インターを物流拠点化と物流に対する利便性の改善
③観光資源の発掘（横地城の歴史的記録の精査/編纂/観光資源化、出土品の精査/資料編纂/観光資源化、菊川祭り（秋祭り）のイベントしての再構築と歴
史の構築、市内神社/仏閣の寺宝の精査/資料編纂/観光資源化、菊川駅及び、周辺の鉄道に関する歴史の精査/資料編纂、東海道本線の菊川/金谷カー
ブの魅力発信、東海道新幹線/東海本線の撮影ポイントの精査/資料作成、火剣山の歴史精査/資料編纂、火剣山キャンプ場と火剣山の景色のすばらしさ
の連携等
④地縁組織（自治会）の、活性化（高齢化の解消策の立案/実施)、協働とは、両輪の輪の地縁組織と志縁組織の融合が前提（京都市の例)であるが、菊川市
は、それが実施されていないので、両輪の輪を回して、市全体の街づくりとして活性化させてる。
⑤街づくりのリーダーを決める。（現在は、明確でなく不在に見える）
⑥偏りのない行政/政治/市民（小学生から、中学生、高校生、大学生、社会人、自治会員等いろいろなカテゴリーの菊川に思いのある市民）が一致、一体と
なる考え方を創り、組織を創る。

(再掲)

きくのんのラベルのお茶をもっと宣伝すれば良いと思う。(農協で販売している)駅の辺り、とこは学生さんたちに絵を描いてもらう。とか、市民が持っている才
能などどんどん活かして街づくりをして欲しい。小山ゆうさんなどの講演会など企画して欲しい。

(再掲)

小笠地区に大きな公園が欲しい。
スズキ菊川寮から相良に向かう橋付近の朝の渋滞がなくなると嬉しいです。

小笠高校生が利用している西横地のバス停を何とかして下さい。街灯が一つもなくて夕方から真っ暗です。横断歩道ももっと目立つように、渡る生徒の皆さ
んが車にわかりやすく安心して横断出来たらと思います。高校生がたくさん利用しているバス停です。バスが来るまでの時間、安心安全で過ごせるバス停に
して下さい。不審者が出たらと思うと、あの真っ暗さはゾッとします。市外から通学して来る菊川駅から小笠高校まで自転車で通学している生徒さん達、菊川
橋から西横地までの道には歩道がありません。せめてブルーのラインを引くなど安全対策を考えて下さい。市外から通学してくれている生徒さんたちに菊川
は安心出来る街だと思ってもらえる街にして欲しいです。中学生の登下校中の鞄の重量、なんとか出来ませんか？重すぎます。腰、背骨など成長過程の子
供達の骨にどれだけ負担のことか。あんな重たい鞄を背負って自転車にのることがどれだけ危険か考えて下さい。特に1年生や小柄な子には大負担です。
私は子供達の鞄をとても持ち上げられませんでした。実際の毎日の鞄には教科書、ファイル、iPad、体操服、ジャージ上下、部活の道具、月曜日、金曜日に
は上靴、給食当番だと白衣などぎゅうぎゅうに詰め込まれているんです。実際の鞄の中身を見てみて下さい。どれだけ重たいか市長、市議会委員の方々に
いちど背負ってもらいたいです。菊川駅の北口開通に期待しています。駅の周りに企業を誘致出来れば菊川駅を利用する通勤者が増え今よりも駅前が賑や
かになると思います。駅前や街に歩いている人が増えると街が元気に見えます。地元の商店も頑張っていますが、有名、大型チェーン店、企業などが、誘致
出来れば活性化にかなりつながるかと。子供達が『菊川にスタバほしい』とよく言いますが、浜松城のように有名チェーン店と地元の観光地などと上手にコラ
ボ出来れば街の魅力が増えると思います。 公園は公園がある地区には近くにまた公園があり、ない地区には全くありません。すべての市民が気軽に散歩し
て行ける距離に公園は欲しいと思います。和田公園のプールより奥は昼間でもなんとなく薄気味悪く行く気がしません。せっかく広い公園です。昔のようにア
スレチックがあり子供達がたくさん遊んでいた頃が懐かしいです。掛川の21世紀公園のように子供達で賑やかな公園に復活してくれたら嬉しいです。掛川市
の中学校の部活、制服の案件は全国に先駆けて素晴らしい事案だと思います。菊川も検討してみるのもいいかと思います。実際にウチの娘が使った東中の
制服のスカートを西中に入学する知人の娘さんに譲りました。その時に『セーラー服も一緒のデザインだったらよかったのにね』と会話しました。街の制服専
門店さんとの兼ね合いや、伝統ある制服なのでデザイン変更、変更することによる寂しさ切なさなどいろいろあるかと思いますが掛川市の案は金銭的事情の
面では素晴らしいと思いました。

(再掲)

南北の道路の開通を希望します。
夜道が真っ暗なので街灯を増やして欲しい。家事がひと段落してから、ウォーキングしたいが暗すぎて怖い。
河城公文前に信号をつけて欲しい。あんなに小学生が通るのに、信号がなくて恐ろしい。

(再掲)

住んでいる地区は、高齢者が運転免許を返納した後の交通手段が徒歩かタクシーしかなく通院や買い物へ行くのに、年金の範囲では費用がかさんでしまい
生活が圧迫されてしまうのではと疑問です。
せっかく美味しい特産品や著名人の方がいるのにアピールが中途半端な気がしてもったいないです。市内外の人がここへ行こうという気持ちにさせるPRをし
たらいいのになと思います。

(再掲)

市外へ移動する際、東名高速以外に荒れていない幹線道路がなく不満。県外(埼玉県)出身だが、菊川に住みはじめたときは歩道の少なさに驚いた。(就職
後磐田に住んでいたが、結婚に伴い妻の地元である菊川に移住、菊川には8年住んでいる。)飛ばす車も多いので、今でも徒歩/自転車の移動は怖い。子供
の通学、徒歩/自転車での外出にも不安を感じる。
この調査に関して、無回答あるいは「わからない」の項目がなければ結果の精度が落ちると思う。(例えば、障害者支援などについて問われても日常で関わる
機会が全く無いので適切に回答できない)

(再掲)

交通の便をもっと良くしてほしいです。

６　上水道が安全に安定して供給されるまちづくり
上下水道を早くやってほしいと思っています。
防災（耐震）等の制度を見直してほしい。

(再掲)

水道が止まったりしたことがあり不安と不満を感じた。こうした最低限のところが改善しないと、決して人に勧めることはできないと思う。大好きな町であること
は間違いないが（個人的には）

・菊川にしかない観光名所・名物を作って欲しい　・人口がふえて会社・工場を設立し若い人が定住できるような町づくり　・水道料金が高いから安くしてほし
い

(再掲)

水道料が高い。市県民税がどんどん上がっている。南北に抜ける道がわるい。Tの字の道ばかりある。 (再掲)
水道代がすごく高い。他の市の倍以上でびっくりです。なぜこんなに高いのですか？
都市計画地域内でも、新築するために水道を引くのに資金の負担が莫大にかかるのであきらめてしまう例がある。
水道行政を見直さないと駅北開発の障害になっています。
河城地区に歩いて行ける遊具がある公園を作ってほしい！
水道代を安くしてほしい！井戸水を掘る補助金制度を作ってほしい。

(再掲)

駅周辺地域が活性化すると良いと思います。
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インター周辺や、西中辺りが朝とても混雑する。どの道を通ってもかなりの渋滞でつらい。駅前が閑散としているのでもっと駅前の商店街を日々使いやすい
ようにしてほしい。月極めではない、駅前の駐車場が少ない。
豪雨のたびに菊川市が必ず、冠水するので怖い。
なんにもないところが、なんとなく住みやすい。でも、少しは若者が買い物できたり、遊べたりする施設はほしい。
あと水道料金高い。ゴミ袋高い。
たくさんいい所があるのに市民が知らない。丹野池とか運動公園の周りとか堤防沿いをウォーキングしたり、ランニングしたりするのが楽しい。

(再掲)
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＜基本目標５＞まちづくりに市民と行政が共に取り組むまち【コミュニティ・自助・共助・公助】
１　市民と行政との協働によるまちづくり
幼稚園など、だんだん民営化されてきている園が目立ってきている様に感じますが、ちゃんと保護者の気持ちを聞いて動いていってほしいです。とてもいい
先生達がいるのに、子供達がいる場所ではない、免許を持っていなくても出来る職に就いているとか話を聞くととても寂しいです。色々な問題があって大変だ
と思いますが、子供達を預ける親からすると子供が一日の中で長い時間を過ごして色んな事を吸収して成長している場なので、信頼できる先生方に育てて
いってほしいです。もっと、先生達の声や保護者の声を園だけでなく小学校、中学校なども聞いてほしいです。
自転車通学で走りにくい道などもどんどん整備していってほしいです。小笠ジョイフル前の歩道とかすごくひどいです。
市長さんと話しが出来る場などあったらおもしろいですね。今後に活かされていけばうれしいですが。

(再掲)

月に2回ほどキクルを使用させて頂いてます。ありがとう御座居ます。一つだけ意見を述べさせて頂きます。駐車場が一台一台の幅がとりすぎかなと何時も
思われます。何故あんなに広くされたのかわかりません。
地域のコミュニティー活動活性に向けての支援。この3年間コロナ禍により地域活動が中止や縮小によりコミュニティー活動が低下して住民意識が希溥化し
ていると思います。1％補助金もありますが、地域防災等からもコミュニティー活動の重要性など住民への意識を向上することが大事と思います。これは高額
な予算もかからないと思いますので取り組んでいただきたいと思います。
最近は地域のために、隣人のためにという考えの人が少なくなったと思います。（自分さえ、我家さえ良ければという）道に落ちているゴミを拾う、家の前の草
を取るそんな小さな心くばりが大きなやさしいまちづくりにつながると思います。助け合う支えあう地域、住民が増える事を望みます。高齢者にパソコン、イン
ターネット、スマホでというお知らせ、調査は苛酷です。紙の文章も残してください。

毎年の防災訓練、同じ様なくり返しでなく、まず、学び参加者で地域内を歩いて、危険な場所、使える井戸、他、チェックし、地域のマップを作ってみる等、各
戸で防災の為に、具体的に行っておくべき事のチェックをする等、やっていったらどうかと思います。社協の市民福祉大学？での講演を聞いて、まず自分の
地域で、高齢者のみ、高齢者一人暮らしの人と60～70才代の人が、月1回共に活動、おしゃべりする会から、お互い様の助け合いであったり、心のささえ合
いができない関係づくりを始めようと思っています。若い親子の世帯のこまり事で、何かお手伝い出来たらと思いますが....市内の課題別の学習会（成功例の
紹介、どんな所から始めたら良いか）をやってもらったら、ありがたいです。どんな課題について知りたいか市民から募集してみても良いかと思います。

(再掲)

静かで東海道沿線に有って住みやすい所だと思っております。只主要道路に出る迄の道が確立されていないのが残念です。なので企業の参入も少ないの
だと思います。駅前の賑やかさもないし食事する所も少ないし活気がないので若い人が住んで楽しく安らげる町にしてほしい。市の名前が菊川なのでいつも
川をきれいに桜並木で散歩を楽しめる公園のような堤防を作っていただきたいと常に思っています。1人暮らしの方が多いと思います。時には声掛して皆が
集う場所に連れ出す事も必要です。

(再掲)

地域情報、生活などわかりづらい。バス本数多い方いいと思います。行政サービス、相談先よくなってほしい。

1．敬老の日に配布していた80才以上（？）の名簿が廃止になり良かったです。経費節約になり、発行することに何の意味があったのでしょうか？
2．私もその一人でありますが、高齢者が自宅である程度までは、生活・自活を希望し、その後は、どのようなサポートがあるのか？具体的な広報誌があるの
か知りません。
3．原発について、出来れば停止して頂きたい。福島をテレビ等で見ていると、人事とは思えません。明日は、我が身です。津波には、耐えられても、ミサイル
攻撃には、無力です。

(再掲)

自治会についてです。まちづくりに欠かせない一つだと思いますが役員、一般共に負担が増え、とても窮屈です。菊川市で良い案を提案していただきたいで
す。そもそも自治会は任意団体で入退共に個人の自由なはずですが実態は強制です。田舎だからですか、加入しなければ村八分ですか、近年ではジェン
ダー、マタハラ、パワハラ、セクハラ、発言や行動などすれば、即問題になりますが、自治会自体がその様な状態だと思いますがいかがですか。急速な高齢
化、人口減で、役員の年齢が現役世代にもかかって来ています。三役など平日に活動しなければならない役員などはできません。企業も65才雇用７０まで努
力義務です。役員は責任も重く、裁判沙汰になることもあります。個人責任を問われるのです。相手の取り方によりいかようにもなるのです。時代にそぐわな
いこの様な自治会は変えていただきたい。菊川市には指針を示していただきたいです。

美術館を造って下さい。菊川市をもっと上手にPRして下さい。 (再掲)
結婚後40数年菊川市民です。交通のアクセスもよく、また、買い物にも便利で、住みやすい町です。いろいろいいところいっぱいの菊川ですが、もっともっと
広報活動をして、よさを宣伝したらいかがでしょうか。せっかく深蒸し茶発祥の地ですので…。県外に住む私の友人は「ああ菊川（大）常葉高のあるところ？」
と言いました。いまある資源を最大限生かして菊川の良さを発信していったらどうでしょうか。菊川大好きです。

(再掲)

危険運転、騒音運転の無い安心、安全な街づくりを願いたいです。又、子供も大人も挨拶ができる環境が重要だと思います。内田小学校の“菊川応援大使”
として菊川のPRとお茶を配布は大変素晴らしい活動です。菊川市としてのPRが少し弱いのではないでしょうか。こんなにおいしいお茶や、野菜があるのに使
わないのは勿体ないです。街をあげて“グルメな菊川市”が発信できたら良いです。

(再掲)

社会に対するアピール力やサポート力（サービス）など掛川市にまけているようでくやしい思いもあるが、むかしながらののんびりした町作りも悪くないと思っ
ている。

自転車で通行が小学生以下は歩道を走っても良いことになっている。それを知らない高齢者が小学生にむかって文句を言っていることがある。注意ではなく
文句だ。小学生は学校、交通教室等で習ったことを行っているだけなのに、傷ついたりショックをうけているのは納得できない。情報共有が出来ていないこと
も理由だと思う。一度ではわすれられてしまうこと多い。定期的にこのような情報発信もしてほしい。
自分達のグループ活動はあっても、市からの学習活動やスポーツ等、毎年、申し込み用紙が配布されます。が、初心者で高齢者であると参加しにくいので
す。高齢であっても市へ、行政への協力参加を希望しております。何か体力があるかぎりお役に立ちたい……と考えております。
良い菊川市であります様に！
災害に備え、アパートに住んでいる方達との交流会が有れば、と思います。 (再掲)
菊川に住み数十年になりますが駅前が整備されいろいろと様変わりしていますが静かでおだやかな所は今も変わってはいないと思っています。子供を育て
たり老人が住むのにはとっても良い所だと思います。菊川市の良い所をもっとPRして子育て世代の人達に多く住んでもらいたいです。
緑豊かで穏やかなゆったりした感じのする町で若者には刺激のない町だと思います。ただ幼稚園や小学生位の子供を伸び伸び育てるにはいい所だと思い
ます。若い家族が住みやすい孤立しないようなサポートが充実したまちづくりが必要だと思います。
菊川深蒸茶のブランド発信をもっとやるといいと思います。東京の商店街には「掛川茶」ののぼりが立っていて複雑な気持ちになりました。

(再掲)

子供医療費をゼロにしてほしい。
給食費を上げてもよいので、もう少し質を上げてほしい。残量が多いメニューは改善してほしい。
北小(一部)、岳中のトイレが汚く不衛生。エアコン設置が、移動教室にできてない。制服の改善、中学の女子生徒のズボン可。制服が高額なので安くできる
素材や業者の検討が必要!無意味な校則が多い(髪型、下着の色、靴下のワンポイント、色)。岳中ジャージがダサイ　昭和!
部活の顧問の質が悪い　やる気がない。面倒くさそう。先生の暴言がよくある。不登校の子に冷たい。オンライン授業をやるべき。
無駄なPTA役員　対して仕事がないのに会合が多い　意味ない総会
自治会の集金方法が現金　会計が大変。強制的に、毎年、神社の札を買わされる。
野焼きが多い!臭くて迷惑。
小笠図書の本が少なく古い。小笠地区に、文房具屋、本屋がない。小笠地区の公園が貧素。

(再掲)
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菊川中央公園を禁煙にするか、喫煙所を作って欲しいです。行けば公園内に吸い殻を必ず見つけます。ベンチや駐車場の車から窓を開けて喫煙している人
もよくいます。公園なのに子どもを安心して遊ばせられません。おがさセントラルパークの駐車場でも社用車から降りて、喫煙している人がいました。市内の
公園に禁煙の文字や喫煙所を見かけたことはなく、喫煙者に厳しい社会では公園が喫煙所にされてしまうので、対策してほしいです。
保育園の手続きを電子化してほしいです。何枚も書くのが大変ですし、職員のみなさんも楽になって決定通知も早く来るのではないかと期待しています。
転入の手続きに父、母、子(未就園)の3人分で2～3時間要しました。特に混んでいる様子はありませんでしたが、もう少し短い時間で終わらないものかと思い
ました。それに関係してホームページの情報更新はこまめにしてほしいです。転入の手続きに必要なものすらまともに記載されていませんでした。市民課の
あとにけやきに行ってくださいとだけいわれて、不親切だ(けやきってなんだ？ググるか、面倒くさ)と思ってたらそっちではまた別に手続きに必要なものがあっ
て、ホームページにはそんなこと一言も書いていませんでした。
まったく市民目線じゃないホームページだと思います。
LINEでイベントなどを配信してくれるのは菊川市の魅力が知れて良いです。転入前はこんな魅力は1ミリも知りませんでした。もっと市外の人にもアピールし
てもいいんじゃないでしょうか？
男女平等や共同参画などについては、市内の企業のみなさんがどの程度取り組んでいるのか調査したらどうですか？周りの方をみたり、話を聞いただけな
ので感覚的ですが、古い体質の企業様が多い気がします。会社の理解がなければより良い環境で子育てや教育をすることが難しいです。家庭を守るために
一番協力的であってほしいのは務める会社です。

(再掲)

スポーツや、きくるでの講座に参加したいのですが、平日の昼間ばかりで仕事をしているので予定が合わないのが残念です。
環境は良く、子育てにもいいです。土曜保育の充実があると助かります。
市役所等の手続きに何回も足を運ばなくてはいけなくて仕事を休まなければいけないのは困ってます。代理人でも大丈夫なよう配慮いただくか、できるだけ
行く回数を少なくできるようしていただけると助かります。

(再掲)

子供がいるのですが歩道が暗すぎる、街灯を増やして欲しい、防犯面でも必要だと思う。
土地があるのに公園が少ない、あっても遊具がないただの芝生、芝生のところにも遊具を設置するべき。
ゴミ袋に名前を書く意味がわからない、ストーカー防犯やセキュリティ、プライベートが全く無い。ゴミ袋も小さい45Lを作るべき30Lで市民から巻き上げても市
民に反映されている気がしない。
子供の病院、医療代の500円も廃止するべき。その部分で儲けて反映されていない。
アンケートをして挙げられた意見の一覧、その回答を確認できるようにしてほしい。アンケートしても回答やその処置がされていなく感じる為、意味がないと感
じる。
道路の轍が多い、水が溜まり歩行者にかかる、2輪では操縦不良となり事故を誘発している。
買い物するショッピングモールを増やしてほしい。雨の日に子供と遊べるような施設も増やしてほしい。
皮膚科が無い。必要だと思う。
駅周辺に駐輪場を設けてほしい。駐車場なども必要だと思う。少なすぎる。

(再掲)

強いて言うなら先を考えてほしい。市民に流布してほしい。
1. 雨の日に、室内遊具のある屋内施設が欲しい（子供の保育園の懇親会でも多数の保護者から同様の意見があった）。
2. 横地地区の小学校に通う生徒数が少なく、人間関係が狭くなることや、保護者にかかる負担が多くなるのではと、通わせることに不安がある。近隣の小学
校との統廃合も検討するべきでは。
3. 横地地区にまともな公園がないのが不便。
4. LINEでのお知らせが導入されたことで、市の情報を追いやすくなって有難かった。

(再掲)

気候もいいし、災害時に断水や停電など滅多に起こらなくて、そう言う面では救われてます。
ちゃこちゃんメールもマメに送ってくれるので、地域でどういった活動がされてるのか、知ることができて助かっています。
働いているため、地域で催し物・教室など興味をそそられるものがあっても、参加できない、時間の都合が合わない、ので、退職したあとかな…と思ってま
す。
1点、住み続けられるかどうか不安なのは、老後、徒歩圏内にお店が無い、医院もないことです。バスもない。ネット通販や、宅配サービスは民間が充実させ
てくれていますが、それでは補えない。そうなったら、そうなったで、何とかなるとは思いますが。
子育てをしていなので、子育て関連の育てやすさ云々アンケートは正直、わかりませんが、子供が外で思い切り遊んでる姿が昔と比べて少なくなったし、楽し
そうな声がきこえない。あと、生涯学習に力を入れていただけると幸いです。

(再掲)

お年寄りが気軽に移動できたり、出掛けられる環境を作って欲しい。特に歩道や横断歩道などの整備やちょっと腰掛けれるベンチなどがもう少し人が通る場
所に欲しいです。またコロナが落ち着いてきたため、お祭りなど文化的な事や夜店など楽しめる活動を積極的にやって活気を取り戻して欲しい

(再掲)

御前崎市と比較すると店も多いし菊川市はかなり良いと思う。住居地区にスーパーやドラックストアーなどの店がほしい。地区によって片寄があり、不公平す
ぎる。今は車の免許があるが、老人になったら不便。
将来が不安。地域が過疎化しているので、老人に自分は歳だからと言われ、若いからと地区の役員を押し付けられる事が多いのでむやみに役を増やさない
でほしい。昔からある役員は見直しをして撤廃し、最小限にしてほしい。自分の生活で精一杯。子育て真っ最中で、子供に手がかかるため、子供の行事や通
院で仕事を休む事が多いので、おしつけられた地区役員で仕事を有給で休むのはきつい。主人の仕事が土日休みではない為。
自分の子供が障害があり被災した時の避難場所など一般の人と同じ場所だと不安がある。障害の手帳判定別に障害児のための避難場所確保や防災の備
えや避難場所の確保をしてほしい。菊川市の障害者の手続きや市の対応にはいつも丁寧でスムーズでとても感謝しているので障害がある人の防災面も強
化して考えてほしい。

(再掲)

※広報誌を各家庭に配布する必要はないと思う。班で回覧、配布される資料が多すぎる。今は広報誌もウェブ上で閲覧可能となったので、広報誌を含めた
様々な資料を毎月全家庭に配布するのではなく徐々にペーパーレス化していくべき。
※自治会活動への強制参加を見直してもらいたい。自治会は任意参加のはずでありながら、菊川市への転入と共に自動的に自治会に入る流れになってい
る。自治会員になると、行事等に強制参加させられている現状は早急に改善するべき。祭りは参加したい人だけが参加すれば良いのに、自治会単位で祭典
費等を強制的に徴収されるので大変困っている。祭りに不参加という選択肢が与えられないのはおかしいと思う。
「まちづくり」は時代や状況に合わせて変わっていくべきで、いつまでも古い考え方や昔のままではなんの進歩もないだろう。

子供との参加に興味がある奉仕活動やリクリエーション等、情報が届かない事があるので、もっと情報が行き届くようにして、気軽に参加しやすい環境を作っ
ていただきたい

菊川市民が自分の街を好きになれる取り組みをしてほしい。例えば、市内の店等が、雑誌の掲載、ｔｖの放送される時、には何らかの方法（ホームページ等）
で知りたい、それにより、当たり前だと思っていた事が、市外から友人が来た時にも、進めることが出来る、今は友人が来た時に、「何にもない街だよ」しか言
えない
以前、市役所に努めている人にお願いしたら、「１企業を応援することが出来ない」と断られた、企業を応援して居るのではなく「菊川市の魅力を広報している
んだ」と考えてほしい。自分の街が、雑誌に載っている、ｔｖに映っている等、普通に嬉しいと思うけど、どうなんでしょう？

市の特産品のPRを盛んに行い田舎を活かした町づくりをしていくと良いと思う (再掲)
家を建てて同じ自治会の人の名前と顔を覚えようとしても、コロナ禍ということもあり、数年経っても全然知りません。新しく引っ越してきた人を温かく受け入れ
る環境、コミュニティーは必要かと思います。
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①地元ということもあり、基本的に不満はなく生活しています。特に、現在子育て中なのですが、他市では産育休中だと退園しなくてはならない中、菊川市は
退園しないでよいという対応が、ここ最近で市に感謝した出来事です。（同僚からも絶賛でした。）
②どこの市町もそうだと思いますが、「市（地区）」「市議会」「商工会」「学校（単位の取組）」「市民団体（ご当地アイドル含め）」「企業（駅や地元老舗企業含
め）」などの連携が昔からうまく取れない市だなと感じることはあります。お互いの利害（駅前が盛り上がらないのは絶対にこれ）もあると思いますが、「菊川市
を盛り上げたい・盛り上げ（が）るとはどういうことか」というのを、市民誰しもが一度しっかり考える場があればいいなと思います。（武蔵野市吉祥寺に住んで
いましたが、市主導で百貨店や私立中高、他の市民団体が参加するお祭り的なものが盛んに行われていた印象が強いです。）
③全体的に、市の体力（税収？）に甘んじている雰囲気を感じなくはないです。攻めるのだけが勝ちではないですが、そろそろお茶から脱却していかないと、
掛川市や御前崎市を筆頭に、他市とどんどん離されると思います。子育て世帯としては、教育環境等が下位になるのは不安なので、ゆかりの無い家庭は引
越していくと思います。例えば、牧之原市は図書館をあえて小さく作って、情報拠点色を強くしたと聞きました（きくるもそういう感じかと思いましたが、全然違
いますね）。人が集まってくる、もっと言うと毎日利用する場所に市の施設を設置して、市民としての意見を言わないと通過できないくらいの関所（駅とかアエ
ルとか既存の場所じゃダメ、誰も見ない）を設けて、広く市民の声を集めて欲しいと思います。今、アイデアを持っている人（市のためになんかしたいなと思っ
ている人）は、若者を含めてたくさんいるけれど、そこから吸収してやろう！という貪欲さを、市からは感じないです。頑張って欲しいです。

コロナ禍で各種団体の活動が制限されてきた期間を越えて令和5年度がスタートした。行政機関等から発信されるまちづくりの情報を待ちわびている人がい
ることを思うと,多くの市民が魅力を感じる活動内容を検討する必要があると思う。一方個々の関心や生活様式は様々なので,発信された情報がどれくらい受
けとめられるかは？仲間や近所の人たちと誘い合って参加できるコミュニティを期待したい。
両親共高齢になり不安が常に有る。気軽に相談できたりする所が欲しい。有るのであれば紹介を積極的にして欲しい。チラシなど。 (再掲)

自治会のあり方を再考してほしいです。高齢だからと言って役員や割り当てられた仕事を断る人が増え、一部の人にそのしわ寄せがきています。また、集め
た自治会費の使い道なども不明瞭で、特に祭典関係は実施しない年も集金しながら会計報告もありませんでした。自治会が何のために存在しているのかわ
かりません。

協働（行政と市民がともに協力して課題解決する）という言葉を初めて知りました。また、市民はそこに住まう人だけではなく、NPOや企業も含まれるものだ
と。65歳を過ぎても元気でいたら、趣味とかもやりつつ、地域への微力な貢献もいいかなと思います。若い人（大学を卒業するタイミングなど人生の転機を迎
える）にとって働く場所がないと、菊川も過疎化の一途をたどるようで、心配です。このアンケートを行政がどう活かしていってくれるか楽しみです。また、本来
こうした意見は市議会議員が、各地区を回り状況を把握し議会に掛け、行政として菊川市の未来を考え議論するべきものではないでしょか。最後に、こうした
企画を考え実行に移すのは大変だと思いますが、菊川市の未来をどうぞ宜しくお願い致します。

(再掲)

・菊川に限らないが、老人向けと同等以上に子供向けにお金をかけてもらわなければ子供は育てられない（予防接種、教育関係費用など）。金を持っている
老人が生きているうちに回収しておかなければ現役世代への負担が避けられない。
・よそと似たような特徴の無い駅舎に金をかけるよりも、最近少ない平屋駅舎をリフォームした方が特徴が出せたのでは。
・洪水対策を本気で考えてほしい。家を建てたがあまりに改善が無ければ、子供が独立次第、菊川市を出たい。
・菊川駅前から南へ向かうと歩行者専用道は横断歩道もなく途切れ、車道も左折しか出来ない。駅の近くだけカッコつけても、どういう流れを作りたいのか不
明。
・前市長より今の市長は有効な露出が少ない気がする。民間の知見を活かすことを期待しているのだが。
・これだけボリュームのあるアンケートを回答させているのだから役立てて欲しい。何度か同様なアンケートに答えているが市政に反映されていると感じな
い。

(再掲)

1.自治会に入っていなくてもゴミ出しできるようにしてほしい。参加は任意のはずで、税金も納めているのに、不参加の場合ゴミ捨て場を利用できないというの
は間違っていると思う。環境センターへ毎日持っていくことはできないし、ゴミが出ない生活も不可能。
2.去年の台風で家の近くの用水路があふれて床下が浸水したので、治水工事に力を入れてほしい。

(再掲)

使いたい時に使える公共交通機関がない。高齢になり、車を運転できなくなれば直ちに引きこもりにならざるを得ない。菊川市は加茂地区など発展を遂げて
いる地区があるが内田地区など農業振興地域においては30年前と利便性については全く変化がない。ただし掛川市の南部に比べればまだマシな方であ
る。駅周辺のシャッター商店街を改善するため多大な費用をかけて駅周辺の改修が行われたが、何も変わらなかった全く無駄なお金の使い方であったと考
える。あのようなお金の使い方をするのであれば駅から離れた内田地区や小笠地域にコストコなど大きな人気のある店舗誘致し後外から人が集まる仕組み
を作った方がマシだったと思う。保健行政や教育機関等の取り組みについてのアナウンスの不足は否めない。下水道の普及や上水道の配管の交換などや
るべき課題は山積みであると考えるがそれをするためには人口が増えて歳入が増えるということが必要である。そのために魅力あるまちづくりを推進してい
かなければならないと考えている。少子高齢化に歯止めをかけるのは外国人労働者の確保も必要である。外国人との交流を深め外国人に対しての意識を
市民全体で変えていくということが取り組まれていかなければならない。子育てについては私の認定こども園を一番危険な川と川に挟まれた場所に建設した
事は非常に残念である。菊川市は何を考えているのか腹立たしい以外の何物でもない。

(再掲)

このアンケートをどのように活かすか、広報などで知らせて下さい。

コロナであまり公表されなかった子供達の活躍を今後少しずつでも広報などに載せてほしい。頑張ったのに評価されないのは可哀想だとずっと思っていま
す。

自治会の行事や役割が慣例になりすぎていて憂鬱です。また、地域の高齢化が目立ってきて、世代間の認識・意識の違いの溝が大きくなってきて物事を進
める手順が増えすぎて厄介です。
市としては住みやすい場所だとは思いますが、近所や自治会などの縛りや暗黙の了解が非常に厄介です。
待機児童ゼロといっているが実際は希望の所に通えない環境なので希望の所に通えるように整備しないと少子化が進むと思う。教育委員会はコロナの情報
など隠していてメール配信で送られてくる内容も大まか過ぎて受け取る側がどうしたらいいか不安になる。スポーツの面に関しては活性化しようと動いてくれ
る人がいる中で古い規約にとらわれて改革が行なわれていないため時代に合わせてどんどん改善していかなければいけないと思う。今回のアンケートのよ
うに市民の声を聞く機会が増えて改善していくようなサイクルができてくるといいと思う。

(再掲)

１　コロナに感染した方及びご家族に対する風評などを聞くと、菊川市はいまだ「村社会」を脱し切れていないと思う。
２　市長は鳴り物入りで当選されたが、市の行政に新しい風を吹き込む姿が見えない。コロナに感染したことと、最近では常葉菊川の春の選抜選手への激励
だけ、報道で知った。
３　コミュニテイー協議会なども作って久しいが、地区連合自治会などとどう違うか。組織だけ作ればよいというものではないと思う。組織はスリムに、情報伝
達は早く。
４　菊川市は交通の便は良いし、気候は温暖で住みやすいと思う。ただし、今後懸念することは、夜間・深夜の照明が無駄に明るいことです。夜間照明を必
要最小限にして、星空が見える町を目指してほしい。子供たちのためにも。
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基本的に街づくり業務に対して費用対効果を考えて行って頂くと税金の無駄使いが減ると考えております。当然業務の中に費用対効果を望めない業務が有
るとも思いますが、その業務は例外として考えて業務の費用対効果を考えて頂きたいと思います。より良い街づくりは、誰の為に有るべきかを考えて税金の
投下をお願いしたい。街づくり計画の立案　魅力/街づくりのテーマを決めて、ゴールを決めて、複数年計画を実施して進捗と結果をとらえて改善を繰り返す
取り組みをする。
①菊川駅の改築同時に、駅前の観光資源のアピールポイントを設置し菊川の情報発信の改善実施（菊川の魅力を入口で伝える）
②周辺都市との交流する道路を複数確保する。（幹線道路が出来ても、そこに交通が集中し近い道/脇道へ一部の車両が流れて発生危険の回避）（水道管
の破損が発生したように、想定外の事故発生の回避）、（橋梁の整備を行い、菊川インターを物流拠点化と物流に対する利便性の改善
③観光資源の発掘（横地城の歴史的記録の精査/編纂/観光資源化、出土品の精査/資料編纂/観光資源化、菊川祭り（秋祭り）のイベントしての再構築と歴
史の構築、市内神社/仏閣の寺宝の精査/資料編纂/観光資源化、菊川駅及び、周辺の鉄道に関する歴史の精査/資料編纂、東海道本線の菊川/金谷カー
ブの魅力発信、東海道新幹線/東海本線の撮影ポイントの精査/資料作成、火剣山の歴史精査/資料編纂、火剣山キャンプ場と火剣山の景色のすばらしさ
の連携等
④地縁組織（自治会）の、活性化（高齢化の解消策の立案/実施)、協働とは、両輪の輪の地縁組織と志縁組織の融合が前提（京都市の例)であるが、菊川市
は、それが実施されていないので、両輪の輪を回して、市全体の街づくりとして活性化させてる。
⑤街づくりのリーダーを決める。（現在は、明確でなく不在に見える）
⑥偏りのない行政/政治/市民（小学生から、中学生、高校生、大学生、社会人、自治会員等いろいろなカテゴリーの菊川に思いのある市民）が一致、一体と
なる考え方を創り、組織を創る。

(再掲)

住んでいる地区は、高齢者が運転免許を返納した後の交通手段が徒歩かタクシーしかなく通院や買い物へ行くのに、年金の範囲では費用がかさんでしまい
生活が圧迫されてしまうのではと疑問です。
せっかく美味しい特産品や著名人の方がいるのにアピールが中途半端な気がしてもったいないです。市内外の人がここへ行こうという気持ちにさせるPRをし
たらいいのになと思います。

(再掲)

2　まちの元気・魅力が発信される
今後高齢化がますます進みそれに伴い空き家が増えていくことが予想されますのでその対策が急務と思われます。
駅北の開発及び若者の定住促進。
深むし茶の発祥地をもっとアピールしては？

もっと菊川のお茶や野菜のPRを考えてほしい。

もっとLINEやTwitterなどのSNSを通じで情報発信して欲しい。特に災害時にはリアルタイムで情報を得たい。同報無線だと聞き取りにくいので文面ですぐに
確認できるようにして欲しい。

最近はネット等で菊川市の情報が増えてきたと思う　駅が北側へ行きやすくなってきれいになるのは楽しみ
市役所の東側の建物に協働センターというのがあるが特定の人だけが使っている感じがして行きにくい。学生が勉強する場所なのですか？協働センターは
地域の活動や市民の活動を裏方で助けるのが仕事なのか協働センターがやっていることをPRすることがメインなのか疑問に感じている人がいるよう。学生
の頃、活動が市役所やセンターとしか関わっていないと感じていたので、もっと様々な人と活動できるようにしたらいいと思う。
県外から戻ってきたが菊川市も持っている公園など市民が使いやすくしていくといいと思う
これから子育てが始まるので子育て環境を充実してください

(再掲)

菊川市のことは静岡県内の他の市町村の人達に知られていない印象が強いです。良いところがたくさんあると思うので、様々な方面からアピールする方法
や意見を募る機会を設けて頂ければと思います。
市のホームページも模様替えして欲しいと思います。(個人的な意見ですが、神戸市のホームページがとても解りやすいです。)
・子供に手厚い市になってほしい。
・農地が多く、土地があっても家を建てれないので子育て世代の移住がしにくいので、もっと住宅地を増やして人を入れて子育てしやすい環境にしてほしい。

(再掲)

アンケートの項目、全ての分野が重要だと思います。書くことが多過ぎると、アンケートの意味がない気がします。正直、違いに差がないなら省いてもよいの
ではと考えてしまいました。満足度だけで充分な気がします。
災害対策・地域防災・菊川の観光アピールポイント作り共に重要。個人的には婚活事業を盛んにして下さるとうれしいです。働いている人は忙しくてアンケー
トを書く事自体が面倒な人が正直多いと思います。裏を返せばシンプルに見やすければ書きたいと思うようになる。極力似た内容も省いた方がよいと思いま
す。上から目線でスミマセン

・菊川にしかない観光名所・名物を作って欲しい　・人口がふえて会社・工場を設立し若い人が定住できるような町づくり　・水道料金が高いから安くしてほし
い

緑豊かで穏やかなゆったりした感じのする町で若者には刺激のない町だと思います。ただ幼稚園や小学生位の子供を伸び伸び育てるにはいい所だと思い
ます。若い家族が住みやすい孤立しないようなサポートが充実したまちづくりが必要だと思います。
菊川深蒸茶のブランド発信をもっとやるといいと思います。東京の商店街には「掛川茶」ののぼりが立っていて複雑な気持ちになりました。
我々のような年寄り以上に、若い人が住みたくなるまちづくりを目指すべき (再掲)

３　性別、国籍を超えた共生社会を推進するまちづくり
・菊川駅周辺（市街地）の渋滞を緩和してほしい。信号機の調整が合っていないと思われる箇所がいくつか見受けられる。
・高齢者の運転マナーが非常に悪く、怖い。細い道からいきなり出て来ることが度々ある。特に小笠では、それが当たり前になっているように思う。
・外国籍の方が多く、もちろん一所懸命働いて日本になじんでいる方もいるが、職を転々とし、税金を滞納している方もいる。また、ブラジル人学校が多くあり
（いくつもあり）、その方達が学校を卒業後に、本当に日本で働けるのか少々疑問である。コミュニティがあり助け合える環境があることは良いことだと思う。日
本にいる以上、日本の学校とも交流を持って、日本のことを知って、社会に出ていただけたらと思う。
・子育て世代、本当に経済的にも大変だと思う。30年間給与が上がらないのに給与の半分が税金。どうか、助成金の制度をちゃんと使えるような情報提供、
申請手続きができる教育、子育てしやすい環境等、支援してあげてほしいです。
・いつもありがとうございます！これからも宜しくお願い致します！

(再掲)

昔から菊川・小笠の人たちは保守的で閉鎖的な傾向がありました。それはそれで良い面もあるでしょうが、これからはもっとポジティブで活力のあるまちに
なってほしいです。ブラジル人やベトナム、タイなど海外の人たち、また県外・市外からの人たちのパワーをとり入れて、生まれ変わってほしいなと思うことが
あります。夢のような話ですが、今、少しずつ変わりつつある菊川市を感じて期待しています。
いろいろの事情から回答郵送が遅くなりご迷惑をおかけしてすみませんでした。よろしくお願いいたします。※外出する機会が少なく、市内の実情に疎いため
難しいと感じる質問が多かったです。よく分からないまま答えてしまい申し訳ありません。
ゴミ出しで外国人（フィリピン人）は分別を全くしない。指導、徹底すべき。深夜まで外で酒を飲み大声を出し騒がしく大迷惑である！！
ゴミステーションはその外国人の為に自治会長や関係者は大変だ。
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菊川中央公園を禁煙にするか、喫煙所を作って欲しいです。行けば公園内に吸い殻を必ず見つけます。ベンチや駐車場の車から窓を開けて喫煙している人
もよくいます。公園なのに子どもを安心して遊ばせられません。おがさセントラルパークの駐車場でも社用車から降りて、喫煙している人がいました。市内の
公園に禁煙の文字や喫煙所を見かけたことはなく、喫煙者に厳しい社会では公園が喫煙所にされてしまうので、対策してほしいです。
保育園の手続きを電子化してほしいです。何枚も書くのが大変ですし、職員のみなさんも楽になって決定通知も早く来るのではないかと期待しています。
転入の手続きに父、母、子(未就園)の3人分で2～3時間要しました。特に混んでいる様子はありませんでしたが、もう少し短い時間で終わらないものかと思い
ました。それに関係してホームページの情報更新はこまめにしてほしいです。転入の手続きに必要なものすらまともに記載されていませんでした。市民課の
あとにけやきに行ってくださいとだけいわれて、不親切だ(けやきってなんだ？ググるか、面倒くさ)と思ってたらそっちではまた別に手続きに必要なものがあっ
て、ホームページにはそんなこと一言も書いていませんでした。
まったく市民目線じゃないホームページだと思います。
LINEでイベントなどを配信してくれるのは菊川市の魅力が知れて良いです。転入前はこんな魅力は1ミリも知りませんでした。もっと市外の人にもアピールし
てもいいんじゃないでしょうか？
男女平等や共同参画などについては、市内の企業のみなさんがどの程度取り組んでいるのか調査したらどうですか？周りの方をみたり、話を聞いただけな
ので感覚的ですが、古い体質の企業様が多い気がします。会社の理解がなければより良い環境で子育てや教育をすることが難しいです。家庭を守るために
一番協力的であってほしいのは務める会社です。

(再掲)

観光になるものが何もなく出来てもよくわからんモニュメント、誰だかわからん銅像。駅前は駐車場になる場所はなく人が集まるような観光地ではない。土地
ばかり持っててもいかせていない。駅北を活用できるようにすると言いながら全然すすまない。公園あるが本当にただの公園でしかない。いまだに掛川と菊
川が区別もつかない人が多いのに認識してもらうアピールが全くない。車がないと生活できないのに買い物にタクシー使うしかない。出前は取れない。住む
分には問題ないだけでなんの取り柄もない。税金使って道路とかみんなが集まれる建物作ってる場合じゃないと思う。小さくても遊園地を作って管理出来るく
らいの力を持ってほしい。ただ買い物できるだけって別に菊川じゃなくてもいい。駅に力入れすぎて駅の周りのこと何も考えてなかったの？バスやタクシーで
観光地回るって菊川で何が出来るの？遊べるところありますか？何か出来る度に薬局とか保険屋とか保育園とかそんなもんたくさん作らんでいいってもの
ばかりできてる。ソーラーなんか沢山できたってなんの役にもたたん。地震で壊れたら逃げる場所も減る。防災とか訓練は必要だろうけど何十年もやってりゃ
やり方も変わってくるはずなのに同じ事ばかりやってるから手を抜く。少しは違う事をローテーションに入れろよ。やるなら管理もしっかりやれ。金取るだけとっ
て後は放置みたいなイベントが多すぎる。せっかく駅前でイベントとかやってたのに気づいたらアエルに移され駐車場使えないからってアエルからも追い出さ
れてぐだぐだなのどうにかしろ。見る側も参加者も得しないイベントになってる。ちゃんと駅付近に駐車できる場所確保して月一でなんかイベントください。農
協からとかセントラルパークからとか遠いんじゃ。地方から来たやつがわかりづらいって2度とこないだろ。何年かかってもいいからちゃんと呼べるもの考えな
よ。住みやすい街とかいらん。住みたい街が欲しい。

(再掲)

よくLINEニュースで、子どもへの声掛けがあったなど不審者の情報がでますが、昭和から平成初期？くらいで普通とされていたように、おはようやこんにちは
を言っただけで不審者扱いされたりするケースもあるのではないか？何をもって不審者といえるかの定義をはっきりしてほしい。。住みづらい世の中になった
と思う。時代の移り変わりは仕方ないが、周りの大人たちがもう少し工夫してあげたらいい。
通勤時、めちゃくちゃ道が混むのが嫌です。すぐそこの距離なのにかなり時間かかることだってある。道路事情がなんとかならないかと思う。
引っ越してきた数年前よりは買い物などしやすい環境だと思うけど、もう少し一箇所でなんとかなるような商業施設が欲しい。
外国の方が多く、中にはマナーをわかっていない人たちもいるので、外国の方にもわかりやすく暮らしの説明などしたらいいかなって思います。

(再掲)

使いたい時に使える公共交通機関がない。高齢になり、車を運転できなくなれば直ちに引きこもりにならざるを得ない。菊川市は加茂地区など発展を遂げて
いる地区があるが内田地区など農業振興地域においては30年前と利便性については全く変化がない。ただし掛川市の南部に比べればまだマシな方であ
る。駅周辺のシャッター商店街を改善するため多大な費用をかけて駅周辺の改修が行われたが、何も変わらなかった全く無駄なお金の使い方であったと考
える。あのようなお金の使い方をするのであれば駅から離れた内田地区や小笠地域にコストコなど大きな人気のある店舗誘致し後外から人が集まる仕組み
を作った方がマシだったと思う。保健行政や教育機関等の取り組みについてのアナウンスの不足は否めない。下水道の普及や上水道の配管の交換などや
るべき課題は山積みであると考えるがそれをするためには人口が増えて歳入が増えるということが必要である。そのために魅力あるまちづくりを推進してい
かなければならないと考えている。少子高齢化に歯止めをかけるのは外国人労働者の確保も必要である。外国人との交流を深め外国人に対しての意識を
市民全体で変えていくということが取り組まれていかなければならない。子育てについては私の認定こども園を一番危険な川と川に挟まれた場所に建設した
事は非常に残念である。菊川市は何を考えているのか腹立たしい以外の何物でもない。

(再掲)

住みやすい街だと思います。 ただ自分が車を使っての移動が困難になった場合どれくらい利便性があるのかは分かりません。外国人の方へのサポートが
今後もっと必要になると思います。

オートバックスとイズモホール近くの菊川に掛かっている小川端橋に歩道を作って欲しい。何度も市に伝えているが全然対応してもらえずにいる。難しいの一
点張りと聞いている。高校生が車を避けて転倒したり、自転車に乗った海外の子供が車にはねられた所を見たこともある。車も人がいると避ける時に狭すぎ
て危険である。
海外の人をこれ以上増やさないで欲しい。日本語を話せない人が同じ町内に入ってきても、コミュニケーションを取れないと何の話し合いも改善も出来ない。
人を受け入れるなら、それなりの対応をしていただかなければ納得出来ない。非常に不満が募っている。

(再掲)

漫画家の小山ゆう先生もっと推してグローバルに世界の街と触れ合いを増やして海外に強い人材育成強化スポーツ強化に繋げてほしい。 (再掲)

４　未来に向かって行財政機能を高めるまちづくり
市役所のスタッフの市民に対する対応が横柄な人がいて気分が悪い。けやきの対応はとても良いと思う。
駅周辺の整備はされつつありますが、郊外はまったく不便、車がなくては移動もできない。高齢者や身体の不自由な人は買い物もできない。コミュニティバス
は便数が少なく、朝夕は使えない上に菊川駅まで行くことができない。行くことはできても乗り換えや時間調整がしにくい。3月学校に行くと玄関に市長名の花
が飾ってありました。公費ですか？環境への配慮がない人が山際や田畑で野焼きをしています。悪臭が出ても平気なのでしょうか。

(再掲)

「宮の西公園にブランコを設置してほしい」の提案が実現してもらって嬉しいです。あと、宮の西公園の土手沿いの階段がある所の踊り場の（下記の図）車止
めが固定されていなくて子供が乗っていてグラグラ揺れていて危険だと思った。予算があれば埋め込みしてほしいなと思います。あと知人から聞いた所によ
ると一年前くらいにマイナンバーカードを使ってコンビニで住民票を取得しようとした所、16才未満は時間外だったのかわからないけれど、取得できなくて、役
場に行ったみたいだった。減額されたようなので他の市みたいに取得できるといいなと思いました。

(再掲)

菊川市を住民が住みやすい「まち」にするには、税収の増加施策を積極的に行っていく必要があります。残念ですが「お金」がないと理想的な「まち」を作れま
せん。具体策として・本社を置く企業を増やす（格安で市内土地を提供し、税を他市町村より安くする）　・人口を増加させるため、住宅購入者に思いきった支
援金を出す。ふるさと納税を（市民と協力し、返礼品を良くする）増やす。大学を誘致するのは良いと思います。人口を増やす→税収が増加する→良いまち作
りができる。

(再掲)

引っ越してきて1年ですが、病院（特に小児科）があまり良くありません。聴診を全くしてくれなかったり、コロナの検査も時間が決まっていたり、患者にとって不
安な事が多いです。本当に心配な時は市外の病院に行くしかないと思っています。
市役所の対応も不満です。引っ越す時に子どもを園に入れるための願書を書きましたが、願書の形式は引っ越す前の市（A市）の形式だと言われました。A
市の市役所では「A市では転入者にはA市の形式で書いてもらっている」と言われたので「ふつうそうだよなー」と思いながら、A市の形式のものを菊川に提出
しました。すると、それで受理されましたが、引っ越し準備で忙しい3月ごろに菊川から電話があり、「再度、菊川市の形式の願書を提出してほしい」と言われ
ました。願書、時間がかかるのに…なぜ2度も…しかもこんな忙しい時に…と、涙が出ました。菊川は転入者には優しくない市だなと。引っ越してきて、手つづ
きのため市役所に行った時も、子育て優待カードの案内がなく、袋井市のプールを利用した時に、プールの方からカードの話を聞き、はじめて知りました。そ
の時は優待も受けられず…。市民に優しい市役所であってほしいです。（いつ行っても、めんどくさそうな職員さんが多く、あまり市役所に行きたくないです。）

(再掲)

深むし茶発祥の地と言葉・紙面では発信はしている様ですが、現実的効果は疑わしい状況の様に感じます。税収が増える様に再挑戦し、市内での消費額が
増える様にしてほしいです。

(再掲)

南北の道が、駅まで通れば、もっと良くなると思います。菊川インター周辺がさみしいので、もっと発展してほしいです。菊川、浜岡線が新しい道になって小笠
地区に新しい店が出来てくれればうれしいです。周辺の市外にあって菊川市にないものは、室内の市営プールなのでぜひ造って下さい。

(再掲)
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・菊川市に人を呼びこむようなイベントを検討したらどうか（市外から）（菊川土手沿いを桜並木にしてマラソン大会をするとか）（上記の所で屋台を出して桜ま
つりをするとか）（サイクリング大会とか）
・議員の立候補年齢の変更、選挙権取得から立候補できるよう変更、若い人の選挙への感心の向上、議会に参加する事で少しでも町民、市民、県民、国民
の為に生活の向上をはかる
・最大でトリプル地震が言われています。一番避難に有効な事は各家庭にシェルターといえる所を確保する事だと思います。そうすれば避難時間もかからな
いし防災関連品も置けます。その為にシェルターの普及と補助金の援助をしていただければと考えます。
・一都集中と言われています、災害が発生すれば大きな被害になります。又地方が人口減少で疲弊している状況です。今後ますます増していきます。その対
策として地方から大学の分散化統合、各省庁の分散化そしてテレワークの推進をしていただければと考えます。思いきった改革を発信していただければと考
えます。
・少子高齢化と言われています。そのような中で人手不足も深刻です。公務員の適性化（人員数の適性化）（地方含めて）又、議員数の見直し、議員の定年
設定等を決めるようにしていただきたいと考えます。
・上記いろいろ書きましたがよろしくお願いします。

(再掲)

コロナで生活保護や児童扶養手当を受けている人ばかり給付が何度もある。私はひとり親だが、収入上限を超えている為、手当（児童扶養）を貰った事がな
い。イコール給付金も対象外。仕事をセーブして手当を貰っている人も多数いるなか、真面目にフルタイムで働いて上限を超えているから何もないのは納得
がいかない。働いている人達からの税金はもっと働いている人達に還元してほしい。国に言わないと仕方がない事なのかもしれないが、これでは働く人は減
ると思う。

・普通の子供をもって引っ越してくる家族には住みやすいかもしれないが、福祉資源が少なすぎるし、地域で子供を遊ばせる機会が少ない（コロナもあるた
め）。災害がおこった時に安心して住めない。
・図書館の本も地域の宝だと思うが、他市に住んでいても借りられたが、今は借りられない。
・市役所の機能が２つに分かれているので、手続きに時間がかかった。市民課の戸籍と、子ども未来課（けやき）など。
・発達障害の子（診断者）も増えている。スピーディーな対応に手続きを見直してほしい。
・市役所の職員の方がころころ替わるので、つらい。
・危機管理など官民の連携と専門員の配置を望む

(再掲)

JR駅・東名高速IC・国道・バイパス・山・海まで近い空港、等々条件はすべて揃っている。例えば桜や紅葉。例えばコンサートの為の宿泊。例えば道の駅。菊
川は小さな街だけど、ここに来たくなるような全国から人が集まるような何か１つ欲しいなあと常に感じます。それには菊川市全体でそれに向って、菊川に住
んでます！！と誇れる街にしたいです。市役所で働く方々も皆さんの窓口になってます。働く姿が見られている事を忘れないで下さい。市民が市役所に行き
嫌な対応に苦しんでいるのを知って下さい。

(再掲)

住みやすい街とは、住む上で必要としている要素が満たされている街は、人それぞれ違いがある。①治安が良い。②周辺に商業施設が有る。③災害被害が
少ない等。県内幸福度が菊川市９位。自然を生かした街作り＆リノベーション化による活性化で県外から人を呼び込める事が最も大事である。市の活性化
の為、何処の市もやっていない事。４７都道府県のモデル市となる事。市の若返りとして、平均年齢No1を目指す。対策として、①財政アップ②空き家対策③
空き山対策④企業誘致⑤保育園・幼稚園の増園⑥小中高の無償化⑦高齢者の為のデイサービス無償化⑧市議員削減を図る　南海トラフの災害対策シミュ
レーション　営業戦略課がやっている事のイメージアップを図り、PRし、市外向けのターゲットに結び付ける。見える化で実現させる為の問題点一課題５W１H
を市民に提示を求めても良いのでは…。最後に菊川街作りの着眼点をどこに置くか？菊川の“コミュニティー強化”にどう向き合うか？行政の役割と考える。

(再掲)

高校生と小学生の子どもを育てています。この年代の子ども達への菊川市からの支援、何かありますか。私はあまり感じません。菊川市で、生まれ育った子
どもが「また帰ってきたい」「地元で就職したい」と感じてくれる街にしてほしいです。日常生活でも、高齢者すごく多く感じます。少子高齢化が進んでいると思う
ので、ぜひ子どもや子育て中の親への支援をしてください。あと、税金高過ぎます。減税して下さい。住民税非課税世帯の給付金、あんなに必要でしょうか。

(再掲)

コロナ禍で色々な慣例行事等が中止となり、このアンケートにも答えにくい問がありました。コロナ前が良かったのか、現在が良いのか私のまわりでも様々な
意見が出ています。母親が昨年夏デイサービスを利用する為に市の手続き窓口へ行きました。はじめての事なので色々説明を受けましたがなかなか理解が
出来なかった事で、市はやはりお役人仕事なんだと感じました。優しくて、丁寧な市職員の方が増えて欲しいと思います。
・税金を安くして住みやすい街にする　・企業誘致　・元気の無い市役所不要→民営化 (再掲)

・交通の便が悪い。　・衣類の買い物店がない。　・駅周辺の駐車場が少ない為イベントがあっても参加しにくい。　・市役所の職員の対応があまり良いとはい
えない。

(再掲)

町部だけ予算を掛けないで田舎に予算を付け、共に発展出来る様に。
菊川駅舎の新築の件についてですが、個人的に少数の利用者のために莫大な財政を投じても、よいものなのでしょうか。合併して小笠町（旧）の人達の利用
も少ない様に思いますし、何よりこの物価高騰の折、菊川市の財政が心配です。ここにお金を掛けるならもっと他に目を向ける所があるのではないでしょう
か。（少子化対策に力入れるとか等）北口駅利用者が、市全体の何割いるでしょうか?

(再掲)

菊川中央公園を禁煙にするか、喫煙所を作って欲しいです。行けば公園内に吸い殻を必ず見つけます。ベンチや駐車場の車から窓を開けて喫煙している人
もよくいます。公園なのに子どもを安心して遊ばせられません。おがさセントラルパークの駐車場でも社用車から降りて、喫煙している人がいました。市内の
公園に禁煙の文字や喫煙所を見かけたことはなく、喫煙者に厳しい社会では公園が喫煙所にされてしまうので、対策してほしいです。
保育園の手続きを電子化してほしいです。何枚も書くのが大変ですし、職員のみなさんも楽になって決定通知も早く来るのではないかと期待しています。
転入の手続きに父、母、子(未就園)の3人分で2～3時間要しました。特に混んでいる様子はありませんでしたが、もう少し短い時間で終わらないものかと思い
ました。それに関係してホームページの情報更新はこまめにしてほしいです。転入の手続きに必要なものすらまともに記載されていませんでした。市民課の
あとにけやきに行ってくださいとだけいわれて、不親切だ(けやきってなんだ？ググるか、面倒くさ)と思ってたらそっちではまた別に手続きに必要なものがあっ
て、ホームページにはそんなこと一言も書いていませんでした。
まったく市民目線じゃないホームページだと思います。
LINEでイベントなどを配信してくれるのは菊川市の魅力が知れて良いです。転入前はこんな魅力は1ミリも知りませんでした。もっと市外の人にもアピールし
てもいいんじゃないでしょうか？
男女平等や共同参画などについては、市内の企業のみなさんがどの程度取り組んでいるのか調査したらどうですか？周りの方をみたり、話を聞いただけな
ので感覚的ですが、古い体質の企業様が多い気がします。会社の理解がなければより良い環境で子育てや教育をすることが難しいです。家庭を守るために
一番協力的であってほしいのは務める会社です。

(再掲)

大型施設を作ってほしい。若者が集まれる場所。スタバ、タリーズ、無印、ケンタッキー映画館やゲームセンターなど若者が集まれば経済も回る。せっかく高
校も常葉と小笠があり高校生も市内だけでなく市外からも来ているのに、そこで大型施設何あればみんな行く。そういうところがないので市外などに買い物に
行ってしまう。
市役所に書類を取りに行く時、受付の方やそこで働いている方の対応が悪いことがある。市役所は市の顔としてみんなが見ていると思って親切な対応をして
ほしいし笑顔が大切だと思う。たまに住民票など取りに行くと対応が悪すぎて怒っている市民の方を見る。話を聞いてると対応が悪いと思うことがある。
公園などたくさんあっていい市だなぁーと思うが草がボウボウな時があり定期的にボウボウになる前に刈ってほしいと思う時がある。
小さい子の手当だけでなく中学生や高校まで手厚い手当をしてほしい。1番お金がかかる時期。経済的にとても大変。

(再掲)

1. 雨の日に、室内遊具のある屋内施設が欲しい（子供の保育園の懇親会でも多数の保護者から同様の意見があった）。
2. 横地地区の小学校に通う生徒数が少なく、人間関係が狭くなることや、保護者にかかる負担が多くなるのではと、通わせることに不安がある。近隣の小学
校との統廃合も検討するべきでは。
3. 横地地区にまともな公園がないのが不便。
4. LINEでのお知らせが導入されたことで、市の情報を追いやすくなって有難かった。

(再掲)

※広報誌を各家庭に配布する必要はないと思う。班で回覧、配布される資料が多すぎる。今は広報誌もウェブ上で閲覧可能となったので、広報誌を含めた
様々な資料を毎月全家庭に配布するのではなく徐々にペーパーレス化していくべき。
※自治会活動への強制参加を見直してもらいたい。自治会は任意参加のはずでありながら、菊川市への転入と共に自動的に自治会に入る流れになってい
る。自治会員になると、行事等に強制参加させられている現状は早急に改善するべき。祭りは参加したい人だけが参加すれば良いのに、自治会単位で祭典
費等を強制的に徴収されるので大変困っている。祭りに不参加という選択肢が与えられないのはおかしいと思う。
「まちづくり」は時代や状況に合わせて変わっていくべきで、いつまでも古い考え方や昔のままではなんの進歩もないだろう。

(再掲)
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橋の歩道を全部つけて欲しい。高田橋 (再掲)
特徴のないまち。可能性を感じないまちと思う。市長?議会の無機能さを感じる。

子育て世帯として子供の通学路の安全面がすごく気になります。交通量も多い道路に路側帯がなく、子供が白線の上を歩かなくてはいけない状況は正しい
とは思えません。
また、他の市に比べ高齢者の運転する自動車を多く見かけます。公共の交通手段が少なくやむを得ず自動車の運転せざるを得ないかと思いますが、安全な
運転とは言えないため交通手段やデリバリー等の拡充を検討してほしいです。
消防団に参加していましたが、若者も少なくなり団員の確保はとても厳しい状態です。古くからのしきたりとして式典や厳しい訓練にかり出される機会も多い
ことを知っている為断られてしまいます。一方で、夜警だけの活動や有事の際に出動することについては一定の理解を得られていました。加入できる年齢の
幅を増やしたりする応急対応ではなく、消防団もなくてはならない活動であり、組織の在り方について抜本的に変えるべきだと思います。大会で美しさ、速さ
を競い、長時間式典に参加し、駐車場係を団員にさせたりするのは、本来の目的なのでしょうか。
今の町自体の住みやすさには満足しておりますが、人口の減少に伴い財政が困窮するのは既に予測でき、市内既存企業への就職支援や新規企業の誘致
や新規居住者の呼び込み等、財源の確保に努めて頂き維持してほしいと思います。ながなが書きましたが、菊川は好きなので良くして欲しいと思います。

(再掲)

①地元ということもあり、基本的に不満はなく生活しています。特に、現在子育て中なのですが、他市では産育休中だと退園しなくてはならない中、菊川市は
退園しないでよいという対応が、ここ最近で市に感謝した出来事です。（同僚からも絶賛でした。）
②どこの市町もそうだと思いますが、「市（地区）」「市議会」「商工会」「学校（単位の取組）」「市民団体（ご当地アイドル含め）」「企業（駅や地元老舗企業含
め）」などの連携が昔からうまく取れない市だなと感じることはあります。お互いの利害（駅前が盛り上がらないのは絶対にこれ）もあると思いますが、「菊川市
を盛り上げたい・盛り上げ（が）るとはどういうことか」というのを、市民誰しもが一度しっかり考える場があればいいなと思います。（武蔵野市吉祥寺に住んで
いましたが、市主導で百貨店や私立中高、他の市民団体が参加するお祭り的なものが盛んに行われていた印象が強いです。）
③全体的に、市の体力（税収？）に甘んじている雰囲気を感じなくはないです。攻めるのだけが勝ちではないですが、そろそろお茶から脱却していかないと、
掛川市や御前崎市を筆頭に、他市とどんどん離されると思います。子育て世帯としては、教育環境等が下位になるのは不安なので、ゆかりの無い家庭は引
越していくと思います。例えば、牧之原市は図書館をあえて小さく作って、情報拠点色を強くしたと聞きました（きくるもそういう感じかと思いましたが、全然違
いますね）。人が集まってくる、もっと言うと毎日利用する場所に市の施設を設置して、市民としての意見を言わないと通過できないくらいの関所（駅とかアエ
ルとか既存の場所じゃダメ、誰も見ない）を設けて、広く市民の声を集めて欲しいと思います。今、アイデアを持っている人（市のためになんかしたいなと思っ
ている人）は、若者を含めてたくさんいるけれど、そこから吸収してやろう！という貪欲さを、市からは感じないです。頑張って欲しいです。

(再掲)

子供に障害があるが、掛川市はオムツの券があるが菊川市はない。公立の中高一貫校がない。無印良品やスタバが入っているようなショッピングモールが
ない。大企業がない。ユニクロがない。水害被害に合いそうな地区が多い。選挙をスマホからできるようにしてほしい。(小さい子供や、障害者がいる家族は
選挙に行くのがむずかしい) マイナンバーカードを推進しときながら、障がい者の福祉サービスを受けるための手続きをしに年に何回も市役所に行く必要が
ある(障害者が家にいるのに福祉課まで出向くのは大変です。年に何回も。) マイナンバーカードの公金受け取り口座登録を推進しときながら、児童手当、障
害者が支給してもらえるお金など、しずぎん、かけしん、ろうきんなど決められた金融機関しか振込してくれないから不便。(楽天銀行などネット銀行に振込し
てほしい。)

(再掲)

財力がない
いい街であることは間違いと思うが、発展ののバランスが旧菊川町に傾きすぎている。旧小笠の方はどうでもいいと思っているのか？！駅とかがあるので仕
方がない部分があるがあまりにも格差が酷い。大体、駅のところに初代県知事だかの銅像など建てたがなんの意味があるのか？そんなもので観光資源に
なるはずがない！もっと菊川の事を真剣に考えたほうが良い。それが出来ないなら市の要職に付く意味はない。

(再掲)

市役所の建物が老朽化していると感じる。焼津や掛川のように明るくて開放感があり、市民が入りやすい雰囲気にして欲しい。今は非常に暗い雰囲気を感じ
るので、耐震のことも心配ですし、是非とも建て替えを検討して欲しい。

(再掲)

①部署名：菊川市建設経済部建設課　に菊川市のHP　問い合わせフォームから要望を先月だしたが、一切の返信が無い。　機能しているか疑問視してい
る。
②菊川駅南側の交差点で私営の大きな駐車場を運営していた方が、１日単位の貸出を２月で終了してしまった。そのため、菊川駅周辺の駐車場が不足して
いる。　喫緊の問題。
③菊川駅北側の改札口を早く作ってほしい。改札口が無いから北側が発展していかないと考えている。人口が少ないから作らないのではなく、先行投資と考
えて頂きたい。
ちなみに私自身は南側の住人です。

(再掲)

親から虐待を受けていて、市役所に助けを求めても、真っ先に親に連絡し、親の意見を鵜呑みにし、助けを求めた子供の意見を蔑ろにされた事例があると聞
いた事があります。勇気を絞って助けを求めて相談したのに、子供の意見は無視された様です。市では、保護してもらえないのでしょうか？
子育て世代が子育て資金に困ることなく生活を送ることができるような税金の使い道を模索していただきたい。

基本的に街づくり業務に対して費用対効果を考えて行って頂くと税金の無駄使いが減ると考えております。当然業務の中に費用対効果を望めない業務が有
るとも思いますが、その業務は例外として考えて業務の費用対効果を考えて頂きたいと思います。より良い街づくりは、誰の為に有るべきかを考えて税金の
投下をお願いしたい。街づくり計画の立案　魅力/街づくりのテーマを決めて、ゴールを決めて、複数年計画を実施して進捗と結果をとらえて改善を繰り返す
取り組みをする。
①菊川駅の改築同時に、駅前の観光資源のアピールポイントを設置し菊川の情報発信の改善実施（菊川の魅力を入口で伝える）
②周辺都市との交流する道路を複数確保する。（幹線道路が出来ても、そこに交通が集中し近い道/脇道へ一部の車両が流れて発生危険の回避）（水道管
の破損が発生したように、想定外の事故発生の回避）、（橋梁の整備を行い、菊川インターを物流拠点化と物流に対する利便性の改善
③観光資源の発掘（横地城の歴史的記録の精査/編纂/観光資源化、出土品の精査/資料編纂/観光資源化、菊川祭り（秋祭り）のイベントしての再構築と歴
史の構築、市内神社/仏閣の寺宝の精査/資料編纂/観光資源化、菊川駅及び、周辺の鉄道に関する歴史の精査/資料編纂、東海道本線の菊川/金谷カー
ブの魅力発信、東海道新幹線/東海本線の撮影ポイントの精査/資料作成、火剣山の歴史精査/資料編纂、火剣山キャンプ場と火剣山の景色のすばらしさ
の連携等
④地縁組織（自治会）の、活性化（高齢化の解消策の立案/実施)、協働とは、両輪の輪の地縁組織と志縁組織の融合が前提（京都市の例)であるが、菊川市
は、それが実施されていないので、両輪の輪を回して、市全体の街づくりとして活性化させてる。
⑤街づくりのリーダーを決める。（現在は、明確でなく不在に見える）
⑥偏りのない行政/政治/市民（小学生から、中学生、高校生、大学生、社会人、自治会員等いろいろなカテゴリーの菊川に思いのある市民）が一致、一体と
なる考え方を創り、組織を創る。

(再掲)

その他
このアンケートの選択肢は選択しづらい。
まちづくりにあまり関心がないので、意見はありません。一生懸命たずさわってくださる方々には、心から感謝しております。
新しい考え・見方で
綺麗でおしゃれな菊川市になっていってほしいです。
・旧小笠町の地区に公園が少ない。もっと公園を作ってほしい。どうも旧菊川町の方が何事も優先されているようだ。 (再掲)

現在道路工事（拡幅）をやっている所、あんなに広く必要かなあ、と思う所があるが、もっとやった方が良い（舗装等）所があると思う！
小・中学生の通学路の歩道との縁石のすき間にはえてる雑草を市の人か地域の人がもっと取ってほしい。（見た目も悪いし、歩いていて体にくっつく草もあ
る。)
田んぼの土を道に落としたらちゃんと片づけてほしい！（トラクター等）

(再掲)

菊川市の行政が旧菊川町の方を向いている様に思う。人口が多い為多少はかまわないが特に菊川駅周辺は多すぎます。
添付地図の道路を上本所内79号線につなげて欲しい。現状では行き止まりで勿体無く、けやき道路の渋滞緩和にも貢献する為。 (再掲)
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・アンケートの内容が難しくてわからないから解答にこまる。
・物価がどんどん上がっていて生活が苦しくなっていて1人親には手当てがあるみたいだけどみんなが苦しいと思うので考えてほしい。
意見を書いても変わらないと思いますが書かせてもらいました。
市役所の駐車場がせまい。車と車の間を広くしてほしい。
①御前崎の道路には海の浜の部分が無くなっており、びっくりしています。（市外から転入している者です）40年ぶりに御前崎グランドホテルの前を通り、声が
出ませんでした確実に沈下しています。
②御前崎から473号線で相良牧之原ICの方に向って静岡空港の方に行きましたが、おそらく製作所の近くと思いますが道路が二俣になっており、手前の道
路で自動車が右側の道路に入りたい人が多くてすごく危険ですし、現実に御前崎に災害があり、住民が自動車で473号を上がると二俣の所で玉突き事故に
なると島田へ抜ける人もいると思うのでICの方まで渋滞になりまくると思います。改善が必要と思います。

(再掲)

コロナ感染症もおちつき、3年間色々な事が、出来なかったが、令和5年度は、行政も積極的に行動して欲しい。
税金を払いたいと思う町にして下さい。5年いないのに他県に住むかもしれません。
菊川駅の北口がまだできない…
コロナでイベントや地区の行事ができなかったので、人との関係が希薄になってしまいました。これからは、いろいろなイベントを開催してほしいと思います。 (再掲)
小、中学生がもっと外で遊べるような場所やイベント等、何かきっかけがあるといいなと思います。
地域の方も温かくて、自然も多く、車があればかなり住みやすいところだと思います。
何を優先するかを決めてからまちづくりして頂きたい。
電気、ガス等の公共料金を安くしてほしい。

「～であることが重要だと思いますか。」をおきかえて答えて下さいとのことですが、読んでいるうちにおきかえを忘れる。質問の文章におきかえの文章をかき
かえてほしい。

なかなか、人が集まることが少ないように思います。気軽に集まれるような、小さい催し（２ｈ程の）があと３回／年くらいあれば集まるのかも。例えば、秋祭り
の他に、冬はどんど焼きかいも煮会、春は花見会、夏は納涼祭を公民館でやるとにぎわいになるかも。予算や運営をどうするか誰がやるかと考えると、実行
はむずかしいかもしれないですが。

親切な対応、いつもありがとうございます。菊川市民として、まちづくりに参加していきたいと思います。インスタも拝見しています。

このアンケートはこれからどのように使用されるのか？結果によって住みやすい町になっていくのか、他の市町村から移住した私たちにとって、住みにくいと
感じることが時々あります。ＪＲ東海の電車が少なく駅からタクシーに乗ろうとしても夜はタクシーの台数が少なく、バスもないので自分で運転できなくなり住む
ためには不便が多くなると感じている。

がんばってください。協力できそうならしたいです。
菊川は良い町だと思う。（県外３ヶ所すんだが）このままここへ将来、家をかってすみたいとも思う。だが、半強制のまつり、会合、消防など苦痛すぎて参加し
ない人への村八分の風習はやめるべき。上記から、家は掛川にたてたいし周りに同じことをおもう２０～３０代は多い。そこは、市が介入するべき。
図書館はとても良い。ネット予約は便利　若い人が住みにくいと思う。　町内会費の高さにはおどろいた。

設問8のようなまちづくりは、ボランティアでは、現役世代には荷が重い。仕事として結果として街づくりに貢献できるくらいでないと…。仕事、育児で精一杯で
す。

菊川市になって、旧菊川町の地域は、かなり発展しているが、旧小笠町の地域はあまり発展していないと思います。旧小笠町の地域も良くなるようにお願い
します。

市営のお墓が近くにあったら幸いです。樹木葬、永代供養等、今は元気ですがこの事がいちばんの要望です。
障害者・高齢者に対して、思いやりのあるまちづくりを、お願いします。コミュニティバスの時間も、もう少し考えて下さい。信号も、恐くて渡れません。 (再掲)
明るく住みよい菊川市になったら良いと思います。

私共夫婦は現在70才前半です。まだしばらくは生活に大きく問題なく暮らせそうですが、いつまで続けられるか不安があります。そして1日1日を過ごしてゆく
のが精一杯なのが現状です。今回菊川市のまちづくりという大きな課題をいただき改めて考えていますが、私自身は大きな病気を持っていることで、社会参
加が大きく狭められる毎日で、このアンケートも十分な回答になっていません。これからは「若者の力」を発揮できるような若者参加への取り組みを期待して
います。

都会を見習い、支援を増やして！！何もなく不便です。このままじゃどんどん外へ出ていくかと。
健康不安があり体が動けなくなった時、買い物などに行く交通手段がなく不自由である。　年金が少ないのでタクシーにも乗れない。タクシー券が欲しい。　イ
ンターネット（パソコン、スマートフォン）は持っていません。視力も悪いので携帯電話は出来ない。
別紙参照　賃上げお願いします。
すべてのコースで運行時間が増え、現在の賃上げの時代に逆らい大幅賃下げになります、拘束時間も増えています。市役所でいえば終業時間17時が17時
8分にされ賃金が同じ賃金保障お願いします！労働時間も6時半から17時半等非常に長く、休憩時間も短くなっていて重労働、事故の可能性大

公共施設の周りに雑草が多く生えていたりして気になる時があります。市民が行き来する場でもあり、又、他の市からの市民も来ることがある為、いつも綺麗
でいてほしいと思います。

お年寄りが遠出してタクシーや自転車等で買い物に出ているのを見ると切ない。市民は市外には買い物、レジャーには行くが市外からの流動がない。良くも
悪くも田舎。子供とお年寄りが住みやすい市にして頂ければ〇
些細なことでも事情が許せば気軽に参加できる。そのような事があれば、コミュニケーションもとれるし、気負わないまちづくりができるように思います。
菊川市には、長年住んでいます。自然豊かで大好きなお茶もおいしく静かで現在に至るまで何事もなく住みやすい菊川市です。時代の流れで広い分野で行
き届いていると感じています。これから年を重ねる事に不便さや医療、福祉にお世話になる事と思いますが現実にならないとわかりかねます。衣食住が安定
していて安全、安心に暮らせる菊川市であってほしい事を願っています。
（市長年金高すぎる）若い方にお願いしたい　市長候補・行政経験者でなく民間出身を望む

年の離れた子供を育てているが、10年前は子供の事で色々と市がやってくれている事を実感し、育てやすいと思ったが、今はコロナだからという事を抜きに
しても、何も無いな。と感じる。特に、政策が色々やっている様に感じるが、思いつきで手当たり次第に試している様に思う。外に向けてばかりに感じる。10年
前と変わっていないのが、歩道がガタガタ。歩いていてベビーカーがたおれそうになる。キレイなのは駅や市役所近辺だけ。生まれ育った街なので、もっと
もっと成長し続けて欲しいです。外ばかりでなく、内側を見て下さい。

牧之原に住んでいます。孫の送り迎えをやっているが牧之原（菊川分）は上の子（高1）の時は、登校班の人数が12人～13人位（3班～8班まで）いましたが今
年度は家の子1人（小5）になった為、牧之原市の登校班に入れてもらいました。農地の宅地変更が出来ず、新家も出来ず戸数が減る一方です。牧之原市の
方は少しずつ増えています。長谷川市長（行政）の対応をお願いします。
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菊川市が住みよいと感じる人が相当数いるらしいが、それは、菊川駅周辺から加茂地区あたりに住んでいる人、又は、旧小笠町の平田地区に住んでいる人
たちではないかと思う。これらの地域は、行政、商店、スーパー、医者、薬局、学校、金融機関、公園、図書館、運動施設等都市機能が充足しており、高齢者
になっても困らない地域だ。だから、アパートやマンションがどんどんできる。それ以外の菊川市は、以前のままの広大な田んぼや茶畑が広がる農業用地で
ある。もう一つ、池新田もすべてそろっている街だ。うらやましい。
市は人口を増加する方策を考えてはいるが、そのための用地をどうするかを考えているのか。例えば、私が生まれてから住んでいる横地は、100年前と人口
は変わっていない。横地で住宅を建てようと思っても、廃屋の跡地を買うか、子や孫が親の土地をもらう方法、たまに旧道の面した土地が転用できるくらいし
かない。だから、横地は高齢者ばかり増えて子供が少ない。横地小学校も複式学級寸前の状態だ、それ以前に保育園も幼児がいなく定員の半分以上は他
地区から入園している。横地の住民が心配しているのは、横地小学校がある日突然、廃校または学区再編、統合、複式等になりはしないかということだ。市
の幹部との懇談会では、そんな計画はないと言っているが、あてにならない。急に変更し、やむを得ないというのだけはやめてほしい。
横地地区はほとんどが田んぼと茶畑で集落は、昔の道路沿いに集落が並ぶ昔と変わらない状態で、他の地区とは孤立している。まさに、中世のヨーロッパ
の城壁都市のようである。城壁はないが目に見えない土地制度が城壁である。見えない土地制度というのは国の金で整備した農業振興地域で何も変えられ
ない土地が周りを囲っているからだ、僕は思っている。住民も変化を求めない方が多くいるのかもしれない。
言いたいことは、これらの農業用地を少しずつでもいいから住宅地にできないかということである。横地は菊川市になって小笠との中間に位置するとの方便
で、病院や消防署等役所が手掛ければできる土地に整備してきたが、コンビニは１軒しかないし、バイパス沿いにも何もできない。車の運転が出来なければ
買い物難民である。だから、しずてつスーパーには返納できない高齢者の軽トラが並んでいる。スーパーくらいできないものかと思う。朝のバイパスの渋滞は
ひどく南北交通の通過エリアであり、のぞみの通過する静岡県みたいだ。
加茂地区に住宅がたくさん出来ていて、小学校も生徒が増えているようだが、大雨の時心配である。西方川には堤防がなく掘り下げた川がオーバーフロー
すれば、すぐに床下浸水だ。菊川の本流につながるので本流の水位が高ければ、逆流するからである。
菊川駅周辺の区画整理をやったが、結果は駐車場の整備に終わった。駅の橋上駅にする計画があるようだが、結果は駐車場の乱立になるのではないかと
心配する。
市役所の職員もパソコン向いての仕事ではなく、現場に出向いてほしい。地元に出向いているのを見たことがない。とくに、自治会から補修依頼の補助金な
どは現地も見てほしい。これでは江戸時代のお代官への上申と同じだ。
最後に菊川市の今後の目標を達成するためには、横地地区の整備にかかっていると思う。警察、さわやかの通りのバイパスで、菊川の橋を越えた時の広大
な農地を見た時のギャップは何十年も変わらない。早く、市長が横地の城壁を壊してほしい。
ちょうどいい機会だから、思いついたことを書かせてもらいました。失礼をしました。
財源もあると思うが、市民にとって色々な行事以外に暮らしの中で、皆が豊かになれるような制度があるといい。
・旧小笠町がもっと栄えてほしい。
・イベント事がふえてほしい。
・子供が楽しめるまちになってほしい。
市役所のみなさんがんばって下さい。
まちづくりも大事な事だと思いますがひとづくりももっとやってほしい。昔のような活気のあるまちづくりじゃなくて。
ソーラなどは、やってほしくないです (再掲)
高年齢化が進んでいるが、交通手段が充実していないためどうしても、自動車に頼らなければいけなくなるので、できれば充実化を図って欲しい。又、移動
スーパー等の充実もお願いしたい。（近くにスーパーのない地域では困ってしまう）
企画政策課でありながら市章の縦横の比率を変えた使用に納得ができない。知らなかったで通る話とは思えないが…。
「まちづくり」と抽象的に問われても、よく分かりません。具体的に、小さなことでも、ひとつずつでも、問題を見つけて解決していく事が大切だと思います。その
積み重ねが「まちづくり」となり得ると思います。
自然に恵まれ、生活しやすいこの菊川市に住んで良かったと思います。特に、この4月は、お茶畑の緑が本当に美しく、先人の弛まぬ努力に頭が下がりま
す。
人生は山あり谷ありですが、ゆったりとした時の流れるこの町の景色や質実剛健で民度の高い人達の懐の内で癒され、明日への活力を得て来れた気がしま
す。JRや高速道路、飛行機で他文化を持つ他市と気軽にアクセスできる所も気に入っています。今後も、流行に踊らされ、個性を失う様な事なく、安心して生
活できるふるさとであってほしいと思います。

正直、前回のアンケートの時から状況が変わっていないので、農業系の荒地がより目立つようになったと思う。
最近、子育て支援が進められていたり、給与アップなどがいわれているが、子育て支援より前に、物価上昇やエネルギー資源の高騰でそもそも生活が苦しく
なっている人が多くなっている。大企業の給与アップ等が中小企業や下請会社にしわ寄せが徐々にでてきている。
まちづくりの意見ではありませんが。設問の仕方が……。考えてもみたことがないことを質問されても回答に困りました。きちんと答えようとするなら「分からな
い」の回答ができたら、と思います。故に無回答もあります
最近、各地区において空き家等を購入して外国人同志でリフォームして住む事が増えた。ゴミ出し、夜遅くまでのバーベキュー (再掲)
市民が平和に生活ができる町にして下さい。いろいろたいへんですががんばって。 (再掲)
（社会保障制度等）必要な情報が必要な人に確実に行き渡り、孤立する人が出ない様、気軽に相談出来る場が身近にあると良い。
住みやすく、子育ての環境も良いと思います。色々ありがたいです。これからも、すべての年代の人達が住みやすいと感じるまちづくりに期待しています。
・コミュニティーバスの利用が少ないです。本気で考えて下さい。通勤通学に利用できれば朝の混雑も解消するのでは？掛川市は循環型ですネ。
・菊川運動公園や、各々の公園に年配者向けの運動器具の設置ご検討下さい。（暑い夏でも朝晩なら鍛えようと思います）
～健康は「歩く」ことから～発足「山歩きの会」コミュニティバスや、JRを利用して山歩きをしましょう。歩けない人達も、アエルで山にまつわる映画を観賞して
心豊かになりましょう。（日本百名山・日本百低山・そこに山があるから…などのTV番組もあり）
☆お年寄りが若い人達の負担とならぬよう（市で負担の健康保険料）、「健康長寿」をモットーに明るい菊川市住んでよかった菊川市になれますように。
・この機会を与えて頂きありがとう「深むし茶発祥の地」登録バンザーイ！！ガンバレ菊川茶。

(再掲)

地区の民生委員の方が声かけに来てくださった事は感謝でした。
ゴミ置場に監視カメラを置く台数をふやしてほしい。
昨年の雨の時（台風？）5丁目下地区で水害があったがマニュアルどうりに実行されていなかった。交通規制もされず何の為のものだったのか？残念であっ
た。

(再掲)

・このようなアンケート参加には、何か粗品や景品があれば参加率が高まると考えます。
・プレミアム付商品券を定期的に実施して欲しいスマイルチケット2022等
人口が減少しなければ良い町。
静かで落ち着いた町だと思うので今後も変わらず生活できると良いと思います。

まちづくりは大事なことだと思います。強要しない程度であれば問題ありません。

すべての市民が自由でのびのびと暮らせる街であって欲しい。
旧小笠町があまり重要視されていないように感じます
子供の人数がどんどん増えている地域もあれば減る一方の地域もあり、人口密度のバランスとかも重要になってくるのかなと思う。
今も昔も娯楽は無いが、市外で事足りるので問題はないのかもしれない。
特別良くも悪くも無い普通の町だと思います。
若い人の意見が多く取り入れられる街つくりができたらよいと思う
寺、神社を祀ることはいいことであるが、祀るものがないのに祭りをすることに理解に苦しむ。子育て、若い人の住みやすいまちをアピールするなら、多様性
を受け入れ古い考えを変えて行く必要があるのでは。祭りのために半年以上も前から準備で休みが費やされ、どこが子育てしやすい、若い人の住みやすい
まちなのか。ばかばかしい。若い人の声聞かないから若い人は出て行くに決まってる。普通の感覚なら一年の半分を祭りとか有り得ないでしょ。
アンケートの設問が多すぎて答えるのが、とても大変でした。
だんだん魅力のある町になってて良いと思います
無作為抽出とありますが、過去にも何度か届いています。他の意見も取り入れていただくよう次回から外して下さい。お願いしますね！
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このようなアンケートをとっても活かされるか不明で不信感があります。どの世代にとっても安心して住みやすい環境ではないと住民(特に若い世代)はどんど
ん市外や県外に出てしまうと思います。市としても、それぞれの地区としても、何が問題で、何が必要なのか評価して対応する必要があると思います。
広報誌いらないです。
野焼きを禁止して欲しい

一部の方を除けば、菊川市のみで生活が完結しないので、中東遠圏域全体の一構成市と考えていただき、県や周辺市と一緒に効率的な運営を目指してくだ
さい。

市民目線ではなく行政目線で、色々なことが進んでいる為、若い人達が住みにくいと感じつつあると思います。もう少し市民が、どんなことに困っているのか
を理解して欲しい。

区画整理後の菊川は活気がないですね。先日、選挙でけやきに行きましたが外灯が少な過ぎて暗すぎました。

1.県道386号線の道幅を広げる。内田地区は、掛川に近く又水田が多く加茂地区の様な発展が期待できる。
2.菊川河川の高田地区からの雪景色の南アルプス、富士山、街並みは最高の景色です。菊川河川を散歩、ウォーキング、サイクルの場として整備すべきで
す。大切な財産になります。

子供から高齢者が楽しく、安心して生活ができるまちづくりをお願いします。
住宅密集地域において、薪ストーブの使用を制限してほしい。煙の害が大きく、終日にわたるため。車ありきの生活を見直す必要性がある。学生や子連れ、
年配者が利用するバスの本数が少なすぎる。中、高、大学生に便利な地域作りで活気ある町にしてはどうか。
河川草刈活動が大変だ。農業推奨地指定を解除するべきだ。
質問が多い
以前行っていたようなパソコン講習会などがあれば少しはお役にたてるとおもうのでボランティアでもいいので参加してみたいです
安心安全で便利で、一人一人が楽しく暮らしやすいまちづくりを望んでいます。
地域の活動に関しては文句はありませんが、市内を練り歩く祭りは見直してほしい。市街の人からは交通の邪魔で疎ましく思われ、私個人としては今だに意
味がわからない。神社など神様に感謝する祭りなら協力したいが市内を酒飲みながら練り歩くのは、教育にも良くないと思う。そもそもなんの為の祭りか教え
てほしい。市を盛り上げるなら交通妨害するような祭りは避けるべきかと思う。ただ公に飲める大人の我儘ならば勝手にやれ！と言いたい。コロナの影響で3
年やらなくてもよかったなら見直すべき案件です。夜店など開催側共にwin－winの関係ならいいと思う。

子育て中は、市の活動に感謝し、協力もしてきました。仕事を通して社会貢献していると自負しています。現状は、市政について細かく把握できていない状況
です。

このような、アンケートをしたり、菊川市をよくしていこうという姿勢がみえ、ありがたく思います。アンケートでは、答えようと思っても知らない、わからないこと
もあったことをご承知おきください。高齢者が研修を受け、有償で子供さんを預かるような制度はとてもよいと思いました。元気な高齢者を活かすような町つく
りを希望します。(これからなっていく世代なので)

お祭りのような地域の行事、葬儀などのお付き合いなど、地区のために割く時間や労力がとても負担です。ここまで、子育てを通じて、様々な役員もやりまし
たが、本当に大変です。家事と、子育てと、パート…と、毎日とても忙しさを感じているため、コロナでお祭りがなく、とても平穏な日々でした。地域の行事に…
なぜ、参加すること、お金を支払うこと、役員などの労力を提供することを、ここまで強制されるのか…このまま住み続ければ、また違う役員がまわってきます
…長く住みたくないという気持ちになってしまうのが、正直なところです。葬儀も、年間に何度も…、お会いしたこともなく、存じ上げない方の葬儀に…子どもを
預けて参列したり、夏には初盆お見舞いに何軒もまわったり…奉仕作業や、防災訓練はともかく、お祭りや、冠婚葬祭に関わる事について…こういうもので
す！と、協力を強制されることがとても負担です。核家族が多い中でもありますし、働かなくては生活が成り立たない…世の中の経済状況を鑑みても…コロ
ナ前のように、またお祭りが実施されるとしたら、本当に、心身共に、負担です。

引っ越してきてコロナ渦になったので、よくわからないことばかり。今年度、地域の役員になったので、意見ができるのはこれから。
子供から年寄りまで安全安心してくらせるまちにしてください。
これからも活気ある街づくりを期待しています。
まちづくりや区画整理事業に参加してもっと良い街にしていきたいです。
この度はアンケートを送って下さって、ありがとうございました。この後も頑張られてください。
コロナで色々な活動が制限されて地域の方と関わる機会が少なく、子供が産まれてから参加しようと思っていた行事はことごとく中止だったので、節分祭など
子供と一緒に参加できる行事はまたやっていただけると嬉しいです。

意味のないアンケートに感じた。このアンケート結果をもとに何をするつもりなのか目的が見えてこない。質問件数も多すぎるので、適当な回答が増え、アン
ケートとしても有意なものにならないだろうと感じる。アンケート全体を通して、とりあえずアンケートを出すことで、ちゃんと市民の声を聞いてますというフリが
したいだけに見える。
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令和５年度 菊川市民アンケート 
日頃から、市政に関しまして格別のご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

菊川市では、平成 29年度から第２次菊川市総合計画に基づき、『みどり ときめきたしかな未来 菊川

市』を将来像とした取り組みを進めているところです。 

この調査の目的は、「第２次菊川市総合計画」の取り組みが、暮らしの中でどのように実感され、どのよ

うな成果が挙がっているのかについて、広く市民の皆様のご意見、ご意向をお伺いし、これからの行政運営

に反映させるために実施するものです。 

つきましては、大変お忙しいところ誠に恐縮ですが、調査の趣旨をご理解いただき、ご協力くださいますよ

う、お願い申し上げます。 

  令和５年４月  菊川市長 長谷川 寬彦 

ご記入にあたって 
 

対象者 
市内在住の 18歳以上の方から無作為抽出した 2,000人の皆様が対象です。 

回答者 
宛名のご本人様にお願いします。ご本人による回答が難しい場合は、お手伝いいただける方が

ご本人から聞き取り、回答してください。 
回答方法 

令和５年４月 20日（木）までにインターネットもしくは郵送にてご回答ください。 

インターネット（スマートフォン、パソコン等）での回答がとても便利です。 

 

 

 

ログイン ID 

[ID] 
   

 

 
 

※インターネットでの回答が難しい方は、本調査票に直接記入し、同封の返信用封筒（切手不

要）に入れて、ご投函ください。 

集計・公表 
回答内容はすべて統計的に処理し、個人に関わる情報が公表されることはありません。調査結

果は、市ホームページ及び広報菊川において公表いたします。 
 

 

 

―あなたはどのように感じていますか？ 声をお聴かせください― 

※ご不明な点がございましたら、下記までお問い合わせください。 

菊川市役所 企画財政部 企画政策課 企画係（電話受付時間：平日８時 15 分～17 時） 

電話：０５３７-３５-０９００ FAX：０５３７-３５－２１１7 E-mail:kikaku@city.kikugawa.shizuoka.jp 

１．アクセスする ２．ログインする ３．回答する 

◆URL◆ 

https://logoform.jp/f/NaLWk 
※ログインIDは重複回答を避けるために付

与するものであり、個人を特定するもので

はありません。 
※回答に要する時間は５～１０分です。 

英字（小文字）２桁＋数字３桁 
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１ 暮らしの実感などについて      インターネット回答ログイン ID：[ID]  
菊川市にお住まいのみなさんの日常的な暮らしの実感などについてお伺いします。 

※重要度については、各設問項目の「～だと思いますか」を「～であることが重要だと思いますか」と読み替えてお答えください。 

 

 （設問１の続き） 
満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

不
満 

不
満 

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要
で
は
な
い 

重
要
で
は
な
い 

分
野 

No. 項 目 
満足度 重要度 

 

例 菊川市は○○○なまちだと思いますか ○4  ３ ２ １ ４ ○3  ２ １ 

子
育
て
・
教
育 

１ 子育てしやすいまちだと思いますか ４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

２ 
安心して子どもを育てられるまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

３ 
子どもが安全・安心に通うことのできる

教育環境が整うまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

４ 

学校・家庭・地域が一緒になって子ども

を育むまちづくりが進められているま

ちだと思いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

保
健
・
福
祉
・
医
療
・
社
会
教
育 

５ 
心身ともに健やかに生活できるまちだ

と思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

６ 
健康づくりに取り組む人が増えている

まちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

７ 
健診や健康相談など病気の予防対策が

充実しているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

８ 
高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮ら

せるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

９ 
高齢者とその家族を支える介護サービ

スが充実しているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

10 
市民同士が地域で互いに支え合うこと

ができているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

11 
障がいのある人が安心して暮らしてい

けるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

次の各項目の「満足度」、「重要度」に

ついて、あなたの生活の状況や実感に

最も近い番号をそれぞれ１つ選んで○

印をつけてください。 

設問１ 

いずれかに○印 いずれかに○印 
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 （設問１の続き） 
満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

不
満 

不
満 

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要
で
は
な
い 

重
要
で
は
な
い 

分
野 

No. 項 目 満足度 重要度 

保
健
・
福
祉
・
医
療
・
社
会
教
育 

12 
入院から在宅まで安心して医療を受け

ることができるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

13 
生涯にわたり学習活動ができるまちだ

と思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

14 
気軽に芸術文化にふれられるまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

15 
歴史・文化遺産が継承され活かされてい

るまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

16 
誰もが気軽にスポーツに取り組めるま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

産
業 

17 
安全・安心で魅力ある農産物が生産され

ているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

18 茶の生産が盛んなまちだと思いますか ４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

19 買物がしやすいまちだと思いますか ４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

20 
企業（工業関係）に活力があるまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

21 
観光や地域間交流など人の交流が盛ん

なまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

22 

消費者が悪質商法の被害に遭わない消

費者保護の取り組みがされているまち

だと思いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

防
災
・
環
境
・
社
会
資
本
整
備 

23 
災害に備え防災対策が整っているまち

だと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

24 
地域が防災・防火活動に取り組んでいる

まちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

25 
交通事故の危険が少ないまちだと思い

ますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 
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 （設問１の続き） 
満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

不
満 

不
満 

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要
で
は
な
い 

重
要
で
は
な
い 

分
野 

No. 項 目 満足度 重要度 

防
災
・
環
境
・
社
会
資
本
整
備 

26 
身近に犯罪がなく安心して暮らせるま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

27 
防災・救急体制が整備されたまちだと思

いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

28 
市民や企業が環境保全に取り組むまち

だと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

29 
水質が保全され川がきれいなまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

30 
市内外にスムーズに移動できる道路が

整備されたまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

31 
利用しやすい交通手段が確保されたま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

32 
市民の憩いの場として整備された公園

があるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

33 
上水道が安定して供給されているまち

だと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
・
自
助
・
共
助
・
公
助 

34 

地域のコミュニティ活動などが市のま

ちづくりに活かされているまちだと思

いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

35 

広報誌・市ホームページ・出前講座など

を通して市の情報が発信されているま

ちだと思いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

36 
市内外に市の魅力が発信されているま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

37 

男女が個人として尊重され、ともに個性

や能力を発揮できるまちだと思います

か 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

38 
文化や国籍が異なる人々が共に暮らし

やすいまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

39 
効率的・効果的な行財政運営が行われて

いるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 
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２ 暮らしやすさについて        インターネット回答ログイン ID：[ID] 
菊川市の全般的な住みやすさなどについてお伺いします。 

 
設問２ 総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか？該当する項目を次の中から１つ選び番

号に○印をつけてください。 

１  住みやすい          ２ どちらかといえば住みやすい 

３  どちらかといえば住みにくい  ４ 住みにくい 

 

 

 

設問３ ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになったと感じますか？

該当する項目を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

１ 以前より住みやすくなった ２ 良くも悪くもなっていない 

３ 以前より住みにくくなった ４ わからない 

 
具体的に 

 
 

 

設問４  今後も菊川市に住み続けたいと思いますか？該当する項目を次の中から１つ選び番号に

○印をつけてください。 

 

１ 住み続けたい ２  市外に移りたい ３  わからない 
 
 
 
 

市外に移りたい理由は何ですか？該当する項目を次の中から３つまで選び番号に○印をつけてく

ださい。 

 

１ 医療・福祉施設が不足している ２ 教育や子育ての環境が良くない 

３ 買物や外食が不便 ４ 道路・下水道など都市基盤整備が遅れている 

５ 交通の便が良くない ６ 災害や犯罪など安全面で不安が大きい 

７ まちに魅力や活気がない ８ 文化やスポーツにふれる機会が少ない 

９ 地域での人間関係が良くない 10 学校や仕事、家族の都合 

11 その他（                            ） 

「１」または「３」と答えた

方は、その理由は何ですか？ 
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３ 日常生活・まちづくり活動について  インターネット回答ログイン ID：[ID]     

 

設問５ 日常生活に関する次の各項目について、「はい」または「いいえ」から、該当する項目を次の中か

らそれぞれ１つ選び○印をつけてください。 

  はい いいえ 

１ あなたは、年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか １ ２ 

２ あなたは、年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか １ ２ 

３ あなたは、週１回以上スポーツに取り組んでいますか １ ２ 

 
設問６  あなたは、「協働」という言葉やその内容を知っていましたか。該当する項目を次の中から１

つ選び番号に○印をつけてください。 

 

１  内容まで知っていた       ２ 言葉は知っていたが、内容まで知らなかった 

３  知らなかった 
 
 
設問７  あなたは、市民参加のまちづくり活動に関心がありますか。該当する項目を次の中から１つ

選び番号に○印をつけてください。 
 
 

１  大いに関心がある       ２ やや関心がある 

３  あまり関心がない       ４ まったく関心がない 

 
 
 
設問８   あなたは、昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか。該当する項目を次の中

から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 
 

１  参加した           ２ 参加していない 

 

 
あなたは、今どのようなまちづくり活動に参加していますか。該当する項目の全ての番号に○印をつけ

てください。 

 

１  スポーツ・レクリエーション活動  ２  社会奉仕活動 

３  環境美化活動           ４  青少年健全育成活動 

５  教育文化活動           ６  消費者活動 

７  自主防災活動           ８  交通安全活動 

９  子供会活動            10  その他（           ） 

78



 

 

 
設問９ あなたは、今後まちづくり活動に参加したいと思いますか。 

「大いに参加したい」気持ちを「10」、「まったく参加したくない」気持ちを「０（ゼロ）」として、

あなたの気持ちにいちばん近い数字を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

大いに参加したい                    まったく参加したくない 

10 ９ ８ ７ ６ ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

 
設問10 あなたは、まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか。 

「大いに感謝している」気持ちを「10」、「まったく感謝していない」気持ちを「０（ゼロ）」として、

あなたの気持ちにいちばん近い数字を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

大いに感謝している                   まったく感謝していない 

10 ９ ８ ７ ６ ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

 
設問11 あなたは、菊川市の魅力を友人などにどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか。 

「大いに勧めたい」気持ちを「10」、「まったく勧めたくない」気持ちを「０（ゼロ）」として、あな

たの気持ちにいちばん近い数字を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

大いに勧めたい                      まったく勧めたくない 

10 ９ ８ ７ ６ ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

４ 浜岡原発市民意識調査        インターネット回答ログイン ID：[ID] 

 
設問 12  あなたは、浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか。該当する項目を次の中から１つ

選び番号に○印をつけてください。 

 

１  停止しておいた方がよい   ２ 安全が確認できれば稼働した方がよい 

３  どちらともいえない     ４ わからない 
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５ あなたご自身について        インターネット回答ログイン ID：[ID]    

 

設問 13 あなたご自身のことについて、それぞれの項目ごとにあてはまる番号をそれぞれ１つ選ん

で○印をつけてください（アンケートご記入時点の状況でご回答ください。）。 

 

(１)あなたの性別は 
１ 男性 ２ 女性 

(２)あなたの年齢は 
１ 18歳～19歳 ２ 20歳～29歳 ３ 30歳～39歳 

４ 40歳～49歳 ５ 50歳～59歳 ６ 60歳～64歳 

７ 65歳以上 

(３)あなたのお住まいの

地区はどこですか  
１ 西方地区 ２ 町部地区 ３ 加茂地区 

４ 内田地区 ５ 横地地区 ６ 六郷地区 

７ 河城地区 ８ 平川地区 ９ 嶺田地区 

10 小笠南地区 11 小笠東地区 

(４)あなたの職業は １ 農林水産業 

３ 公務員・団体職員 

５ 専門職(医師・弁護士・税理士等) 

７ パート・アルバイト 

９ 学生 

11 その他（        ） 

２ 会社員・会社役員 

４ 自営業(商店・工場・家族従業者含む) 

６ 自由業(作家・芸術家等) 

８ 家事（主婦・主夫） 

10 無職 

 

(５)通勤・通学先は 
１ 市内 

 

３ 県外（        ） 

２ 市外の県内市町村 

（          ） 

４ 自宅（自営業所） 

(６)ご家族の構成は  １ ひとり暮らし世帯 

３ 親･子の世帯 

５ 親･子･孫･ひ孫の世帯 

２ 夫婦のみの世帯 

４ 親･子･孫の世帯 

６ その他(         ） 

(７)菊川市に住まわれて通

算何年になりますか 

１ １年未満 

３ 11年～20年 

５ 31年以上 

２ １年～10年 

４ 21年～30年 
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最後に菊川市のまちづくりについて自由な意見をお聞かせください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問は以上です。ご協力ありがとうございました。 

記入し終わった調査票を同封の返信用封筒に入れ、４月 20日（木）までに、 

ご投函ください。 
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